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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Recibe BUAP certificación financiera  

El buen desempeño y transparencia en el manejo de las finanzas llevarán a la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y a su rector, Enrique Agüera Ibáñez, a recibir la 
máxima certificación que otorga la firma Standard and Poors, una de las evaluadoras de 
mayor prestigio en el mundo. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

En riesgo, hospitales de Pahuatlán y Ahuacatlán  
La Secretaria de Salud del estado mantiene en riesgo la vida de pacientes, médicos, 
enfermeras y personal administrativo que labora en los hospitales generales de Pahuatlán 
y Ahuacatlán, toda vez que el dictamen del Sistema Estatal de Protección Civil (Seproci) 

refiere que ambos edificios pueden desplomarse o sufrir algún accidente debido a los 
problemas estructurales que tienen. (Heraldo) 

   

 

 

Ofrece Aguilar  cobertura total 
Lograr que los servicios de salud públicos universales lleguen a todos los poblanos, 
garantizando atención y medicamentos, es el reto que la actual administración estatal, 
señaló Jorge Aguilar Chedraui, titular de la Secretaría de Salud estatal. (Síntesis) 

  

 

 

Exoneran a Arabian; regresa al gabinete 
La odisea para la secretaria de Desarrollo Social con licencia, Miriam Arabian Couttolenc, 
finalizó ayer. Este domingo la juez Primera de lo Penal, Rosaura Rivera Saucedo, dictó el 
auto de libertad a favor de la funcionaria estatal ya que consideró que las pruebas 
aportadas por la Fepade para probar que Arabian Couttolenc habría incurrido en un delito 
electoral fueron insuficientes, por lo que las acusaciones en su contra fueron 

―insostenibles y no creíbles‖. (Intolerancia Digital) 
  

 

 

RMV arrebata el control del PAN  
El gobernador Rafael Moreno Valle se hizo del control del PAN estatal luego de que este 
fin de semana se consumó la victoria de sus operadores al interior del albiazul, quienes 
lograron que 52 morenovallistas entraran al Consejo Estatal. Con dicho número de 

consejeros obtiene la mayoría, pues finalmente el máximo órgano del partido tendrá 94 
integrantes. (Cambio) 

  

 

 

Gana delincuencia espacios públicos  
Los espacios públicos, parques, jardines o canchas deportivas de los municipios de 
Amozoc, Atlixco, Coronango, Ocoyucan, San Miguel Xoxtla y Teziutlán registran los 
mayores índices de percepción de inseguridad en el estado. (Milenio) 

  

 

 

Morenovallistas llevan ventaja en el Consejo Estatal del PAN  
El grupo panista del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se alzó con la victoria en la 

elección de aspirantes al Consejo Estatal que se llevó a cabo ayer en ocho municipios del 
estado, con lo que tiene garantizada prácticamente la mayoría en el máximo órgano de 
decisión del instituto político. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

BUAP, única en A.L. con certificaciones internacionales en transparencia: Agüera 
Una vez más la firma internacional Standard & Poors (S&P), en sus oficinas de Nueva 
York, otorgará esta semana al rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, por un año más el documento oficial que avala las 
buenas prácticas financieras, administrativas y de transparencia. (La Opinión) 

  

 

 

Las traiciones de Natale en 2009-2010 
La trama jurídico-penal y político-electoral del caso Myriam Arabian, que la llevó a tener 
que separarse de la Secretaría de Desarrollo Social, para evitar ser aprehendida por 
agentes de la PGR, por -presuntos- delitos electorales cometidos en la campaña a 
Diputada Federal en 2009, abre un nuevo capitulo. (Puebla sin Fronteras) 
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Mi gobierno cumple: RMV 
Con una inversión cercana a los 20 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle 
inició en este municipio la reconstrucción de la carretera Ayotoxco-Buena Vista-San 

Antonio Rayón. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Barre Moreno Valle a Mondragón y a El Yunque en asambleas municipales 

La corriente impulsada por el senador Ángel Alonso Díaz Caneja y el delegado en Puebla 
de la SCT, Roberto Grajales Salas –ligada al gobernador Rafael Moreno Valle-, ganó las 

13 propuestas para el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional que estuvieron en 
juego este domingo en ocho asambleas municipales. (e-consulta) 

  

 

 

Exoneran a Myriam Arabian del delito de coacción del voto; regresa a Desarrollo 
Social  

Myriam  Arabian Couttolenc, regresa a la Secretaria de Desarrollo Social, derivado de que 
la juez Primero de Distrito, Rosaura Rivera Salcedo, determinó que eran insostenibles y 
poco creíbles las afirmaciones de coacción de sus dos denunciantes de entregarles dos 
litros de leche e integrarlas al padrón de Oportunidades, a cambio de favorecerla con su 
voto en 2009, cuando contendió para la diputación federal. (Periódico digital) 

  
 

 

SEPROCI declara inservible el Hospital Integral de Cuetzalan  
El Sistema Estatal de Protección Civil determinó la clausura del antiguo Hospital Integral 
de Cuetzalan, el cual operaba desde hace 30 años, al encontrar daños estructurales, 

fisuras en techos, muros, paredes, área de urgencia, consultorios y quirófanos que ponen 

en alto riesgo al personal y pacientes que acuden a recibir atención médica en este 
hospital ubicado en la Sierra Norte de Puebla. (Contraparte) 

  

 

 

Asesta Díaz Caneja duro golpe al “líder” Mondragón  
El senador entregará al gobernador el Consejo Estatal del PAN al arrasar en 8 asambleas 
municipales; el ―dirigente‖ albiazul no aguantó la blanqueada y suspendió asamblea de 
Tehuacán. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PAN: Moreno Valle, 51; Yunque, 32  
El gobernador Rafael Moreno Valle lleva ganada la disputa por el control del Consejo 
Estatal del PAN; en cifras preliminares ya se anota la mitad de las 100 posiciones, 
mientras que El Yunque tiene 32.  (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Va el AICM en picada 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se ubica abajo del promedio de 132 
terminales del mundo, según una encuesta de calidad de servicio. (Reforma) 

  
 

 
Documentan abuso oficial a migrantes 
Titulares de albergues, indocumentados centroamericanos y diplomáticos aseguran que 
personal de Migración y policías federales están coludidos con el crimen organizado. 
Acumulan en Chiapas 70 expedientes por violentar derechos humanos. (El Universal) 

  
 

 

Se lanzan en el PAN y el PRI contra Cordero 
La lideresa del blanquiazul en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, afirma 

que en su partido no hay precandidatos únicos; por separado, el coordinador priista en el 
Senado, Manlio Fabio Beltrones, exige cero distracciones electorales en el área 
económica. (Milenio)  
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Claro favoritismo de Calderón hacia Televisa: expertos 
El presidente Felipe Calderón pasará a la historia de las telecomunicaciones en México 
como el mandatario que más transferencia de favores, prebendas, privilegios y recursos 
públicos destinó a Televisa, mientras ha cerrado todas la posibilidades a Telmex de 

convertirse en un operador convergente y entrar al negocio de la televisión, advirtieron 
consultores y analistas de telecomunicaciones. (La Jornada) 

  
 

 

 
 

Telmex impugnará fallo sobre concesión 
Teléfonos de México (Telmex) impugnará la resolución de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) en la que le negó la modificación a su título de 
concesión. (El Economista) 

  

 

 

Elogian planes de agricultura protegida  
Los proyectos de agricultura protegida se están convirtiendo en ―las fábricas del campo‖. 
Entre estos proyectos destaca la producción de berries, los cuales están resultando 
altamente rentables, señaló el delegado en Jalisco de la Sagarpa, Juan Antonio González 
Hernández quien indicó que en un ciclo de cosecha prácticamente se recupera la 
inversión. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Exige PRI no dar uso electoral a la justicia 
La dirigencia nacional del PRI se reunión anoche con 15 de 19 gobernadores de su 
partido, los coordinadores parlamentarios y dirigentes de sectores, para delinear una 
estrategia rumbo a las próximas elecciones, pero sobre todo para el 2012. (Crónica) 

  
 

 

El 84% de los presuntos plagiarios está prófugo, admiten autoridades 
De diciembre de 2006 a 2010 la PGR ha obtenido dos mil 710 órdenes de detención por 

secuestro, pero sólo se han logrado cumplimentar 426. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 Pondrán más vigilancia en juntas auxiliares 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, por gira de trabajo en la junta auxiliar de San Sebastián de Aparicio 
reiteró que en su gobierno se le dará atención a las zonas periféricas de la ciudad y se les dotará de servicios 

públicos de calidad a partir del programa ―Porque las juntas auxiliares también son Puebla‖. También informó que 
la próxima semana en esta demarcación se firmará un convenio con la Secretaría de Seguridad Pública para 
garantizar la integridad física de sus ciudadanos.  (Luz Elena Sánchez s/foto 05:14)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-pondr-n-m-s-vigilancia-en-juntas-
auxiliares.php 
 
CAMBIO 

 Lalo Rivera defiende a Pedro Gutiérrez pese a denuncia 
Después de que Ernesto Ramírez, exasesor de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, anunciara una demanda por daño 

moral en contra del presidente de la Comisión de Entrega-Recepción, Eduardo Rivera Pérez mostró su apoyo al 
regidor panista.  El edil aseguró que toda la información que se ha vertido respecto a la administración de Alcalá 
Ruiz se ha hecho en términos técnicos y jurídicos, por lo que negó que se hayan hecho señalamientos personales: 
―‗El que nada debe, nada teme‘, estamos haciendo un trabajo conforme lo establece la ley y yo no quisiera seguir 
debatiendo en medios lo que se tiene que resolver por parte del Cabildo, no hemos señalado a nadie, sólo hemos 
observado en qué términos hemos recibido la administración‖. (Luz Elena Sanchez s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-lalo-rivera-defiende-a-pedro-guti-

rrez-pese-a-denuncia.php 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-pondr-n-m-s-vigilancia-en-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-pondr-n-m-s-vigilancia-en-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-lalo-rivera-defiende-a-pedro-guti-rrez-pese-a-denuncia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-lalo-rivera-defiende-a-pedro-guti-rrez-pese-a-denuncia.php
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CAMBIO 

 70 por ciento de los empleados son obesos 
La presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que más del 70 por ciento de los 
empleados municipales sufren de obesidad, por lo que urgió en un cambio de sus hábitos alimenticios y en la 
activación física.  Detalló que se tomó peso, talla y cintura a más de 2 mil 743 personas del Ayuntamiento, de las 

cuales el 70 por ciento, es decir más de mil 920 empleados, sufren sobrepeso o algún grado de obesidad. (Luz 
Elena Sánchez s/foto 05:17) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-70-por-ciento-de-los-empleados-
son-obesos.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento, sin aplicar los 2 mdp que destinó para “reparar” el bordo de Chapulco 
La ―urgencia‖ que tenía el gobierno de Eduardo Rivera Pérez por ―reparar‖ la laguna de Chapulco ante la 
―inminente‖ catástrofe que sucedería en la unidad habitacional San Jorge y otras colonias aledañas, por los 
supuestos trabajos deficientes que heredó la administración de Blanca Alcalá Ruiz, quedaron sólo en el discurso.  
En los primeros días de este mes, la mayoría panista y perredista del cabildo de Puebla aprobó un presupuesto de 

2 millones de pesos para que la Secretaría de Gestión Urbana y Obras Públicas atendiera los bordos del vaso 
regulador, pues ante la llegada de la temporada de lluvias éstos no resistirían y dejarían bajo el agua a cientos de 
familias que habitan en las inmediaciones.  (Javier Puga s/foto 05:43)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/mun111.php  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Busca el DIF municipal abatir problemas de nutrición en la capital 
A través del programa Cinco Pasos por tu Salud en Familia que impulsa el Sistema Municipal DIF (SMDIF) en la 

capital poblana, de febrero a la fecha han sido evaluadas con la toma de peso, talla y cintura, un total de 2 mil 
743 personas de nueve dependencias de Gobierno, nueve centros de activación y dos empresas; de las cuales, el 
65 por ciento presentó sobrepeso o algún grado de obesidad. Lo anterior lo dio a conocer la presidenta del 
Patronato del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, luego de encabezar el evento Ricolino en Acción y Cinco Pasos por tu 
Salud en Familia que fue organizado de manera conjunta con Grupo Bimbo en el Zócalo de la Ciudad con la 
finalidad de promover la activación física en los habitantes, sobre todo en los niños. (Redacción s/foto 06:04) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9750:busca-el-dif-municipal-abatir-

problemas-de-nutrición-en-la-capital&Itemid=332 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Talacheros agradecen a Rivera que no pueda con los baches 
En un sondeo con personas que se dedican a ese oficio, comentan que aún no ha empezado lo bueno de las 
talachas, sino entre agosto y octubre, cuando llueve a cántaros en la ciudad, y que los hoyos dejan casi 

destruidos los pavimentos, que es aparte cuando se reportan las precipitaciones más intensas. Y es que el 
número de personas que acuden a las talacherías crece entre un 50 y 80 por ciento. Pese a la oportunidad que se 
presenta, personas que se dedican a ese oficio respetan los precios de las talachas, en promedio de 35 pesos. 
(Valeria Baldo Cruz c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Talacheros-agradecen-a-
Rivera-que-no-pueda-con-los-baches&id_noticia=37138 
 

 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-70-por-ciento-de-los-empleados-son-obesos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-70-por-ciento-de-los-empleados-son-obesos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/mun111.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9750:busca-el-dif-municipal-abatir-problemas-de-nutrición-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9750:busca-el-dif-municipal-abatir-problemas-de-nutrición-en-la-capital&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Talacheros-agradecen-a-Rivera-que-no-pueda-con-los-baches&id_noticia=37138
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Talacheros-agradecen-a-Rivera-que-no-pueda-con-los-baches&id_noticia=37138
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Funcionarios de Eduardo Rivera no saben elaborar expedientes: oficio SG1/104/2011 
Un caos es la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, en donde los jefes de área y subdirectores no acaban 
de entender cuál es su función en la administración de Eduardo Rivera Pérez.  Llevan 100 días y aún muestran 
desconocimiento, aparte de que no saben elaborar oficios, y de que sólo quieren atender a los ciudadanos de 

08:00 a 13:00 horas, en ciertos días, aún cuando haya cosas pendientes, así los exhibe un oficio, el número 
S.G.1/104/2011. (Valeria Baldo Cruz c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Funcionarios-de-Eduardo-
Rivera-no-saben-elaborar-expedientes:-oficio-SG1/104/2011&id_noticia=37137 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Pedirá Comuna ampliación de egresos   
La Tesorería Municipal presentará ante el cabildo la propuesta de ampliación del Presupuesto de Egresos de por lo 

menos 800 millones de pesos adicionales a los 2 mil 591 millones de pesos que se destinaron para este ejercicio 
fiscal, informó el titular del área, Arturo Botello Vargas. Lo anterior a tiempo de comentar que con esto se podrían 
ampliar los Programas en materia de Obra Pública, Desarrollo Social y Desarrollo Económico, que son prioridad 
para la actual administración del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. (Erika Mejía s/foto Pág. 3A) 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Dos regidores viajan a España, paga la almadía 
Miriam Mozo Rodríguez, presidenta de la Comisión de Arte y Cultura, dio a conocer que serán dos regidores los 
que viajarán a Osma, España, para presenciar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, con el pretexto de 
firmar el convenio de hermanamiento con la ciudad, mismo que se aprobó en sesión de Cabildo en abril.  La 
regidora detalló que aunque no se ha dado a conocer oficialmente, en sesión de comisiones se aprobó que viaje la 

regidora Patricia Thomé, regidora del Deporte, y Julio César Sánchez Juárez, líder de regidores de la bancada 
priista, ―aún no hay postura por parte del gobierno‖. (Norma Herrera c/foto 05:11) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74255 

 

 
 
CAMBIO 

 Hoy aprobarán el Presupuesto de Egresos 
Hoy, en sesión extraordinaria de Cabildo, se aprobarán las modificaciones al Presupuesto de Egresos 2011 del 
Ayuntamiento de Puebla. En el proyecto se contempla que la Secretaría de Obra Pública, Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, así como el área de Mercados serán las más beneficiadas con recursos financieros; así lo 

informó el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez.  Aseveró que el 31 de mayo se cumple el plazo para concluir 
con la revisión presupuestal, por lo que es importante que a la brevedad las modificaciones sean avaladas por el 
seno del Cabildo: ―Estamos haciendo una modificación presupuestal enfocada a sacar adelante los proyectos a los 
que nos habíamos comprometido con los ciudadanos, decirles que hemos hecho una revisión puntual de los 
recursos que se ejercieron por la administración anterior‖ (Luz Elena Sánchez s/foto 05:16) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-hoy-aprobar-n-el-presupuesto-de-
egresos.php  

 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Funcionarios-de-Eduardo-Rivera-no-saben-elaborar-expedientes:-oficio-SG1/104/2011&id_noticia=37137
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Funcionarios-de-Eduardo-Rivera-no-saben-elaborar-expedientes:-oficio-SG1/104/2011&id_noticia=37137
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74255
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-hoy-aprobar-n-el-presupuesto-de-egresos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-hoy-aprobar-n-el-presupuesto-de-egresos.php
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MILENIO  

 Falta Comité de Protección Civil en municipios 

Once municipios poblanos no han conformado el Comité Municipal de Protección Civil, ni las unidades operativas 
para atender desastres o contingencias. El titular del Sistema Estatal de Protección Civil (Seproci), Jesús Morales 
Rodríguez, indicó que hasta el momento suman 206 comités y unidades operativas de protección en los 
municipios instaladas y capacitadas al cien por ciento. Morales Rodríguez indicó que al asumir el cargo como 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el rezago en la materia era de un 90 por ciento, situación que ya se 
corrigió. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:51)  
http://impreso.milenio.com/node/8966797  
 

 
 
OPINION 

 Trabajadores del ayuntamiento se suman al programa 5 pasos por tu salud 
El 70 por ciento de los trabajadores del ayuntamiento de Puebla tienen algún problema de sobrepeso y obesidad, 
por lo que también se sumaran a los programas de salud de la Comuna a fin de mejorar su salud y disminuir los 

las cifras de este tipo de padecimientos. Así lo dio a conocer el director del Sistema Municipal DIF, (SMDIF) 
Antonio Vasconcelos Rueda, quien mencionó que las pruebas de medición se realizaron a mas de 10 mil 
trabajadores de diferentes dependencias del ayuntamiento, incluyendo a los jefes y directores. (Pilar Pérez s/foto 
06:01) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45642  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cabildo discutirá cambios al presupuesto de Egresos 2011 
Esta semana el Cabildo discutirá las modificaciones al presupuesto de Egresos 2011, que asciende a 2 mil 591 
millones 742 mil pesos publicado el 31 de diciembre de 2010 en el Periódico Oficial del Estado, que busca 

reorientar el gasto para fortalecer las áreas de obra, seguridad pública y la mejora de los mercados en la capital. 
El 30 por ciento de estos recursos, equivalente a 837.2 millones de pesos se obtienen por recaudación de cobro 
de predial, impuestos por adquisición de bienes muebles, ingresos sobre diversiones y espectáculos públicos, 
loterías, rifas y sorteos, entre otros; el 70 por ciento restante proviene de participaciones federales Ramo 28 y 
33, y un porcentaje mínimo de participaciones estatales. (Erika López C/foto 06:05) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132134:cabildo-municipal-

discutirá-modificaciones-al-presupuesto-de-egresos-2011&Itemid=534 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 10 organizaciones de ambulantes acusan al director de Vía Pública de recibir sobornos 
La parálisis que padece el ayuntamiento panista de Puebla podría agravarse aun más esta semana, cuando varias 

organizaciones ambulantes salgan a las calles del Centro Histórico en demanda de espacios para la venta de sus 
productos y el sostenimiento de sus familias, así como en protestas en contra del favoritismo de la Comuna hacia 
Antorcha Campesina y otras agrupaciones de informales.  El Frente Único de Comercio informal, en donde está 
integrada al menos una decena de organizaciones independientes con más de 2 mil mujeres y hombres, advirtió 
que el director de Vía Pública del gobierno municipal, Miguel Ángel Mantilla de la Llave, está recibiendo beneficios 
económicos de la agrupación priista y de la líder Alejandra Leyva a cambio ―de no ser molestados‖.  (Javier Puga 
s/foto 05:45)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/mun311.php 

 

http://impreso.milenio.com/node/8966797
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45642%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132134:cabildo-municipal-discutirá-modificaciones-al-presupuesto-de-egresos-2011&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132134:cabildo-municipal-discutirá-modificaciones-al-presupuesto-de-egresos-2011&Itemid=534
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/mun311.php
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MILENIO  

 Gasolinería de Caleras, construida sin permiso 

La gasolinería que se construye sobre la lateral de la autopista México-Puebla, a la altura de la junta auxiliar San 
Jerónimo Caleras, carece de una licencia liberada por la autoridad, informó el director de Desarrollo Urbano, Juan 
Carlos Olmedo Molina. En entrevista con Milenio, explicó que dicha estación pertenece a un bloque de cuatro 
negocios, cuyos dueños ingresaron sus documentos a lo largo de 2010, pero que aún se encuentran bajo revisión. 
Indicó que el resto de los expendios podrían estar en el Camino a la Resurrección; en la Prolongación de la 14 
Sur, a la altura de Loma Linda y sobre la 14 Oriente, en la colonia Gregorio Ramos.  (Guillermo Castillo c/foto 
05:48)  

http://impreso.milenio.com/node/8966789 
 

 
 

OPINION 

 Amenazan comerciantes con regresar a las calles del Centro Histórico  
Una vez más los comerciantes del mercado la Merced amenazaron con regresar a las calles de Centro Histórico, 

pues acusaron que el ayuntamiento está dando permisos a algunos vendedores ambulantes de Antorcha 
Campesina, liderados por Alejandra Leyva, así lo dio a conocer María del Carmen García Rivera ―La Comadre‖  En 
rueda de prensa la inconforme señaló que el reordenamiento que está realizando la Comuna no es justo porque 
les han dado permiso a otros vendedores, acusando directamente a Rubén Matilla, jefe de vía pública por aceptar 
cuotas de dicha organización para poder laborar en las vialidades del primer cuadro de la ciudad. (Pilar Pérez 
s/foto 06:00)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45641 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Un policía municipal mata a mujer embarazada y balea a un hombre 
Por lo menos un elemento de la Policía Municipal se encuentra a disposición del Ministerio Público en calidad de 
detenido, luego de que en una balacera registrada en la colonia Flor del Bosque lesionó a dos jóvenes, entre ellos 
a una joven embarazada que murió posteriormente en el hospital. La agresión ocurrió el sábado antes de la 
medianoche, cuando al parecer los uniformados adscritos al Sector 1 acudieron a la colonia referida para realizar 
la detención de un sujeto. Sin embargo, al encontrarse en el lugar, un oficial fue lesionado al recibir un tabicazo 
en la cabeza y perdió el conocimiento. (Diana Jiménez s/foto 06:04) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9735:un-policía-municipal-mata-a-
mujer-embarazada-y-balea-a-un-hombre&Itemid=332 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'Chafa' la pintura usada para la señalética de la 25 Poniente 

Considera que la pintura adquirida por el ayuntamiento de Puebla es de muy pésima calidad, porque ni bien 
empezaba a llover y ya se estaba desvaneciendo el color, eso en los primeros días de mayo. A su parecer no sirve 
de nada que arregle la señalética si el material que adquiere este gobierno es de pésima calidad. ―Quien queda 
mal es el edil, porque con tanto bombo y platillo vino a presumirnos que iba a ver un ahorro, pero creo que va a 
ser doble el gasto, porque si va a tener que pintar otra vez, tendrá que comprar material que sí sea bueno‖, 
expuso.(Valeria Baldo Cruz C/foto 06:07) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--'Chafa'-la-pintura-usada-para-
la-señalética-de-la-25-Poniente&id_noticia=37139 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8966789
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45641
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9735:un-policía-municipal-mata-a-mujer-embarazada-y-balea-a-un-hombre&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9735:un-policía-municipal-mata-a-mujer-embarazada-y-balea-a-un-hombre&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--'Chafa'-la-pintura-usada-para-la-señalética-de-la-25-Poniente&id_noticia=37139
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--'Chafa'-la-pintura-usada-para-la-señalética-de-la-25-Poniente&id_noticia=37139
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CINCO RADIO 

 Detenidos 4 Policías Municipales por Matar a una Embarazada 
Cuatro policías municipales se encuentran detenidos por haber disparado en contra de una mujer embarazada, 
quien perdió la vida y un hombre que se encuentra gravemente lesionado, cuya vida también corre peligro. 
Hechos ocurridos la noche del sábado, cuando los uniformados realizaban la detención de unos sujetos en estado 
de ebriedad por alterar el orden público, en ese momento fueron agredidos y uno de ellos accionó su arma, 

resultando las consecuencias aquí narradas.( Odilón Larios Nava s/foto 06:08) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/cuatro-policias-municipales-detenidos-se-les-investiga-por-el-homicidio-

de-una-embarazada/ 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El DIF Municipal revela sobre peso personal del ayuntamiento. 
 Luego de 9 días de penosa agonía pierde la vida el hombre que se electrocutó en la unidad habitacional 

La Margarita.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Esta semana el Cabildo discutirá las modificaciones al presupuesto de Egresos 2011, que asciende a 2 

mil 591 millones 742 mil pesos publicado el 31 de diciembre de 2010 en el Periódico Oficial del Estado, 
que busca reorientar el gasto para fortalecer las áreas de obra, seguridad pública y la mejora de los 

mercados en la capital.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El DIF municipal se reporta listo para atender contingencias por las lluvias. 

 Llama la Presidenta del DIF municipal a trabajadores del Ayuntamiento a bajar de peso; dice que 75 

por ciento de ellos tienen sobrepeso.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Comerciantes de 20 organizaciones le declaran la guerra ha Antorcha Campesina, pero acusan a Rubén 

Mantilla jefe del departamento de vía pública municipal de corrupto y solapar sanciones antorchistas. 
 El ayuntamiento poblano colocara 100 cámaras en lugares considerados como puntos rojos, esto por 

una mayor reincidencia  en delitos. Así lo informo el secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara 
Terrón. 

 
 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/cuatro-policias-municipales-detenidos-se-les-investiga-por-el-homicidio-de-una-embarazada/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/cuatro-policias-municipales-detenidos-se-les-investiga-por-el-homicidio-de-una-embarazada/
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Policías al intentar una aprensión mataron a una mujer embarazada y lesionaron a otra persona. 
 Los ambulantes han estado invadiendo la 8, la 10, la 12, el centro histórico de Puebla. Rubén Mantilla, 

director de Vía Pública, dice que los están quintando, sin embargo a quienes acusan a Rubén Mantilla 
de que les está pidiendo dinero. Los que le están dando se están quedando en las calles. 

 El secretario general del ayuntamiento dice que se acabará con el ambulantaje no solo en el centro de 
la ciudad sino también en la periferia. 

 Ahora irán con el alcoholímetro directamente a los antros para evitar que se les entregue los vehículos 

a los jóvenes que salen borrachos. 
 Más de 10 mil poblanos ya se activaron. Hubo mucha actividad deportiva. Hubo cierre de calles. 
 La Condusef dice que en lo que va del año 15 denuncias de cajas de ahorro ilegales ya recibió.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La tesorería municipal en coordinación con la comisión de hacienda y patrimonio presentaran al cabildo 
una ampliación presupuestal para este año por el orden  de 800 millones de pesos adicionales al 
presupuesto de 2 mil 591 millones de pesos aprobados por la pasada administración.   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Remonta RMV en consejo del PAN con 50 candidatos   
El morenovallismo logro remontar en posiciones al bloque de Juan Carlos Mondragón y Eduardo Rivera en las 
asambleas que se celebraron este fin de semana en los últimos doce municipios, de las cuales cuatro fueron 
suspendidas por diversos motivos, pero pese a ello el grupo a fin al mandatario alcanzo 50 candidaturas frente a 

las 34 que sumo el dirigente estatal para la elección del Consejo Estatal del próximo 19 de junio. (Cirilo Calderón 
Pág. 3A s/foto) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Inicia Gobernador obra carretera en la Sierra Norte   
Con una inversión cercana a los 20 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inició en este municipio 
la reconstrucción de la carretera Ayotoxco-Buena Vista-San Antonio Rayón. El Mandatario advirtió que ―el 

progreso y la transformación de Puebla pasan por los 217 municipios y sus juntas auxiliares‖. En su gira de 
trabajo en este municipio de la Sierra Norte - parte Noreste - del Estado de Puebla, Moreno Valle puso de relieve 

que las obras públicas son determinantes para elevar el nivel de competitividad y progreso de las comunidades. 
(Redacción Pág. 7A c/foto) 
 

 
 

EL HERALDO 

 …Y  Arabian Couttolenc no se fue  
Formalmente, la secretaria de Desarrollo Social del gobierno estatal, Myriam  Arabian Couttolenc, se reincorpora 

este lunes a sus funciones en la dependencia, una vez concluido el plazo de 15 días que le otorgo el gobierno 
estatal por una licencia para atender un procedimiento legal en su contra por presunto peculado electoral, del cual 
fue exonerada ayer domingo. (Pablo Santiago Pág. 10A s/foto) 
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SINTESIS 

 Nivel salarial del empleado está a la baja 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, 
reconoció que los niveles salariales de los trabajadores están disminuyendo lo cual afirmó la consecuencia de la 
falta de reformas estructurales, por lo que de haberlas la pobreza en México retrocederá. En entrevista, el 
empresario lamentó que 22 mil 733 trabajadores poblanos, que representan el 0.6 por ciento de la Población 
Económicamente Activa (PEA), registraron un desplome de su nivel de ingreso, tal y como lo informó el Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi). (Irene Díaz c/foto 05:07)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94320/Nivel-salarial-del-empleado-esta-a-la-baja 
 

SINTESIS 

 Con dinero petrolero, apoyan al campo 
Con recursos del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana y del Gobierno de Puebla se 
realizan préstamos hasta por 28 mil 980 pesos con una tasa del 12 por ciento anual a productores agropecuarios, 
siendo la primera ministración de 803 mil 290 pesos a 93 familias. ―Con estos recursos evitamos caer en manos 
de los agiotistas, mientras los bancos piden muchos requisitos que no tenemos‖, apuntó Alfonso Hernández Islas, 
campesino de San Matías Tlalancaleca, al recibir el apoyo por parte del Secretario de Desarrollo Rural, Pedro 

Adalberto González Hernández. (Mauricio García c/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94319/Con-dinero-petrolero-apoyan-al-campo  
 

SINTESIS 

 Acuerdan mejorar rendición de cuentas 
La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en su última reunión en la ciudad de Monterrey, Nuevo León, 

a la que asistió el mandatario poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, emitió la declaración conjunta de la 
organización y la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública, por el Fortalecimiento de las 
Políticas Públicas en materia de Transparencia El ejercicio del derecho a la información, a más de ocho años de su 
constitución a nivel federal, y del desarrollo de una política pública nacional en materia de transparencia, han 

sentado las bases para el mejoramiento de la rendición de cuentas a la sociedad en los diferentes niveles y 
órganos de gobierno. (Redacción c/foto 05:09)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94318/Acuerdan-mejorar-rendicion-de-cuentas  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Defienden realización de asamblea panista 
A pesar de que la dirigencia estatal reconoció que está riesgo de efectuarse la asamblea estatal, de suspenderse 
las doce asambleas el fin de semana presuntamente por no existir condiciones para su realización donde sólo se 

canceló la de Tehuacán; Roberto Grajales Espina declaró que la renovación del Consejo Estatal se dará pese a las 
prácticas de la dirigencia. Grajales Espina indicó que lo sucedido en Tehuacán demuestra una desesperación de la 
dirigencia estatal por tratar de mantener el control del consejo, evitando la participación de la militancia. 
(Francisco Sánchez c/foto 05:10)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74264 
 

INTOLERANCIA  

 Dos regidores viajan a España, paga la alcaldía 
Miriam Mozo Rodríguez, presidenta de la Comisión de Arte y Cultura, dio a conocer que serán dos regidores los 
que viajarán a Osma, España, para presenciar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, con el pretexto de 

firmar el convenio de hermanamiento con la ciudad, mismo que se aprobó en sesión de Cabildo en abril.  La 
regidora detalló que aunque no se ha dado a conocer oficialmente, en sesión de comisiones se aprobó que viaje la 
regidora Patricia Thomé, regidora del Deporte, y Julio César Sánchez Juárez, líder de regidores de la bancada 
priista, ―aún no hay postura por parte del gobierno‖. (Norma Herrera c/foto 05:11) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74255 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94320/Nivel-salarial-del-empleado-esta-a-la-baja
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94319/Con-dinero-petrolero-apoyan-al-campo
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94318/Acuerdan-mejorar-rendicion-de-cuentas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74264
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74255
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INTOLERANCIA  

 Critican priistas el activismo morenovallista 
El dirigente nacional del Movimiento Territorial, Carlos Flores Rico, lanzó una severa crítica al gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, a quien le pidió que dejé de hacer política a favor del secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero, ya que la semana pasada firmó un desplegado respaldando las aspiraciones presidenciales del 
funcionario calderonista. (Mario Martell c/foto 05:12)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74263 

 
INTOLERANCIA  

 "La SEP debe atender solicitudes de REVOE" 
El director general de la Escuela Superior de Turismo Roberto Cañedo Martínez, Javier Ojeda Sosa, aseguró que 

las autoridades escolares de Puebla hacen bien en revisar a fondo el funcionamiento de las instituciones de 
educación superior, sin embargo dijo que no pueden negarse a recibir los documentos que presentan los 
empresarios del rubro educativo para la obtención de Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOE), 

porque esa acción es violatoria de la Constitución. (Samuel Vera c/foto 05:13)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74260 

 

 
 
CAMBIO 

 Pondrán más vigilancia en juntas auxiliares 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, por gira de trabajo en la junta auxiliar de San Sebastián de Aparicio 
reiteró que en su gobierno se le dará atención a las zonas periféricas de la ciudad y se les dotará de servicios 
públicos de calidad a partir del programa ―Porque las juntas auxiliares también son Puebla‖. También informó que 
la próxima semana en esta demarcación se firmará un convenio con la Secretaría de Seguridad Pública para 

garantizar la integridad física de sus ciudadanos. En este contexto el edil manifestó que acudió a esta 
demarcación con parte de su gabinete para conocer directamente las necesidades de sus habitantes y atenderlas: 
―Venimos aquí para no quedarnos nada más en el Palacio, en las oficinas, en las secretarías, estamos aquí para 
atender sus peticiones y necesidades‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:14)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-pondr-n-m-s-vigilancia-en-juntas-
auxiliares.php 
 

CAMBIO 

 Lalo Rivera defiende a Pedro Gutiérrez pese a denuncia 
Después de que Ernesto Ramírez, exasesor de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, anunciara una demanda por daño 

moral en contra del presidente de la Comisión de Entrega-Recepción, Eduardo Rivera Pérez mostró su apoyo al 
regidor panista.  El edil aseguró que toda la información que se ha vertido respecto a la administración de Alcalá 
Ruiz se ha hecho en términos técnicos y jurídicos, por lo que negó que se hayan hecho señalamientos personales: 
―‗El que nada debe, nada teme‘, estamos haciendo un trabajo conforme lo establece la ley y yo no quisiera seguir 

debatiendo en medios lo que se tiene que resolver por parte del Cabildo, no hemos señalado a nadie, sólo hemos 
observado en qué términos hemos recibido la administración‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:15)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-lalo-rivera-defiende-a-pedro-guti-
rrez-pese-a-denuncia.php 
 
CAMBIO 

 Hoy aprobarán el Presupuesto de Egresos 
Hoy, en sesión extraordinaria de Cabildo, se aprobarán las modificaciones al Presupuesto de Egresos 2011 del 
Ayuntamiento de Puebla. En el proyecto se contempla que la Secretaría de Obra Pública, Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, así como el área de Mercados serán las más beneficiadas con recursos financieros; así lo 
informó el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez.  Aseveró que el 31 de mayo se cumple el plazo para concluir 
con la revisión presupuestal, por lo que es importante que a la brevedad las modificaciones sean avaladas por el 

seno del Cabildo. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:16) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-hoy-aprobar-n-el-presupuesto-de-
egresos.php  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74263
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74260
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-pondr-n-m-s-vigilancia-en-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-pondr-n-m-s-vigilancia-en-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-lalo-rivera-defiende-a-pedro-guti-rrez-pese-a-denuncia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-lalo-rivera-defiende-a-pedro-guti-rrez-pese-a-denuncia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-hoy-aprobar-n-el-presupuesto-de-egresos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-hoy-aprobar-n-el-presupuesto-de-egresos.php
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CAMBIO 

 70 por ciento de los empleados son obesos 
La presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que más del 70 por ciento de los 
empleados municipales sufren de obesidad, por lo que urgió en un cambio de sus hábitos alimenticios y en la 
activación física.  Detalló que se tomó peso, talla y cintura a más de 2 mil 743 personas del Ayuntamiento, de las 

cuales el 70 por ciento, es decir más de mil 920 empleados, sufren sobrepeso o algún grado de obesidad. (Luz 
Elena Sánchez s/foto 05:17) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-70-por-ciento-de-los-empleados-
son-obesos.php 
 

CAMBIO 

 Puebla combatirá también al narco 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas suscribió un convenio con la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago) para que la entidad participe en el operativo policiaco que todo el país realizará el próximo 11 de julio, 
cuya finalidad es combatir el narcotráfico y el crimen organizado de una manera más coordinada.  Durante la XLI 
Conferencia Nacional de Gobernadores, celebrada el pasado viernes en el Centro de las Artes del Parque 

Fundidora de Monterrey, Nuevo León, Marcelo Ebrard, jefe del gobierno capitalino y en calidad de presidente en 
turno de la organización, exhortó a los 31 mandatarios a firmar dicho convenio con el fin de asegurar al país, por 
lo que en su primera etapa se espera tener control de armas y vehículos. (Redacción s/foto 05:18)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-puebla-combatir-tambi-n-al-
narco.php  
 

CAMBIO 

 Myriam Arabian es inocente; regresa a la Sedeso 
Contra todos los pronósticos, ayer Myriam Arabian Couttolenc fue reincorporada al gabinete morenovallista como 

secretaria de Desarrollo Social, luego de que la juez Primero de Distrito, Rosaura Rivera Salcedo, la exonerara del 
presunto delito electoral denunciado en el proceso federal de 2009, cuando fue candidata a diputada federal bajo 

las siglas de Acción Nacional.  En conferencia de prensa en Casa Aguayo y custodiada por el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, Arabian Couttolenc leyó un breve comunicado para agradecer al 
gobernador Rafael Moreno Valle por su confianza y la licencia de 15 días para solucionar su problema legal. (Elvia 
García s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-elv-sel-myriam-arabian-es-inocente-
regresa-a-la-sedeso.php  
 

CAMBIO 

 Pese a amenazas, no dejaré la alcaldía: edil de Izúcar 
El presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Carlos Gordillo Ramírez, acusó que el movimiento que hace unos 
días el síndico, Luis Guevara Paredes, y seis regidores más emprendieron en su contra obedece a una revancha 
política, por lo que aseguró que no firmará ninguna carta de destitución, como éstos han promovido.  ―Tiene que 

haber un diálogo con los regidores, y las oficinas del ayuntamiento están en su totalidad, no hay ingobernabilidad. 

Estoy trabajando a la sombra de la traición, porque hay muchos que se quedaron en el cambio y están dolidos, 
además yo fui elegido al cargo por el voto de miles de ciudadanos y no por el de seis regidores‖. (Elvia García 
s/foto 05:20)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-elv-pese-a-amenazas-no-dejar-la-
alcald-a-edil-de-iz-car.php  
 

CAMBIO 

 Gobierno no ha definido la operación del CDICS 
El gobierno del estado aún no define la forma de operar del Consejo para el Desarrollo, Industrial, Comercial y de 
Servicios (CDICS), luego de que la Iniciativa Privada se inconformó por no tener voz en este organismo durante la 

administración anterior. Mientras tanto, los empresarios que forman parte de este organismo desconocen cómo se 
maneja el dinero recaudado del Impuesto Sobre la Nómina (ISN). (Osvaldo Macuil s/foto 05:21)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-osv-gobierno-no-ha-definido-la-
operaci-n-del-cdics.php 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-300511-luz-70-por-ciento-de-los-empleados-son-obesos.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-puebla-combatir-tambi-n-al-narco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-puebla-combatir-tambi-n-al-narco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-elv-sel-myriam-arabian-es-inocente-regresa-a-la-sedeso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-elv-sel-myriam-arabian-es-inocente-regresa-a-la-sedeso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-elv-pese-a-amenazas-no-dejar-la-alcald-a-edil-de-iz-car.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-elv-pese-a-amenazas-no-dejar-la-alcald-a-edil-de-iz-car.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-osv-gobierno-no-ha-definido-la-operaci-n-del-cdics.php
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CAMBIO 

 Arranca RMV construcción de carretera en la Sierra Norte 
Con una inversión de 20 millones de pesos, Rafael Moreno Valle Rosas arrancó la reconstrucción de la carretera 
Ayotoxco-Buena Vista-San Antonio Rayón, perteneciente a la Sierra Norte. El mandatario aseveró que el progreso 
y la transformación de la entidad pasarán por los 217 municipios y sus juntas auxiliares.  También indicó que las 
obras públicas son determinantes para elevar el nivel de competitividad y progreso de las comunidades: ―Como 

pueden ver, mi gobierno cumple‖. Asimismo, recordó que la reconstrucción de esta vía fue una obra que los 
pobladores solicitaron, la cual los ayudará a estar mejor comunicados para comercializan diversos productos. 
(Redacción s/foto 05:22)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-arranca-rmv-construcci-n-de-
carretera-en-la-sierra-norte.php  
 

CAMBIO 

 Voluntariado del TSJ se suma al trabajo del Sistema DIF Estatal  
 Con la finalidad de sumar esfuerzos a favor de los grupos vulnerables de Puebla, la titular del voluntariado del 
Tribunal Superior de Justicia, Isabel Salomón de López firmó una carta compromiso de colaboración por el trabajo 
altruista con el Sistema Estatal DIF, encabezado por Martha Érika Alonso.  La presidenta del SEDIF reconoció el 

entusiasmo de Salomón de López, así como de las voluntarias del Poder Judicial, por sumarse al compromiso de 
ayudar a la gente que más lo necesita. (Redacción s/foto 05:22)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-voluntariado-del-tsj-se-suma-al-
trabajo-del-sistema-dif-estatal.php  
 

CAMBIO 

 Yunque ayuda a probar inocencia de Arabian  
 El Yunque dio su respaldo a Myriam Arabian Couttolenc, pues el viernes pasado integrantes de este grupo de 
ultraderecha como Eduardo Rivera Pérez, Pablo Montiel Solana, entre otros, confirmaron la versión de que la 

secretaria de Desarrollo Social había estado en una reunión con los aspirantes a diputados en el 2009 el día en 
que supuestamente había coaccionado al voto regalando un litro de leche.  El viernes al mediodía Myriam Arabian 

Couttolenc acudió a las instalaciones del PAN municipal acompañada por la juez Primero de Distrito, Rosaura 
Rivera Salcedo, para realizar una inspección a los expedientes, pues la funcionaria aseguró que el día que 
supuestamente cometió el delito de peculado electoral se encontraba en una reunión en el edificio del blanquiazul.  
(Viridiana Lozano s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-vir-luz-yunque-ayuda-a-probar-
inocencia-de-arabian.php  
 

CAMBIO 

 Ángel Alonso, Grajales y Genaro Ramírez, en la tablita 
Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal del PAN, advirtió que Ángel Alonso Díaz Caneja, Roberto 
Grajales, Genaro Ramírez y Jorge Saldaña podrían ser expulsados del partido si se comprueba que fueron los 
responsables de que un grupo de bándalos atacaran las instalaciones del Comité Directivo Estatal la madrugada 

del viernes.  ―Ya les ha ameritado una sanción. (Viridiana Lozano s/foto 05:24)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-vir-ngel-alonso-grajales-y-genaro-
ram-rez-en-la-tablita.php  
 
CAMBIO 

 Armenta rechaza que nuevo cargo lo catapulte al Senado 
El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, fue nombrado presidente del Consejo Consultivo del 
Movimiento Territorial de ese partido político así como secretario nacional de Innovación Política. Sin embargo, 
rechazó que esos nombramientos sirvan de trampolín político para sus aspiraciones al Senado.  El líder nacional 

del Movimiento Territorial del partido tricolor, Carlos Flores Rico, tomó protesta a Alejandro Armenta, quien en su 
discurso y ante el candidato fallido a gobernador Javier López Zavala, sentenció que las amistades, los 
compadrazgos, los cargos, no se presumen y reiteró que antes de pensar en cualquier aspiración personal, todos 
los priistas deben tener en mente el triunfo de su instituto político. (Yonabad Cabrera s/foto 05:25)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-yon-armenta-rechaza-que-nuevo-
cargo-lo-catapulte-al-senado.php 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-arranca-rmv-construcci-n-de-carretera-en-la-sierra-norte.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-voluntariado-del-tsj-se-suma-al-trabajo-del-sistema-dif-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-staff-voluntariado-del-tsj-se-suma-al-trabajo-del-sistema-dif-estatal.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-vir-ngel-alonso-grajales-y-genaro-ram-rez-en-la-tablita.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-300511-yon-armenta-rechaza-que-nuevo-cargo-lo-catapulte-al-senado.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Recomienda edil de Atlixco tener cuidado con comprar en San José Acatocha 
El presidente municipal Ricardo Camacho Corripio pidió a los interesados en adquirir un predio o una casa en el 
fraccionamiento denominado San José Acatocha, tener cuidado o cerciorarse bien del estatus legal y 

administrativo de ese lugar, ya que la construcción de la obra presenta una serie de problemas. Interrogado sobre 
el asunto, resaltó que es mejor no comprar  una propiedad en esas condiciones. ―Sí tenemos conocimiento de ese 
caso; y por ejemplo, ahí no existe la posibilidad de ofrecer a los clientes servicios públicos como agua, drenaje y 
luz‖, añadió. (Miguel Domínguez s/foto 05:41)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/atl102.php 

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reprueba el PRI respaldo de Moreno Valle a Ernesto Cordero 
Dirigentes estatales y nacionales del PRI censuraron la carta de apoyo que firmó el gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas, junto con panistas de todo el país, para respaldar las aspiraciones presidenciales de Ernesto Cordero 
Arroyo, debido a que representa una violación fragrante al mandato constitucional por tratarse de un acto 
anticipado de campaña.  El dirigente nacional del Movimiento Territorial y diputado federal tricolor, Carlos Flores 
Rico, demandó a los gobernantes, funcionarios públicos y legisladores de Acción Nacional que signaron el 
documento terminar el proselitismo político.  (Mónica Camacho s/foto 05:42)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/pol406.php 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Si no se reducen la pobreza y los problemas de salud, no se avanzará en educación: Lara 

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 

Martínez, señaló que para elevar los indicadores educativos de la entidad se debe combatir en primer lugar la 
pobreza patrimonial, la pobreza alimentaria, resolver los problemas de salud en cientos de municipios de Puebla y 
mantener un clima de seguridad y paz social. En entrevista con La Jornada de Oriente, el líder sindical advirtió 
que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas aún tiene muchos pendientes en la materia, por lo que ofreció la 
colaboración del magisterio para mejorar la calidad educativa. (Arturo Alfaro s/foto 05:42) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/edu109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento, sin aplicar los 2 mdp que destinó para “reparar” el bordo de Chapulco 
La ―urgencia‖ que tenía el gobierno de Eduardo Rivera Pérez por ―reparar‖ la laguna de Chapulco ante la 

―inminente‖ catástrofe que sucedería en la unidad habitacional San Jorge y otras colonias aledañas, por los 
supuestos trabajos deficientes que heredó la administración de Blanca Alcalá Ruiz, quedaron sólo en el discurso.  
En los primeros días de este mes, la mayoría panista y perredista del cabildo de Puebla aprobó un presupuesto de 
2 millones de pesos para que la Secretaría de Gestión Urbana y Obras Públicas atendiera los bordos del vaso 

regulador, pues ante la llegada de la temporada de lluvias éstos no resistirían y dejarían bajo el agua a cientos de 
familias que habitan en las inmediaciones.  (Javier Puga s/foto 05:43)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/mun111.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV apoya realizar Convención Nacional de Seguridad Pública 
Dotar de fortaleza y revitalizar la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), así como impulsar el 
federalismo hacendario, la reforma del estado, reforzar la frontera sur de México y la realización de la Convención 

Nacional de Seguridad Pública, respaldó Rafael Moreno Valle, según se informó este fin de semana en un boletín 
oficial.   En el marco de la XLI Reunión Ordinaria de la Conago, los mandatarios estatales acordaron celebrar el 
próximo 17 de junio en la ciudad de México, una reunión con los secretarios de finanzas de todas las entidades 
federativas para definir metas y plazos en materia hacendaria.    (Martín Hernández s/foto 05:44)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/pol505.php  
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/pol406.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 10 organizaciones de ambulantes acusan al director de Vía Pública de recibir sobornos 
La parálisis que padece el ayuntamiento panista de Puebla podría agravarse aun más esta semana, cuando varias 
organizaciones ambulantes salgan a las calles del Centro Histórico en demanda de espacios para la venta de sus 
productos y el sostenimiento de sus familias, así como en protestas en contra del favoritismo de la Comuna hacia 
Antorcha Campesina y otras agrupaciones de informales.  (Javier Puga s/foto 05:45)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/mun311.php 

 

 
 

MILENIO  

 El 50.4% de poblanos, sin acceso a servicio de salud 
En Puebla, poco más de la mitad (50.4%) de la población carece de servicios de salud, lo cual ubica al estado 
como la entidad con los peores resultados en la materia, de acuerdo al reporte más reciente del Consejo Nacional 
para el Desarrollo de la Política de Desarrollo Social (Coneval). De acuerdo al último censo de población, 
practicado en 2010 por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), son 2 millones 913 mil 33 los 

habitantes del estado que ―no cuentan con adscripción o derecho a recibir servicios médicos de alguna institución 
como Seguro Popular, instituciones públicas de seguridad social (IMSS, Issste federal o estatal, Pemex, Ejército o 
Marina) o de algún servicio privado‖. (Ernesto Aroche c/foto 05:47)  
http://impreso.milenio.com/node/8966744  
 

MILENIO  

 Gasolinería de Caleras, construida sin permiso 
La gasolinería que se construye sobre la lateral de la autopista México-Puebla, a la altura de la junta auxiliar San 

Jerónimo Caleras, carece de una licencia liberada por la autoridad, informó el director de Desarrollo Urbano, Juan 

Carlos Olmedo Molina. En entrevista con Milenio, explicó que dicha estación pertenece a un bloque de cuatro 
negocios, cuyos dueños ingresaron sus documentos a lo largo de 2010, pero que aún se encuentran bajo revisión. 
Indicó que el resto de los expendios podrían estar en el Camino a la Resurrección; en la Prolongación de la 14 
Sur, a la altura de Loma Linda y sobre la 14 Oriente, en la colonia Gregorio Ramos.  (Guillermo Castillo c/foto 
05:48)  
http://impreso.milenio.com/node/8966789 
 

MILENIO  

 Myriam Arabian, libre por falta de pruebas 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, restituyó en la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social 
(SDS) a Myriam Arabian Couttolenc, después que la juez primero de Distrito en Puebla, Rosaura Rivera Salcedo, 
dictó auto de libertad por falta de elementos para probar la acusación de peculado electoral promovida en su 
contra en la elección federal de 2009. Ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, encabezó el 
pequeño acto donde se le permitió asumir el cargo por el cual pidió una licencia de 15 días. Al acto llegaron 
mujeres panistas, otras invitadas de escasos recursos con matracas, además de la regidora Verónica Mastretta 

Guzmán. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:50) 
http://impreso.milenio.com/node/8966771 
 

MILENIO  

 Falta Comité de Protección Civil en municipios 
Once municipios poblanos no han conformado el Comité Municipal de Protección Civil, ni las unidades operativas 
para atender desastres o contingencias. El titular del Sistema Estatal de Protección Civil (Seproci), Jesús Morales 
Rodríguez, indicó que hasta el momento suman 206 comités y unidades operativas de protección en los 
municipios instaladas y capacitadas al cien por ciento. Morales Rodríguez indicó que al asumir el cargo como 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el rezago en la materia era de un 90 por ciento, situación que ya se 
corrigió. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:51)  
http://impreso.milenio.com/node/8966797  
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MILENIO  

 Concesionarios se fusionarán con metrobús 
La empresa que administra el metrobús en el DF está asesorando al gobierno del estado para orientar a los 
concesionarios de ruta que se fusionarán para crear el sistema de transporte masivo BRT de Puebla. El titular de 
la Secretaría de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, señaló que la conformación de la empresa para el 

metrobús todavía no se aterriza, las pláticas con los concesionarios están en proceso. ―Ya estamos haciendo los 
estudios correspondientes de lo que será el modelo de participación por parte de los concesionarios. Estamos 
platicando con la gente del metrobús en México a manera de asesoría y se está por viajar a León, Guanajuato y a 
Guadalajara, Jalisco para conocer los esquemas operativos de sus respectivos sistemas de transporte.‖ 
(Guadalupe Gálvez s/foto 05:52) 

http://impreso.milenio.com/node/8966796 

 
MILENIO  

 Se respetaron derechos humanos en desalojo de Finanzas: Ardelio Vargas 

El secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado aseguró que rindió un informe detallado a la Comisión 
de Derechos Humanos (CDH) sobre el operativo del pasado 11 de mayo en las afueras de la Secretaría de 
Finanzas, para desactivar la manifestación de comerciantes de la 46 Poniente que terminó en un enfrentamiento 
con policías. Hace unos días la presidenta de la CDH en Puebla, Marcia Maritza Bullen Navarro, aseguró que los 
informes solicitados al mando policiaco del gobierno del estado, y a otros más que participaron en el operativo del 
retiro de los manifestantes, aún no se habían entregado, pero afirmó que la ley les otorgaba unos días más como 
plazo. (Violeta García s/foto 05:54) 

http://impreso.milenio.com/node/8966728 
 
MILENIO  

 Sedesol, el punto de elecciones para PAN 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla arrancó la arremetida contra el PAN rumbo a las elecciones 
federales del 2012, al criticar los destapes anticipados de integrantes del albiazul y al asegurar que se opera a 
través de la Secretaría de Desarrollo Social para obtener sufragios a favor del partido. En el marco de la toma de 
protesta a Alejandro Armenta Mier como miembro de la comisión consultiva del Movimiento Territorial en Puebla, 
el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri, aseguró que la Sedesol se ha convertido en la "secretaría de 

elecciones" del PAN, por lo que exigió respeto al gobierno federal para no entrometerse en los procesos 
electorales. (Erick Almazán s/foto 05:55)  
http://impreso.milenio.com/node/8966772  
 
MILENIO  

 Eliminar el fuero legislativo, pide Mario Riestra 
El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, anunció que para el próximo periodo ordinario de 
sesiones se pondrá en la mesa de discusión la posible eliminación del fuero legislativo. Rafael von Raesfeld indicó 
que además será prioritaria la reforma al Poder Legislativo y se buscará una reforma al Poder Judicial. Riestra 

Piña expuso que los diputados del albiazul seguirán impulsando la armonización contable, sin dejar de avanzar en 
materia de transparencia. Asimismo, uno de los temas fundamentales a abordar en el Legislativo es el debate del 
fuero para considerar su posible eliminación.  (Erick Almazán s/foto 05:56)  
http://impreso.milenio.com/node/8966793  
 
MILENIO  

 Exige Aréchiga desterrar visión partidista en el Congreso local 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, aseguró que existen diputados que anteponen la visión 
electoral y de partido sobre la de estado. Aunque no quiso poner nombres, el legislador realizó la sentencia al ser 
cuestionado por las acusaciones que ha hecho en su contra José Juan Espinosa. Sobre las constantes críticas 

hechas a su trabajo por el dirigente estatal del partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, el líder del 
Congreso dijo: ―desafortunadamente en muchos casos privan prácticas con visión electoral y de partido, más que 
de Estado.‖ (Erick Almazan s/foto 05:57) 
http://impreso.milenio.com/node/8966794 
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OPINION 

 Rechaza Armenta que su nuevo cargo fortalezca su proyecto político del 2012  
Tras rechazar que su cargo como presidente de la Comisión Consultiva del Movimiento Territorial lo vaya a ocupar 
para fortalecer su proyecto político al 2012, el priísta Alejandro Armenta Mier, argumentó que una aspiración 
legítima no se puede convertir en una ambición perversa. Así lo dijo minutos antes de tomar protesta como 
presidente de la Comisión Consultiva del Movimiento Territorial en el estado de Puebla, en el que también rindió 
protesta como secretario de Innovación Política del MT a nivel nacional. (Jesús Lemus s/foto 05:58)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45646 

 

OPINION 

 Pide Lastiri a los secretarios de estado conducirse con apego a la ley  
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, pidió a los secretarios del 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, no desviar recursos públicos en las elecciones federales de 2012. Así lo 
declaró después que Myriam Arabian Couttolenc regresó a su cargo como titular de la Secretaría de Desarrollo 
Social (SDS), quien ayer logró demostrar su inocencia respecto a la orden de aprensión que se giró en su contra 
por el supuesto delito de peculado electoral. (Jesús Lemus s/foto 05:59)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45653  

 
OPINION 

 Amenazan comerciantes con regresar a las calles del Centro Histórico  

Una vez más los comerciantes del mercado la Merced amenazaron con regresar a las calles de Centro Histórico, 
pues acusaron que el ayuntamiento está dando permisos a algunos vendedores ambulantes de Antorcha 
Campesina, liderados por Alejandra Leyva, así lo dio a conocer María del Carmen García Rivera ―La Comadre‖  En 

rueda de prensa la inconforme señaló que el reordenamiento que está realizando la Comuna no es justo porque 
les han dado permiso a otros vendedores, acusando directamente a Rubén Matilla, jefe de vía pública por aceptar 
cuotas de dicha organización para poder laborar en las vialidades del primer cuadro de la ciudad. (Pilar Pérez 

s/foto 06:00)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45641 
 
OPINION 

 Trabajadores del ayuntamiento se suman al programa 5 pasos por tu salud 
El 70 por ciento de los trabajadores del ayuntamiento de Puebla tienen algún problema de sobrepeso y obesidad, 
por lo que también se sumaran a los programas de salud de la Comuna a fin de mejorar su salud y disminuir los 
las cifras de este tipo de padecimientos. Así lo dio a conocer el director del Sistema Municipal DIF, (SMDIF) 
Antonio Vasconcelos Rueda, quien mencionó que las pruebas de medición se realizaron a mas de 10 mil 
trabajadores de diferentes dependencias del ayuntamiento, incluyendo a los jefes y directores. (Pilar Pérez s/foto 

06:01) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45642  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Priístas piden a la SCJN investigue si fue legal la recuperación de Valle Fantástico 
Una decena de diputados oaxaqueños del PRI presentó un punto de acuerdo para pedir a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación investigue la presunta violación de garantías individuales a personas morales y físicas que 
hubo durante la recuperación de Valle Fantástico. Acusaron al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle de 
imponer su voluntad sobre el estado de derecho y al secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan 
Pablo Piña Kurczyn, de exigir a Inmobiliaria Hena la devolución del predio donado o de lo contrario, narra el texto, 
―pondría en la cárcel al administrador Ricardo Henaine y revoca ría el comodato del inmueble que desde hace 
años ocupa El Heraldo de Puebla‖. (Claudia Lemuz s/foto 06:04)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9772:priístas-piden-a-la-scjn-

investigue-si-fue-legal-la-recuperación-de-valle-fantástico&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45646
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45653%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45641
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45642%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9772:priístas-piden-a-la-scjn-investigue-si-fue-legal-la-recuperación-de-valle-fantástico&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9772:priístas-piden-a-la-scjn-investigue-si-fue-legal-la-recuperación-de-valle-fantástico&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Myriam Arabian regresa al gabinete, luego de que juez la declara inocente 
Por instrucción del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, Myriam Arabian Couttolenc fue reincorporada como 
titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), luego de que la juez primero de Distrito, Rosaura Rivera 
Salcedo, exoneró a la funcionaria de todos los cargos que le imputaron.  En una brevísima rueda de prensa, la 

panista leyó cuatro puntos. En el primero de ellos señaló que existen pruebas contundentes que acreditaron su 
inocencia. Interrumpida por porras de un grupo de mujeres y niños que aparecieron en el lugar, Arabian habló 
con la voz entrecortada en varias ocasiones. (Xochilt Rangel c/foto 06:04 ) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9738:dictaminaría-juez-inocencia-de-
myrian-arabian-por-peculado-electoral&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Se suspende asamblea del PAN en Tehuacán 
Debido a que el Comité Directivo Estatal del PAN, no entregó los listados de miembros activos del blanquiazul 
para poder llevar a cabo la asamblea de renovación del Comité Municipal, así como la elección de consejeros, se 
suspendió este proceso en el municipio de Tehuacán, donde más de 600 militantes se encuentran inconformes, lo 

que ha provocado conatos de enfrentamiento. Cientos de militantes de Acción Nacional asisten a un salón de 
eventos ubicado en el centro de Tehuacán, donde existe inconformidad por la falta de registros. (Redacción s/foto 
06:04) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9733:se-suspende-asamblea-del-
pan-en-tehuacán&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Denuncian al ex edil de Huejotzingo por daño patrimonial 
El ayuntamiento de Huejotzingo presentó una denuncia por daño patrimonial ante el ministerio público en contra 

del ex edil,  Alberto Espinoza Guevara, por presuntas irregularidades en el periodo 2008-2011. La denuncia quedó 

radicada con el número 248/2011 Huejotzingo y fueron requeridas más pruebas con la finalidad de dar 
seguimiento al proceso interpuesto contra Espinoza Guevara, quien es señalo por haber cometido daño 
patrimonial en perjuicio de este municipio. (Cecilia Espinosa c/foto 06:04) 
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=4173&Itemid=30 
 
E-CONSULTA 

 Un policía municipal mata a mujer embarazada y balea a un hombre 
Por lo menos un elemento de la Policía Municipal se encuentra a disposición del Ministerio Público en calidad de 
detenido, luego de que en una balacera registrada en la colonia Flor del Bosque lesionó a dos jóvenes, entre ellos 

a una joven embarazada que murió posteriormente en el hospital. La agresión ocurrió el sábado antes de la 
medianoche, cuando al parecer los uniformados adscritos al Sector 1 acudieron a la colonia referida para realizar 
la detención de un sujeto. Sin embargo, al encontrarse en el lugar, un oficial fue lesionado al recibir un tabicazo 
en la cabeza y perdió el conocimiento. (Diana Jiménez s/foto 06:04) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9735:un-policía-municipal-mata-a-
mujer-embarazada-y-balea-a-un-hombre&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Programas de la Unicef serán aplicados por la SEP de Puebla 

El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, sostuvo una reunión con el director de Asuntos 
Corporativos de FEMSA, Genaro Borrego Estrada, y el consejero de consultivo de la UNICEF y embajador de 
Buena Voluntad, César Antero Roel Schreurs, conocido artísticamente como César Costa, con el fin de establecer 
un acuerdo para implementar dos programas específicos que serán aplicados en el próximo ciclo escolar. En este 
encuentro de trabajo con el equipo de la SEP se explicaron los dos programas cuyos objetivos versan en temas 
enfocados a incentivar valores y generar una cultura de hábitos en los alumnos, así como la promoción del 
deporte al interior de las instituciones. (Redacción c/foto 06:04) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9752:programas-de-la-unicef-serán-
aplicados-por-la-sep-de-puebla&Itemid=332 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9738:dictaminaría-juez-inocencia-de-myrian-arabian-por-peculado-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9738:dictaminaría-juez-inocencia-de-myrian-arabian-por-peculado-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9733:se-suspende-asamblea-del-pan-en-tehuacán&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9733:se-suspende-asamblea-del-pan-en-tehuacán&Itemid=332
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=4173&Itemid=30
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9735:un-policía-municipal-mata-a-mujer-embarazada-y-balea-a-un-hombre&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9735:un-policía-municipal-mata-a-mujer-embarazada-y-balea-a-un-hombre&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9752:programas-de-la-unicef-serán-aplicados-por-la-sep-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9752:programas-de-la-unicef-serán-aplicados-por-la-sep-de-puebla&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Busca el DIF municipal abatir problemas de nutrición en la capital 
A través del programa Cinco Pasos por tu Salud en Familia que impulsa el Sistema Municipal DIF (SMDIF) en la 
capital poblana, de febrero a la fecha han sido evaluadas con la toma de peso, talla y cintura, un total de 2 mil 
743 personas de nueve dependencias de Gobierno, nueve centros de activación y dos empresas; de las cuales, el 
65 por ciento presentó sobrepeso o algún grado de obesidad. (Redacción s/foto 06:04) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9750:busca-el-dif-municipal-abatir-
problemas-de-nutrición-en-la-capital&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Voluntariado del poder judicial del estado se suma al trabajo del DIF 

Con la presencia como testigo de honor de Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, la vocal titular del voluntariado del Tribunal Superior de Justicia del estado, Isabel Salomón 
de López, firmó una carta compromiso de colaboración por el trabajo altruista a favor de los grupos vulnerables 
de Puebla. La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF reconoció el entusiasmo de Isabel Salomón de 
López, así como de las voluntarias del Poder Judicial, por sumarse al compromiso de ayudar a la gente que más lo 

necesita en el estado. (Redacción c/foto 06:04)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9746:voluntariado-del-poder-judicial-
del-estado-se-suma-al-trabajo-del-dif&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Exoneran a Myriam Arabian del delito de coacción del voto; regresa a Desarrollo Social 
Miriam  Arabian Couttolenc, regresa a la Secretaria de Desarrollo Social, derivado de que la juez Primero de 

Distrito, Rosaura Rivera Salcedo, determinó que eran insostenibles y poco creíbles las afirmaciones de coacción de 
sus dos denunciantes de entregarles dos litros de leche e integrarlas al padrón de Oportunidades, a cambio de 

favorecerla con su voto en 2009, cuando contendió para la diputación federal. La funcionaria con licencia habló 
por primera vez ante los medios de comunicación sobre la denuncia por presunto peculado que la separó del 
cargo por 15 días. (Alejandra Bautista C/foto 06:05) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132155:exoneran-a-myriam-
arabian-del-delito-de-peculado-regresa-a-desarrollo-social&Itemid=534 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Políticos poblanos se suman al movimiento de Ernesto Cordero Arroyo 
Políticos poblanos como Ana Teresa Aranda Orea; el secretario de Competitividad y Trabajo, Pablo Rodríguez 

Regordosa; la edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez; y el diputado local, Mario Riestra Piña, entre 
otros se sumaron como firmantes voluntarios a la campaña de Ernesto Cordero Arroyo para obtener la 
candidatura del PAN a la Presidencia de la República en el 2012. En el portal de internet 
www.unidosconernesto.com aparecen 454 firmantes a favor del actual secretario de Hacienda y Crédito Público, 

que esta semana se destapó para suceder a Felipe Calderón en el cargo. (Erika López C/foto 06:05) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132132:políticos-poblanos-se-
suman-al-movimiento-de-ernesto-cordero&Itemid=534 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Ardelio Vargas rindió informe de desalojo de comerciantes de la 46 ante Derechos Humanos 

El secretario de seguridad pública Ardelio Vargas Fosado rindió un informe a la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos como resultado de la investigación que este organismo inició tras el operativo realizado por los 
elementos de seguridad pública el pasado 11 de mayo cuando desalojaron a comerciantes de la 46 de la 
Secretaria de Fianzas.  En entrevista, dijo que el documento que presentó cuenta con los siguientes datos: el 
número de elementos que participaron en el operativo, así como el de manifestantes, el equipo que se utilizó en 
la operación y la orden de operación. (Alejndra Bautista C/foto06:05) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132171:ardelio-vargas-rindió-
informe-de-desalojo-de-comerciantes-de-la-46&Itemid=534 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9750:busca-el-dif-municipal-abatir-problemas-de-nutrición-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9750:busca-el-dif-municipal-abatir-problemas-de-nutrición-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9746:voluntariado-del-poder-judicial-del-estado-se-suma-al-trabajo-del-dif&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9746:voluntariado-del-poder-judicial-del-estado-se-suma-al-trabajo-del-dif&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132155:exoneran-a-myriam-arabian-del-delito-de-peculado-regresa-a-desarrollo-social&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132155:exoneran-a-myriam-arabian-del-delito-de-peculado-regresa-a-desarrollo-social&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132132:políticos-poblanos-se-suman-al-movimiento-de-ernesto-cordero&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132132:políticos-poblanos-se-suman-al-movimiento-de-ernesto-cordero&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132171:ardelio-vargas-rindió-informe-de-desalojo-de-comerciantes-de-la-46&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132171:ardelio-vargas-rindió-informe-de-desalojo-de-comerciantes-de-la-46&Itemid=534


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 30 de Mayo de 2011 
 

 

 

 20 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 ’Rescatan políticamente’ a Armenta y lo impulsan al Senado ` 
La toma de protesta de la Comisión Consultiva del Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional 
se convirtió en todo un evento de pre campaña con miras al proceso electoral del próximo año. El Presidente 

Nacional del MT, Carlos Flores Rico estuvo en Puebla y acompañado por el Dirigente Estatal del PRI, Juan Carlos 
Lastiri Quirós nombró a Alejandro Armenta Mier como nuevo Secretario Nacional de Innovación del Movimiento 
Territorial. (Leonardo Torixa C/foto 06:05)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132156:‗rescatan-
políticamente‘-a-armenta-y-lo-impulsan-al-senado&Itemid=535 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Exoneran a Arabian del delito de peculado; “soy libre”, dice 
Citando a Cervantes y con la mirada vidriosa, Myriam Arabian festejó su triunfo legal que significa su regreso al 
gabinete del gobierno del estado como titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SDS). Ayer, la juez primero 

de Distrito de Puebla, Rosaura Rivera Salcedo, declaró inocente a la panista del proceso de peculado que 
enfrentaba. El auto de libertad a favor de la funcionaria fue declarado por falta de elementos para procesar, con 
la reservas de ley, informó a través de un comunicado el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la 
Federación. (Miguel Cordero s/foto 06:06) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105450&articulo=Exoneran a Arabian del delito de peculado; 
―soy libre‖, dice</B> 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Tensión al máximo en asambleas panistas 
Un clima de tensión prevalece en el PAN. En la víspera de la celebración de las 12 asambleas municipales que 
definirán si el control del albiazul queda entre los panistas de raigambre o la corriente albiazul que sólo simpatiza 
con el gobernador, el líder estatal Juan Carlos Mondragón ha advertido la posibilidad de suspender la asamblea. 
Después de las asambleas, el Comité Directivo Estatal sesionará para validar las elecciones de los consejeros 
estatales y posteriormente se desarrollará una sesión extraordinaria para que el Comité Estatal seleccione sus 10 
propuestas de consejeros a las que tiene derecho, según los estatutos del PAN. (Miguel Cordero s/foto 06:06) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105436&articulo=Tensión al máximo en asambleas 
panistas</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia RMV obra carretera en la Sierra Norte 
Con una inversión cercana a los 20 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inició en este municipio 
la reconstrucción de la carretera Ayotoxco-Buena Vista-San Antonio Rayón. El Mandatario advirtió que ―el 
progreso y la transformación de Puebla pasan por los 217 municipios y sus juntas auxiliares‖. En su gira de 

trabajo en este municipio de la Sierra Norte - parte Noreste - del Estado de Puebla, Moreno Valle puso de relieve 
que las obras públicas son determinantes para elevar el nivel de competitividad y progreso de las comunidades. 
(Redacción c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-RMV-obra-carretera-en-
la-Sierra-Norte&id_noticia=37135 
 

 
 
 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132156:‘rescatan-políticamente’-a-armenta-y-lo-impulsan-al-senado&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132156:‘rescatan-políticamente’-a-armenta-y-lo-impulsan-al-senado&Itemid=535
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-RMV-obra-carretera-en-la-Sierra-Norte&id_noticia=37135
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-RMV-obra-carretera-en-la-Sierra-Norte&id_noticia=37135
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se deslinda SEP de resultados Enlace 
Al culminar  la aplicación del Examen Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), el titular de la  
Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis  Maldonado Venegas,  dejó en claro que no se encuentra en  
condiciones de plantearse metas sobre los resultados, pues  si hay avances o retrocesos es el resultado del 

trabajo de la anterior administración. Lo que si destacó, es que en base a los resultados  de la evaluación aplicada  
entre abril y mayo, se aplicarán políticas y estrategias encaminadas a mejorar los resultados  en próximas 
evaluaciones, en concreto  de Enlace.( Trinidad González c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-deslinda-SEP-de--
resultados-Enlace-&id_noticia=37126 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Myriam Arabian es declarada inocente, vuelve al gabinete 
Myriam Arabian Couttolenc regresará a la Secretaría de Desarrollo Social, luego de que el Juzgado Primero de 
Distrito le otorgó el auto de libertad en virtud de que no se comprobó el delito electoral en su contra por las 
pruebas que aportó. ―¡Soy inocente!‖, celebró.  En rueda de prensa en Casa Aguayo, acompaña por el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y sus abogados, la funcionaria ratificó la resolución a su favor 
por parte de la jueza Rosaura Rivera Salcedo al tiempo de expresar ―creo en la transformación de Puebla, creo en 

México y creo en la justicia‖. (Miguel Hernández s/foto 06:07) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13338:myriam-arabian-es-declara-
inocente&Itemid=126 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Expediente Myriam Arabian: las pruebas y los argumentos que lograron que fuese declarada 
inocente 

El delito electoral que se le imputaba a Myriam Arabian fue declarado inexistente, pues el ministerio público 
federal limitó su actuación a dar trámite a la declaración de dos señoras que acusaron a la entonces candidata a 

diputada federal de darles dos litros de leche a cambio de su voto. Entre los argumentos de defensa de la 
secretaria de Desarrollo Social se contaron que las mujeres la acusaron sin pruebas con ―dichos‖ vagos, ambiguos 
y asilados… (Redacción  c/foto 06:07) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13344:expediente-myriam-arabian-
las-pruebas-y-los-argumentos-que-lograron-que-fuese-declarada-inocente&Itemid=126 
 

 
PUEBLA ONLINE 

 PAN suspende asamblea en Tehuacán 

De las 12 Asambleas Municipales del Partido Acción Nacional que faltaban por llevarse a cabo este domingo una 
de las más importantes fue suspendida: Tehuacán, por acuerdo entre Eliseo Lezama y la dirigencia estatal del 
albiazul. En breve entrevista telefónica con Roberto Grajales Espina quien se encontraba en Tepatlaxco, dijo que 
hubo un acuerdo oscuro entre el ahora presidente municipal de dicho municipio y el Comité Directivo Estatal para 
que no se llevara a cabo. Destacó que ahí su grupo ganaría lo seis candidatos a consejeros estatales los cuales 
participarían el próximo 19 de Junio, día que se tiene organizado la elección de los próximos consejeros estatales. 
(Redacción 06:07) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13339:pan-suspende-asamblea-en-
tehuacán&Itemid=127 
 
 
 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-deslinda-SEP-de--resultados-Enlace-&id_noticia=37126
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-deslinda-SEP-de--resultados-Enlace-&id_noticia=37126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13338:myriam-arabian-es-declara-inocente&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13338:myriam-arabian-es-declara-inocente&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13344:expediente-myriam-arabian-las-pruebas-y-los-argumentos-que-lograron-que-fuese-declarada-inocente&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13344:expediente-myriam-arabian-las-pruebas-y-los-argumentos-que-lograron-que-fuese-declarada-inocente&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13339:pan-suspende-asamblea-en-tehuacán&Itemid=127
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RETO DIARIO 

 Absuelven a Myrian Arabian; regresará este lunes a Sedeso 
Myrian Arabian Couttolenc, regresará este lunes al cargo de Secretaria de Desarrollo Social, luego que este 

domingo, la Juez Primero de Distrito Rosaura Rivera Salcedo, dictara auto de libertad a la ex diputada federal. 
―Creo en la transformación de Puebla, en México y en la justicia‖, expresó la funcionaria en una rueda de prensa, 
en donde aseveró que resultó exonerada de presunto delito electoral, tras presentar pruebas contundentes que 
acreditaron su inocencia. (Hugo Sánchez c/foto 06:08) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Absuelven-a-Myrian-Arabian;-regresara-
este-lunes-a-Sedeso&id=20017 

 

RETO DIARIO 

 Complace a PAN inocencia de Myriam Arabián 

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana externó su beneplácito al conocer la exoneración de 
Myriam Arabián y su regreso a la Secretaría de Desarrollo Social. El partido otorgó apoyo jurídico a Myriam 
Arabián para construir una defensa sólida en contra de la demanda por presunto peculado interpuesta por gente 
vinculada al Partido Revolucionario Institucional durante el proceso electoral de 2009. Durante el proceso de 
investigación, Mondragón Quintana, sostuvo que el PRI recurría a un montaje e intentaba manchar la trayectoria 
y los resultados dentro de la función pública de su militante. (Patricia Estrada06:08) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Complace-a-PAN-inocencia-de-Myriam-

Arabian&id=20018 
 
RETO DIARIO 

 El PRI respetuoso del regreso de Myriam Arabian 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, declaró que son respetuosos de la decisión que tomo el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, de reintegrar a su cargo a Myriam Arabian Couttolenc como 
secretaria de Desarrollo Social.  Insistió que es un tema ajeno al PRI y se debe principalmente  a las pugnas que 
se viven al interior del Partido Acción Nacional, independientemente que las que denunciaron a la integrante del 
gabinete estatal, fueron personas vinculadas con el tricolor.  (Agustín Hernández c/foto 06:08) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-respetuoso-del-regreso-de-Myriam-
Arabian&id=20016 
 
RETO DIARIO 

 Armenta se refugia en el Movimiento Territorial 
El ex dirigente estatal del PRI Alejandro Armenta Mier, se incorporó al Movimiento Territorial a nivel nacional 
como secretario de innovación política, y agradeció al dirigente nacional Carlos Flores Rico, rescatarlo y ofrecerle 
una posición al interior de su partido. ―Esta oportunidad que me brinda Carlos Flores Rico,  la voy a honrar como 
siempre he procurado, gracias por permitirme seguir haciendo política, gracias por rescatarme porque estoy 
dispuesto a luchar con ustedes, creo en el PRI, en un partido que tiene conciencia social, en un partido que se 

basa en resultados‖.  (Agustín Hernández c/foto 06:08) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Armenta-se-refugia-en-el-Movimiento-
Territorial-&id=20015 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle debe dedicarse a gobernar y no pensar en el 2012: Flores Rico 
El dirigente nacional de la organización priista del Movimiento Territorial, Carlos Flores Rico, aseguró que los 
secretarios federales que tienen aspiraciones presidenciales están violando la ley electoral, al promocionarse y 
hacer campaña desde sus cargos.  Lamentó que el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se sumara 

a la cargada a favor del actual Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, y no atienda al cien por ciento a 
los poblanos por pensar en la elección del 2012. (Agustín Hernández c/foto 06:08)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-debe-dedicarse-a-gobernar-y-
no-pensar-en-el-2012:-Flores-Rico-&id=20014 
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Absuelven-a-Myrian-Arabian;-regresara-este-lunes-a-Sedeso&id=20017
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Absuelven-a-Myrian-Arabian;-regresara-este-lunes-a-Sedeso&id=20017
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Complace-a-PAN-inocencia-de-Myriam-Arabian&id=20018
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Complace-a-PAN-inocencia-de-Myriam-Arabian&id=20018
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-respetuoso-del-regreso-de-Myriam-Arabian&id=20016
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-respetuoso-del-regreso-de-Myriam-Arabian&id=20016
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Armenta-se-refugia-en-el-Movimiento-Territorial-&id=20015
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Armenta-se-refugia-en-el-Movimiento-Territorial-&id=20015
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-debe-dedicarse-a-gobernar-y-no-pensar-en-el-2012:-Flores-Rico-&id=20014
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-debe-dedicarse-a-gobernar-y-no-pensar-en-el-2012:-Flores-Rico-&id=20014
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RETO DIARIO 

 Edil de Izúcar se niega a dejar la alcaldía, acusa a regidores 
Fractura con la mitad del cuerpo edilicio, reconoció el presidente Municipal de Izúcar de Matamoros, Carlos 
Gordillo Ramírez, quien expresó su negativa a dejar el cargo por sus diferencias con seis regidores y el síndico 
municipal a quienes acuso de pretenden una ―revancha política‖. El médico del IMSS con permiso, aseguró que no 
dejará la alcaldía a pesar de que el congreso del estado y el gobierno tengan la solicitud de remoción presentada 

por integrantes del Cabildo que ahora lo quieren desconocer con el pretexto del tema de El Dragón. (Hugo 
Sánchez c/foto 06:08) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Edil-de-Izucar-se-niega-a-dejar-la-alcaldia,-
acusa-a-regidores&id=20021 
 

 
 
CINCO RADIO 

 La Transformación de Puebla por Todos sus Municipios: Moreno Valle 
Con una inversión cercana a los 20 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inició en este municipio 
la reconstrucción de la carretera Ayotoxco-Buena Vista-San Antonio Rayón, que beneficiará a casi 60 mil 
habitantes de la Sierra Norte del estado. Los trabajos se realizarán en siete kilómetros, para beneficiar de manera 
directa a casi seis mil habitantes e indirectamente a más de 52 mil pobladores de la zona. La inversión estimada 

es de 19.9 millones de pesos, de los cuales 2.3 millones son para terracerías, 627 mil para obras de drenaje, 13.5 
millones para pavimentación y 794 mil para los señalamientos. (Redacción c/foto06:08) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/la-transformacion-de-puebla-por-todos-sus-municipios-moreno-valle/ 

 
CINCO RADIO 

 Absuelven a Myriam Arabian, Regresará Este Lunes a la Sedeso 

Myriam Arabian Couttolenc, regresará este lunes al cargo de Secretaría de Desarrollo Social, luego que este 
domingo, la Juez Primero de Distrito Rosaura Rivera Salcedo, dictara auto de libertad a la ex diputada federal. 

Ante el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto y trabajadores de la Secretaría de Desarrollo 
Social reunidos en el Salón de Gobernadores de Casa Aguayo, Arabian Couttolenc expuso: ―En relación con el 
procedimiento legal que me ha ocupado durante estas últimas dos semanas, les informó lo siguiente: primero 
respecto a las imputaciones de que fui objeto fui absuelta de las imputaciones en mi persona al presentar pruebas 
contundentes que acreditaron mi inocencia.(Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 06:08) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/absuelven-a-myrian-arabian-regresara-este-lunes-a-la-sedeso/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Documentan abuso oficial a migrantes 
Titulares de albergues, indocumentados centroamericanos y diplomáticos aseguran que personal de Migración y 
policías federales están coludidos con el crimen organizado. Acumulan en Chiapas 70 expedientes por violentar 
derechos humanos. (Ignacio Alvarado) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36952.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Módulos de diputados de DF operan sin reglas 
Los Módulos de Atención Ciudadana que operan cada uno de los 66 diputados de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal cuentan con un presupuesto anual superior a 80 millones de pesos para gastos y contratación de 
personal, sin que una normatividad regule el uso de los recursos. (Jonathan Villanueva) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36953.html  
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Edil-de-Izucar-se-niega-a-dejar-la-alcaldia,-acusa-a-regidores&id=20021
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Edil-de-Izucar-se-niega-a-dejar-la-alcaldia,-acusa-a-regidores&id=20021
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/la-transformacion-de-puebla-por-todos-sus-municipios-moreno-valle/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/absuelven-a-myrian-arabian-regresara-este-lunes-a-la-sedeso/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36952.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36953.html
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EL UNIVERSAL  

 Preocupa activismo político de gabinete, advierte el PRI 
El PRI denunciará a los secretarios de Estado ―de medio tiempo‖ que hacen proselitismo en entidades con 
elecciones para beneficiar al PAN y emitió una alerta ante la posibilidad de que se utilice el tema de la depuración 
de las fuerzas policiacas también con fines proselitistas. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36954.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Buscan atraer a turistas chinos 

La Secretaría de Turismo (Sectur) confirmó su estrategia de diversificación para la atracción de paseantes de todo 
el mundo. Explicó que el gobierno firmó un acuerdo con la empresa Prosa para introducir un esquema financiero 

que acepte en México la tarjeta de crédito China Union Pay, y comenzar a atraer al menos a 490 mil chinos que 
representarían la captación de 1.0% de los turistas de ese país que anualmente viajan al extranjero. (Jorge 
Arturo López) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36955.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Presidenta de Argentina se reunirá hoy con FCH 

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, llegó ayer a México procedente de Buenos Aires para 
realizar una visita de Estado que inicia oficialmente este lunes. Cristina Fernández fue recibida en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México por una comitiva integrada por autoridades mexicanas y representantes 
argentinos, encabezada por Rubén Beltrán, subsecretario para América Latina y el Caribe y la embajadora en 
México, Patricia Vaca Narvaja. (María de la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185813.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 

La última de Pablito y Juanito 
En el colmo del cinismo, Juan Huerta celebró, el viernes pasado, con sus amigos su fiesta de cumpleaños en la 
plaza de toros El Relicario. 
Juanito aprovechó las bondades otorgadas por Pablito y festejó su onomástico 62. 
El menú no podría ser otro que tacos de barbacoa, carnitas y chelas a morir. 
Imagine usted a cualquiera de los Miguel Alemán Velazco o Magnani celebrando su cumple en el ruedo de la 
Plaza México con similar menú o Alberto Bailleres en La Monumental de Aguascalientes. 

Pero en ninguno de los puntos, de la polémica licitación, se expresa que el ganador puede organizar algún tipo 

de ―fiestecita‖. 
Es decir, su guateque personal está fuera del contrato. Con esto queda al desnudo el contubernio entre Pablo 
Rodríguez Regordosa y Juan Huerta. 
La decadencia azul 
Se acuerda de los pleitos entre las tribus del perredismo poblano. Tal parece que los panistas están avocados a 

superarlos. 
El jaloneo que ocurrió el pasado jueves en las oficinas del Comité Directivo Estatal del panismo, donde Jorge 
Saldaña fue agredido, prende los focos rojos al interior del partido. 
Tal parece que la dirigencia estatal cuenta con personal para hacer frente a los revoltosos y disipar las 
protestas. 
Las imágenes de la gresca son contundentes, además de los testimonios de la militancia, nos muestran a un 
joven de pelo corto y playera roja que intimida a los quejosos. 

Este sujeto, previo a la gresca, hacía olas a las oficinas del panismo, entraba y salía, pero después fue 
protegido por la dirigencia. 
En suma, el panismo poblano vivió una jornada negra, primero una asamblea municipal donde se cayó el 

sistema, después el sainete para entregar las impugnaciones, y por último las agresiones a la sede del PAN, 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36954.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36955.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185813.html
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donde se desconoce quién lanzó piedras hacia el inmueble. 
Todas estas muestras exhiben cómo el partido Acción Nacional es un instituto fracturado. 
Sin olvidar el caso de Myriam Arabian. 
El golpeteo y la lucha al interior del panismo apenas comienza. 

Cierto, el panismo ganó en las urnas el 4 de julio pero tiene poca injerencia en las decisiones del gobierno, y 
muestra de ello es que carece un liderazgo. 
Es muy temprano aventurarnos, pero de continuar el jaloneo en el PAN, este puede sufrir un cisma en Puebla 
mayor al de hace 25 años y en el 2012 perder todo. 
Un punto para Aréchiga 
Guillermo Aréchiga Santamaría logrará anotarse este día un punto a su favor, al blindar la agenda legislativa 

del proceso electoral de 2012. 
Aun y cuando hay quienes lo quieren exhibir, hoy todos los partidos y el Ejecutivo estatal firmarán el acuerdo 

legislativo para avanzar en las reformas. 
Aréchiga hizo el cabildeo con cada uno de los coordinadores y mantuvo el control del Congreso. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=76 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
La suerte de Arango está echada 
La suerte del exsecretario de Salud en la pasada administración, Alfredo Arango García, está definida. La 
Sedecap, dependencia que encabeza Patricia Leal Islas, tiene en sus manos todos los elementos necesarios 
para actuar jurídicamente en contra del compadre del exgobernador. 
Independientemente de los señalamientos de gastos sin comprobar por cerca de 700 millones de pesos, existe 

una evidencia más contundente que hunde a Arango García y a su coordinador administrativo, el cual incluso 
podría ir a la cárcel. 
Sucede que a punto de culminar la administración marinista, a escasos meses, a Alfredo Arango se le liberaron 
recursos por 3 mil millones de pesos, producto de los subejercicios en los que incurrió la pasada gestión. El 

dinero le llegó de golpe al codicioso funcionario, quien feliz, comenzó a gastar los recursos pero sin cumplir con 
los requisitos que marca la ley. 
Para tratar de cubrirse ilegalmente y en algo que se convierte en clave para sancionar al exfuncionario, éste 

delegó la firma de todos los contratos de compras en su coordinador administrativo, quien también ilegalmente 
admitió el poder y selló con su firma los contratos y con ello la sentencia para ambos. 
Cualquier funcionario en su sano juicio sabe que no se puede transferir la firma del titular de un área. También 
cualquiera hubiera rechazado el ejercicio de los recursos por el poco tiempo que quedaba y las implicaciones 
que podría traer una situación de este tipo, pero no fue así. 
La Contraloría estatal tiene perfectamente identificadas las operaciones realizadas, además hay que recordar 

que aún queda pendiente por aprobarse la última cuenta pública de los servicios coordinados de Salud del 
estado de Puebla, ya que la de 2009 se aprobó en fast track durante las últimas horas de la pasada legislatura. 
La suerte de Alfredo Arango García está en manos de la Contraloría morenovallista. Patricia Leal tiene todos los 
elementos en sus manos para proceder en contra del exfuncionario. ¿Cuándo? Sólo la nueva administración lo 
sabe. Ellos son los que marcan sus tiempos, pero de que existen elementos en su contra, vaya que existen. 

Sólo el tiempo dirá si Arango entró dentro del paquete o si más bien, el morenovallismo guarda las bombas 
atómicas para mejores tiempos, como para el 2012. 

El valor de las acciones 
Antonio Gali Fayad es un hombre de acciones y no de palabras. 
Poco dado al lucimiento o de buscar los escenarios, Gali prefiere responder con acciones a las encomiendas que 
le asignó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Es por eso que ahora Puebla puede contar con un moderno edificio para albergar congreso y convenciones, de 
la magnitud de la Expo Canitec, la cual recién concluyó, además de la Expo de Pemex, la cual arrancará en los 
próximos días. 

Al arrancar la semana pasada, el recinto de Los Fuertes no contaba ni con aire acondicionado, ni con sistema 
de voz y datos, es más, ni alfombras tenía el Centro de Convenciones y todo quedó listo para recibir al 
presidente de la República y también para albergar a la Expo Canitec, todo sin que el gobierno del estado 
tuviera que otorgar un solo peso. 
Tony Gali es de los que responde con hechos y prefiere siempre mantenerse con un bajo perfil, para que sean 
sus obras las que hablen por él. 

El extraño caso de Myriam Arabian 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=76
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Ni duda cabe que el caso de Myriam Arabian es digno de todo un análisis. 
Si la aparición de un proceso en su contra, que nadie sabe de dónde salió causó sorpresa a todos, cuanto más 
su exoneración en fast track por parte de la juez Primero de Distrito, Rosaura Rivera, quien incluso trabajó en 
fin de semana, cosa inusual en el Poder Judicial, para dejarla libre del delito de peculado. 

No quiero decir que Arabian no haya sido inocente, pero llama la atención la rapidez con la que la exoneraron 
de sus cargos, ojalá y el Poder Judicial ya actué siempre de esa forma. 
Algo que también llama la atención es que cuando fue acusada hace 15 días, nadie de sus compañeros de 
gabinete tuvo un gesto de solidaridad con esta mujer, sólo su líder estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana, lo 
hizo a través de su cuenta de Twitter. 
Ahora que quedó exonerada, son múltiples las voces de sus compañeros de gabinete que se suman a las 

felicitaciones y le expresan que siempre creyeron en su inocencia, ni hablar, naturaleza humana. E insisto este 
es el caso judicial mas extraño que he visto en mi vida. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=72 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

Ernesto Cordero y el riesgo de la parálisis general 
El aparato de gobierno está precipitado sobre la candidatura presidencial. El presidente de la República, en su 
condición de cabeza suprema de gobierno, dio el banderazo de salida. Felipe Calderón eligió candidato en su 
partido. Se llama Ernesto Cordero y despacha en la Secretaría de Hacienda. No es un acto de ejercicio 
ciudadano el suyo; es la coerción desde el peldaño más alto. 
Como en los viejos tiempos de partido único la ―cargada‖ se disparó y ahora mismo gobernadores y alcaldes, 
diputados y senadores, juristas y jueces, funcionarios de los tres niveles de mando y de los tres poderes, están 

sumidos en esa disputa (abierta en unos, soterradas en otros), cuyas consecuencias las acabará pagando el 
hombre común y corriente de la calle. 
De ahora en adelante todo lo que hagan o dejen de hacerse los gobernantes estará en función de cómo 
aniquilan al adversario y le ganan la partida. Por lo menos de palabra, las políticas públicas quedan 

severamente comprometidas. Ningún funcionario, sea por elección o designación osará desairar la palabra 
presidencial, ¿o sí? 
Pero vayamos por partes. Como el PAN ya mandó decir que los análisis que hace la prensa local no sirven 

porque sus autores piensan como priistas (y no como panistas, para que valgan supongo) y para no salirnos 
del tema y entrar en una discusión que puede tornarse bizantina, recuperó el comentario de Miguel Ángel 
Granaos Chapa de ayer. Tal vez el periodista más mesurado y de mayor credibilidad de México. Lo cito textual 
para vadear las descalificaciones: 
―El 13 de mayo el presidente Calderón mostró a Ernesto Cordero como su preferido en la lid interna del PAN 
por la candidatura presidencial. Ante cerca de dos mil delegados y representantes del gobierno federal en las 

entidades hizo conocer esa inclinación al disponer que sólo el secretario de Hacienda y ninguno otro de los 
miembros del gabinete allí presentes, hablaran fuera de programa. 
‖Trece días después el parecer presidencial fue confirmado por una tenue ‗cargada‘, al estilo de las que en 
tiempos de la hegemonía priista seguían al destapamiento del candidato presidencial, en que en sorpresiva 
coincidencia con la opinión del Presidente las fuerzas vivas encontraban en el elegido las virtudes de que otros 

carecían y cuyo ejercicio permitiría que México tuviera un futuro esplendente, del que por supuesto ya había 
sentado las bases. 

‖Me pregunto, sin embargo, si el apoyo a Cordero expresado por 134 panistas (incluidos cuatro gobernadores 
de medio pelo) fue, como parece, organizado por instrucción presidencial o al menos con conocimiento de 
Calderón, o si fue una presión de los corderistas para impedir que el Presidente mudara su preferencia. Por eso 
el secretario de Hacienda llamaría a su oficina de Palacio Nacional a los medios de comunicación para aceptar 
que aspira a la Presidencia pero ha de esperar la hora adecuada. 
‖No es un as de ases el que manifestó a Cordero su apoyo y le facilitó destaparse él mismo. Ciertamente hay 
entre los firmantes figuras de valor, con trayectoria que hace estimable su aval al secretario de Hacienda como 

Alejandro Zapata Perogordo y Ana Teresa Aranda Orozco. Pero entre los gobernadores que encabezan la lista 
sólo Guadalupe Osuna y Guillermo Padrés han sido panistas desde los tiempos difíciles, de la oposición 
arrinconada. El panismo de los otros dos es cuestionable. Si bien Rafael Moreno Valle dejó el PRI y fue senador 
apoyado por el PAN, su papel como gobernador de Puebla lo debe no a ese partido, sino al Panal, a Elba Esther 
Gordillo (que por eso escogió ese estado para confirmar públicamente su pacto con Calderón, a pesar de que 
ha renovado sus nexos con el priismo). Y no se diga de Marcos Covarrubias, el flamante gobernador de Baja 

California Sur, que hasta hace menos de un año era diputado federal perredista. 
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‖Es de suponerse que en los próximos días por lo menos Javier Lozano y Heriberto Félix se sumen a la 
precandidatura de Cordero. A Alonso Lujambio le costará más trabajo, pero lo hará también. De modo que el 
secretario de Hacienda, cuando deje de serlo se enfrentará a los aspirantes con fuerza propia: Josefina Vázquez 
Mota, Santiago Creel y Emilio González Márquez, creyentes todavía de que pueden desafiar la maquinaria 

presidencial. 
‖Resuelta así la sucesión presidencial, en esta etapa y en el ámbito de su partido, Calderón intervino de modos 
diversos en la guerra de los mastodontes por el dominio de las telecomunicaciones. En sólo 48 horas reafirmó 
su predilección por Televisa y sus aliados. Y su manifiesta oposición a que el Grupo Carso extienda su poder 
entrando en la televisión de paga. 
‖El jueves recibió en Los Pinos a Emilio Azcárraga y al resto de los promotores de la Iniciativa México, la 

gigantesca operación de relaciones públicas inaugurada el año pasado y cuya segunda edición, actualmente en 
curso, comenzó por lanzar un código para el abordamiento informativo sobre la violencia. Calderón aprovechó 

la visita de comunicadores que son, en términos generales y de distintos modos, sus panegiristas, para criticar 
a sus críticos. 
‖Al día siguiente de esta conspicua presencia de Televisa en la casa presidencial, la Secretaría de 
Comunicaciones asestó un nuevo revés a Telmex.‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=74 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En Chignahuapan, Mandato Divino mata Estado de Derecho 
Porque si Juárez viviera… Justo cuando se celebró el Día del Maestro, el canal privado de televisión de 
Chignahuapan, el 4, transmitió una peculiar entrevista hecha por el maestro y no abogado Federico Islas, con 

Rosa María Cortés Orduña, representante legal de la asociación religiosa Hermanas Dominicas Docentes de la 
Inmaculada Concepción y el abogado de esta, Edgar Carrasco Gasca. 
El tema central era la educación, el tema ―entre líneas‖ el fallido intento de apoderarse de 125 mil 946.40 
metros de terreno que la madre Rosa María insistía compró con dinero de la comunidad religiosa, aunque 

presentó documentos de una presunta ―donación‖, lo que estaría robusteciendo otra felonía; esta sería si la 
madre dice que reunió dinero para comprar un terreno, cómo es entonces que los documentos que ostenta 
dicen donación. 

¿Dónde quedó la lana de las kermeses, diezmos, donaciones, rifas con padres de familia y hasta la venta de 
rompope? 
Pero ese caso es materia de otra historia, el que ahora nos ocupa es la posesión de un terreno ubicado en el 
Cerro de Apapasco, que le comento nadie tomaba en cuenta hasta que se supo que la zona en breve será de 
un fuerte auge comercial, algo así como la Angelópolis en Puebla y entonces el caso fue tomado muy en serio, 
por lo menos por las monjas o quien les guíe la mano, que no debe ser ―el mismísimo patrón‖. 

El comunicador Federico Islas sonaba como ―guiado de la mano de las monjas‖ o de un posible contrato 
―privado‖ para una entrevista ―pactada‖. 
De entrada, Federico puso en antecedentes, sin ser abogado, sin tener conocimiento jurídico de lo que estaba 
diciendo de que alguien estaría vendiendo terrenos del Cerro de Apapasco, que adelantó era propiedad de las 
hermanas dominicas, donde iba a edificarse el instituto Sor Juana Inés de la Cruz, y sentenció ―para evitar que 

la ciudadanía sea estafada‖. 
Luego vino la entrevista. 

La madre Rosa María Cortes dijo en la entrevista (esta grabada) que ―con la colaboración de padres de familia, 
dependencias particulares y organizaciones internacionales, hemos podido nosotras hacer la adquisición de este 
terreno que ahora está ubicado en la esquina de la carretera Michac y el Libramiento‖. 
La propiedad que comentó ―le fue vendida‖ por el ingeniero Gersayn León Álvarez desde el 17 de diciembre de 
2004, presentando copia de la escritura registrada en la Notaría Pública 1, con Vicente Carriles Arroyo y por el 
auxiliar José Othon Carriles Hannan. 
El terreno, dijo la representante legal de las dominicas, iba a ser utilizado para la creación del colegio, solo que 

cuando ya estaban reuniendo el dinero para la construcción les ―invadieron‖ la propiedad, luego dejaron 
entrever que estos mismos invasores ya la estaban vendiendo. 
Luego el abogado ―aclaró‖ los términos jurídicos. Dijo que ―quienes se apoderaron del terreno‖ se lo 
―compraron a María de los Ángeles Aguilar, esposa de Diego E. Rodríguez, quien era el cuidador del rancho 
propiedad de Gersayn León; en otras palabras, los calificó como poseedores precarios, es decir, que se avocan 
al cuidado del rancho pero no son los dueños, por lo tanto no pueden vender, por eso ya habían procedido 

legalmente contra los compradores ante un agente del Ministerio Público y luego ante una instancia civil, 
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primero por fraude y segundo para que les revocaran el contrato de compra y venta. 
‖Manifestaban que eran terrenos nacionales; estos terrenos nunca han sido nacionales, han sido propiedad 
privada y fue su legitimo propietario quien les vende a las hermanas, el ingeniero Gersayn León. 
La entrevista está más allá de lo religioso, se trata del pleito por una propiedad que las monjas dicen 

compraron; ante el contrato dice ―donación‖, aunque el comunicador dice que ―la justicia divina les dará la 
razón. 
La verdad os hará libres 
Daniel Tepale Ramírez, el abogado de los compradores del terreno, precisó ―poseedor precario, de acuerdo al 
Código Civil de Puebla, es aquella persona que detenta un bien o goza de un derecho a nombre de otro, por lo 
tanto un ‗cuidador‘ no puede interpretarse como un poseedor precario, ya que un cuidador, podemos decir que 

es una persona subordinada a otra, un simple empleado. 
‖De acuerdo con el artículo 27 constitucional, todas las tierras y aguas comprendidas dentro de los límites del 

territorio nacional, corresponden originalmente a la nación, teniendo la Federación el derecho de transmitir el 
dominio de ellas a los particulares, ciudadanos contribuyentes de la propiedad privada; por lo tanto, es bueno 
que todos los terrenos son nacionales y la nación como dueña tiene el derecho de transmitirnos el dominio de 
estas, constituyéndose entonces el régimen de propiedad privada. 
La otra verdad 

El 16 de octubre de 2010 María Cortés Orduño presentó denuncia de despojo en contra de Andrés Ramírez 
Camarillo y otros, en la averiguación AP/458/2010/Chignahuapan acreditando la propiedad con instrumento 
notarial con fecha del 17 de diciembre de 2004. 
Andrés Ramírez compareció el 8 de abril de 2011, y acreditó la propiedad con el instrumento notarial del 
primero de marzo de 2004, es decir, 9 meses después del de las religiosas. 
El 2 de mayo de 2011 la averiguación previa que le comento fue al archivo por obstáculo material insuperable y 
atipicidad, por ser un asunto de carácter civil; para que me entienda, no prosperó. 

Las monjas tienen un escrito de ―donación pura y gratuita‖, no por compraventa. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=71 
 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Dios nos libre 
Poco antes de cumplir los 9 años supe lo que significaba la homosexualidad. Uno de los seres que más he 
amado en mi vida era gay. Nadie lo sabía. Todos lo imaginaban. 
Tuvo la paciencia de explicarme la única diferencia entre ellos y nosotros los heterosexuales: ―sólo nos gustan 
y enamoramos de personas de nuestro mismo sexo‖. 
Era simple. No había por qué escandalizarse ni verlo como si fuera ―raro‖. Era tan hombre como cualquiera de 

los que vivían en la misma casa, incluido mi padre. 
Me sorprende seguir viendo incansables marchas de las comunidades lésbico/gay que tienen el único objetivo 
de exigir sus derechos a la no discriminación, leyes que los protejan y libertad de vida. 
Y digo que me sorprende porque en estos tiempos es para que todas las personas gozáramos de las mismas 
condiciones. 

Ayer Puebla dio un gran paso, sobre todo por la influencia que tiene la Iglesia católica en la sociedad poblana. 
El arzobispo Víctor Sánchez se pronunció a favor del respeto hacia quienes tienen preferencias sexuales 

distintas, textualmente dijo que ―la enseñanza de la Iglesia está en el catecismo, en donde a los creyentes se 
nos pide que las personas que tienen preferencias hacia su mismo sexo reciban comprensión y no sean 
víctimas de discriminación injusta‖. 
Nunca antes el máximo líder del catolicismo en Puebla habló del tema. Ni siquiera ponía en la mesa. ―Dios nos 
libre‖ escuché decir a una señora que llevaba su rosario en mano en los pasillos de catedral. Lo único que 
pensé es que Dios debería librarnos pero de la falta de apertura, respeto e intolerancia en la que vivimos. 
Los líderes políticos de la izquierda, quienes por cierto ya rompieron con el panismo en Puebla, formaron parte 

de esta marcha. El líder de Convergencia prometió luchar por la Ley de Sociedades de Convivencia; el líder del 
PRD se arrepintió de su postura anterior, amarrándose los pantalones fue a la marcha y ahí dijo que siempre sí 
está de acuerdo con poner el tema sobre la mesa. El problema es que ya iniciaron la precampañas 
presidenciales y ambas instituciones políticas, que seguramente no irán en coalición por intereses distintos, 
pues el primero apoya al Peje y el segundo a Ebrard, y todo lo que digan a partir de ahora puede ser falso. 
Cuándo será el día en el que verdaderamente quienes gobiernan este país estén de acuerdo con quienes 

legislan y entonces crear una sinergia que lleve a los pueblos a mejores condiciones de vida en los que 
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privilegie la igualdad y el respeto. 
Tal vez estemos tan cerrados al tema que hay quienes no saben que existen estados en los que los 
homosexuales ya tienen un marco legal que los protege y brinda seguridad. 
¿Por qué el estado se esfuerza por ser sede de millonarios eventos y pelea con uñas y dientes estar en la mira 

de inversiones extranjeras y no puede ver una realidad que nos rebasa? 
Ojalá que en este periodo ordinario de sesiones los diputados se atrevan a discutir el tema sin fobias, religiones 
o falsos criterios sobre moral. Que dejen sus creencias y opiniones personales en la puerta del Congreso y 
representen a los ciudadanos que votamos por ellos. 
La historia con la que inicie no tuvo un buen final. A esa persona la veo en los rostros de quienes marcharon el 
fin de semana. Su memoria es quien me obliga a escribir estas líneas. Él fue cruelmente asesinado a puñaladas 

en 1986. A los 11 años tuve que declarar ante el Ministerio Público, pues un par de noches antes dormí en su 
casa. Recuerdo que la primera pregunta fue si él era ―puto‖. El caso fue cerrado. Nunca encontraron al 

responsable, pero en realidad creo que no se tomaron la molestia de buscarlo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=75 

 

(Palacio de las intrigas) 

 
Inquieta a empresarios manejo del ISN 
Es tal el hermetismo con el que se manejado la posible continuidad del Consejo para el Desarrollo Comercial, 
Industrial y de Servicios (CDICS) que los empresarios han manifestado su interés de forma cautelosa para 
conocer la decisión final, que depende del titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. 
El interés se debe principalmente al manejo del Impuesto Sobre Nómina (ISN), que cubre el sector privado y 

que en lo que va del año suma una recaudación de 360 millones de pesos, sin que conozcan el destino del 
gasto. (LHG) 
Sectur toma acciones urgentes en Cuetzalan 
La Secretaría de Turismo estatal ha tomado acciones urgentes en Cuetzalan para evitar que se prolongue la 

presencia de comercios informales y ambulantes, debido a la mala imagen que brindan al turismo, 
considerando que dicha localidad tiene el nombramiento de ―Pueblo Mágico‖ desde 2002. 
Tanto el ayuntamiento de Cuetzalan como autoridades de Sectur estatal, coordinan acciones para impulsar un 

proyecto ejecutivo que revalore la imagen del ―Pueblo Mágico‖ y atraiga mayor turismo a la región, evitando 
con que pueda perder el nombramiento otorgado por Sectur federal. (LHG) 
Regresar a las viejas y malas prácticas 
Aunque las propuestas generadas por el gobierno del estado para mejorar las condiciones de la educación 
superior son buenas y tienen intenciones firmes de enderezar el camino de las instituciones, ante la 
inexperiencia de la subsecretaria de Educación Superior, Mari Carmen Salvatori Bronca, en la SEP ya se dieron 

a la tarea de revivir a viejos funcionarios que forman parte del cuestionado pasado de la dependencia, como 
Arturo Ordaz Merino, que dejó muchos claroscuros a, sobre todo en la entrega de Reconocimientos de Validez 
Oficial de Estudios (RVOE) en tiempos de Carlos Alberto Julián y Nácer. (SVC) 
Entre infames y corruptos 
El otro personaje que regresó a la administración estatal es Luis Benavides Ilizaliturri, quien en tiempos del 

gobernador Manuel Bartlett manipuló a dos secretarios, Juan Antonio Badillo y José Fabián Sandoval Carranza, 
con quienes se convirtió en la mano que mece la cuna. El nuevo asesor de la subsecretaría de Educación 

Superior, recibió muchos ―favores‖ del gobierno estatal, entre los que destaca una casona del Centro Histórico 
donde tiene un centro de investigación, que por cierto se renta para banquetes y otros eventos. Luis Benavides 
es actualmente asesor de la SEP en temas relacionados con las instituciones tecnológicas y politécnicas del 
estado, trajo ese modelo que hoy en día es un fracaso del sistema educativo poblano, y por cierto, también 
realiza el listado de los directores y rectores que serán cambiados en las siguientes semanas. No cabe duda 
que el retorno de los grupos de poder en la educación es un hecho. (SVC) 
El proyecto de Elba Esther 

Puebla es hoy en día el estado favorito para la líder del SNTE mexicano, Elba Esther Gordillo Morales, cuando 
se esperaba que sus huestes se instalaran en el Estado de México. La maestra opta por la ―tierra del camote‖ 
para hacer pública su postura política y sindical. No cabe duda que la dirigente se acerca a los personajes con 
los que tiene mayor empatía, como el gobernador Rafael Moreno Valle que hoy en día es un personaje de todas 
las confianzas de la profesora. Hay que esperar lo que viene entre las relaciones políticas de la maestra y los 
grupos de poder en el país, con los que es evidente, tiene la mejor relación. (SVC) 
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La alcantarilla 
Por segunda ocasión una alcantarilla abierta justo en frente del palacio municipal causó estragos a una 
fotógrafa de Intolerancia Diario. La alcantarilla de aproximadamente 45 centímetros fue la culpable de que 
se cayera, se lastimará el cuello y su equipo se averiara. Pese a que ya fue tapada por la SOAPAP, lo cierto es 

que desde el trienio de Blanca Alcalá estaba abierta, pues causó lesiones a otro fotógrafo. (NAH) 
El agredido 
Al que no le fue muy bien repartiendo el periódico de bolsillo con los logros de los primeros cien días de 
gobierno de Eduardo Rivera Pérez fue a Iñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la 
Información. Al funcionario le rompieron el documento y en su cara le aventaron los pedazos. La señora que lo 
agredió con gritos le dijo que no le creía nada al gobierno, mientras que otra ciudadana —a bordo de su 

camioneta guinda— le grito ―¿así es cómo trabajas?‖. (NAH) 
No da entrevistas sin cita 

El que no da entrevista sin previa cita es el contralor del ayuntamiento, Santiago Martínez Sánchez. El elegido 
por Actívate por Puebla, emanado de las filas de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP) aunque 
asista a los eventos se niega a opinar sobre cualquier tema, sino es en su oficina y con conocimiento previo 
sobre el tema. (NAH) 
El emocionado 

Al que se le vio notablemente emocionado en el acto protocolario de los cien días de gobierno fue al regidor 
Arturo Loyola, quien fue de los pocos afortunados de estar en primera fila, junto al gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y a Eduardo Rivera Pérez. El regidor de la coalición Compromiso por Puebla no perdió oportunidad 
de cruzar palabras con el mandatario estatal. La sonrisa en la cara del regidor duró los 45 minutos en los que 
Rivera Pérez enumeró sus logros. (NAH) 
Santas ironías 
Ahora sucede que la última voluntad del obispo Juan de Palafox y Mendoza no podrá cumplirse, pues sus restos 

no podrán descansar frente a al Altar del Perdón porque el Vaticano no permite que beatos y santos estén en 
tumbas comunes y corrientes, sino que deben ser llevados a los altares. 

De esta forma, con el respeto que merece la Iglesia católica, casi tres siglos esperando la llegada de las 
reliquias de Palafox y Mendoza para que ahora digan que no se cumplirá su última voluntad. 
Sin embargo, el 24 de junio se espera que sea un día de fiesta para los poblanos. (FSN) 
La violencia panista 

La violencia que se generó el pasado jueves frente a las oficinas del Partido Acción Nacional demuestra lo que 
se ha publicado en Intolerancia Diario: una grave fractura de la militancia que estuvo a punto de costarle la 
vida a una persona. 
El que se tenga un guarura para proteger la instalaciones muestra que la dirigencia tiene miedo, que esta 
gente es un riesgo porque reacciona de manera violenta. 
Lo más grave es que el agresor fue protegido por Luis Enrique Palacios (uno de los ―presidentitos‖ que controla 
el partido) y Francisco Mota Quirós, quienes tuvieron la oportunidad de haberlo entregado a la autoridad y 

acabar lo que será un largo proceso penal ahora ya en contra de ellos. (FSN) 
Anselmo, en punta 
Ahora sí parece que va la buena, y al parecer el Consejo Estatal del PRD se realizará el 18 de junio, mientras 
que la elección del presidente estatal 45 días después. Con ello comenzarán a suavizarse las cosas al interior 

del Sol Azteca. 
En estos momentos Anselmo Venegas puntea, por lo que será el próximo presidente del PRD poblano. (FSN) 
Se les cayó el teatrito 

La dirigencia del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) fue tajante y bajó de su nube a María Eugenia 
Ochoa, Carlos Hernández Pérez, Samuel Malpica, Armando Etcheverry, y otros que se dicen ―interlocutores‖ de 
Andrés Manuel López Obrador. 
El movimiento está haciendo una limpia, por lo que es posible que esta semana se den a conocer más nombres 
de quienes quieren sacar provecho personal usando la imagen de Andrés Manuel López Obrador, casi casi como 
si fuera su hermano. (FSN) 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Como diría Guardiola: el amo del partido (PAN)  
Lo malo de jugar vencidas con el gobernador Moreno Valle es que hay muchas posibilidades de perder. Tras 
la emoción de las pequeñas victorias, el paisaje final es de un páramo devastado. La cúpula del Yunque, tras 

comprobar los resultados de las últimas asambleas de ayer y en las que de plano fue barrido al grado de tener 
que reventar la de Tehuacán, una de sus reservas naturales, entró en franca depresión. La aplastante 
victoria de la asamblea capitalina y sus burlas sobre la operación de Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto 
Grajales, así como la desafortunadísima declaración de Eduardo Rivera Pérez en el sentido de ―chingarse‖ al 

mandatario, lo único que provocó que Moreno Valle redoblara el paso. Lo habíamos anticipado: al gobernador 
no le gusta perder ni a las canicas. Y en el primer tramo de su poder omnímodo, el resultado es que supera 

en por lo menos ocho votos a la organización. De acuerdo al cómputo final, previo a conocer si las 
impugnaciones tienen éxito, de los 94 integrantes del Consejo Estatal, 52 por lo menos integran sus 
intereses y 42 corresponden al Yunque. La batalla terminó.  
Y sin embargo, el gobernador es un vencedor generoso que, pese a la posibilidad de tomar represalias 
contra la organización, prefiere tender la mano nuevamente para reafirmar acuerdos. El ejemplo es el regreso 
de Myriam Arabian a la Sedeso tras enfrentar la orden de aprehensión que le libraron. Tras vencerse la licencia 
de 15 días, Moreno Valle pudo aducir mil y un razones para no permitirle el regreso como una respuesta 

al desafío que le lanzó el Yunque. En cambio, tras leer el auto de libertad, por ahí del mediodía, 
inmediatamente giró instrucciones a Fernando Manzanilla para regresarla con toda la dignidad tras las 
acusaciones infundadas. Así, en punto de las 15 horas, Arabian volvió a su cargo tras la andanada anónima que 
la convirtió en presunta culpable. 
El regreso de Arabian tiene un mensaje inequívoco al Yunque: Rafael Moreno Valle y la organización pueden 
coexistir y brindarse apoyo mutuo. Lo otro, jugar vencidas, es una actividad de alto riesgo en la que el 

gobernador tiene todos los elementos materiales para ganar: estructura, vehículos, dinero, notarios, 

programas, apoyos sociales. Y si eso no funciona, tiene mecanismos de coacción para alcaldes y grupos en 
rebeldía. Por las buenas, es hombre de una sola pieza. Por las malas, juega y aplasta. 
En el lance Yunque-Moreno Valle la gran perdedora fue la marca PAN, pues tras un largo periodo de 
estabilidad mostró su peor rostro. En la Asamblea Municipal los grupos arremetieron unos contra otros y hasta 
Eduardo Rivera se jactó de “chingarse” al gobernador. Inmediatamente iniciaron las acusaciones de 
fraude y recuento de votos, una demanda estilo lópezobradorista. Los menos dijeron que el sistema se había 

caído a la manera de Salinas. Y el jueves por la noche se perredizaron cuando el grupo de Ángel Alonso trató 
de ingresar por la fuerza al Comité Estatal y el zipizape se zanjó con un herido de su propio bando. Los excesos 
estuvieron a la vuelta de la esquina y quedaron evidenciados en las gráficas de ventanas y puertas 
apedreadas. 
No hay vuelta de hoja: Moreno Valle ganó y con eso demostró que el PAN irá a donde él quiera. O por lo 
menos en el 2012, con la definición de los candidatos a diputados federales y fórmula al Senado, así como en el 
2013, con la imposición de los candidatos a diputados locales y alcaldes. Además, el paso deberá estar franco 

para la gran cantidad de funcionarios que planean afiliarse, iniciando con Fernando Manzanilla. 

Y si Moreno Valle ganó la guerra por el Consejo Estatal, ¿qué ocurrirá con Juan Carlos Mondragón? No lo 
tengo claro, pero pedir su inmediata destitución sería violencia innecesaria, además de que la 
interpretación de los estatutos para proceder a ella es bastante cuestionable. Lo más sano sería mantenerlo 
en el cargo hasta que termine su periodo, en octubre de 2012, y entonces nombrar a uno de la entera 
confianza del gobernador. Sin embargo, las diferencias parecen irreconocibles, pese que a favor de 
Mondragón juega una presencia creciente en el Consejo Nacional del PAN.  

La guerra terminó y se avecina una profunda recomposición al interior del PAN, dominado hasta ahora por 
lógicas familiares de acuerdo a los intereses de la organización. La inserción de morenovallistas y la pérdida del 
control del consejo panista le darán un nuevo rostro, aunque su perfil no parece muy determinado todavía. 
Casi cuatro meses después de tomar el poder, Moreno Valle es el amo del partido. 
*** Cada quincena, todos los lunes RE-incidente. A partir de este lunes nos enorgullece anunciar la 
presencia en CAMBIO del suplemento RE-incidente, un esfuerzo editorial a cargo del académico Enrique 

Condés Lara y varios más. El objetivo del suplemento es aportar materias de Historia, Economía, Sociología, 
Ciencias y otras cosas más de la mano de importantes intelectuales ligados a la UAP. También podrá 
encontrarlo en los portales de CAMBIO y La Quintacolumna. No se lo pierda.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-300511.php 
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(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
  

Las cruzadas de El Yunque y Moreno Valle, un espectáculo donde los dos pierden 
La decisión gubernamental de emprender una cruzada sanguinolenta contra El yunque para disputar, a 
punta de madrazos, quién se apodera de las siglas sagradas del PAN como si el instituto fuera Jerusalén, muera 
quien muera, cueste lo que cueste, me parece un exceso, igual que lo fueron Las cruzadas. ¿Por qué? Porque 
al final de la madriza, ninguno de los dos adversarios se quedará por completo con el control del 
partido. 
Decía Julio Cesar que ganar la batalla al costo de alienar a posibles aliados o de crear enemigos obstinados 

nunca será sensato y, aunque eso todavía no ocurre, muy probablemente acontecerá a futuro; trataré de 
explicar un par de razones nada complejas: Porque aún perdiendo El yunque, el número mayoritario de 

consejerías del interior del estado, seguirá amurallándose, atrincherándose pues en Puebla capital. Y 
porque aún ganando el gobernador Rafael Moreno Valle, los yunquistas siempre estarán dispuestos, como 
las mujeres despechadas, a perjudicarlo de una u otra manera en la protección de sus intereses. 
Subestimar a Los doce apóstoles del Yunque y a sus aliados Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar 

Coronado y Francisco Fraile, limitándose solo a la frialdad del número mayoritario de consejeros en un consejo 
político, me parece un mal cálculo, no por otra cosa sino porque los panistas ya mencionados, cuentan con 
la experiencia necesaria para reventar asambleas y consejos políticos internos que le sean 
perjudiciales a sus grupos o a su partido. 
Las reglas de juego del PRI y PAN son distintas, en nada se parecen, mientras en el primer partido 
político lo rigen las mayorías y el dedazo, en el segundo lo determinan los intereses grupales y las cofradías y, 
si para agenciarse decisiones partidistas de alta trascendencia con miras a 2012, el gobernador está pensando 

en recurrir al aplastante voto mayoritario, como ocurre en el PRI, me parece que no está presupuestando 
los escándalos sociales y mediáticos que pudieran generarle Anatere, Humberto, Paco y El yunque. 
¿Qué tuvo que hacer Moreno Valle para que eso no ocurriera? El manual preferido del gobernador: El 
arte de la guerra, de Sun tzu, refiere que si no se le vence por completo al enemigo no será ventaja, dicho de 

otra manera, debió haberle ganado al Yunque en el municipio de Puebla para después aniquilarlo y destruirlo, 
de tal suerte que no representara peligro en su sexenio. Cosa que no ocurrió. El yunque sigue vivo y con 
trinchera. 

Cambiar de estrategia gubernamental a estas alturas no sería sensato, ya es tarde. La suya es una Guerra 
Santa, donde nadie gana del todo y, sí, todos pierden, igual que en Las cruzadas; donde quién 
presuntamente se levante con la victoria no lo hará por mucho tiempo, porque los vencidos, Anatere, Yunque 
y compañía, nunca se darán por muertos ni renunciarán a perder su instituto. 
**** 
El citado enfrentamiento colocó entre la espada y la pared a los presidentes municipales emanados del 

PAN, pues mientras Juan Carlos Mondragón, Anatere y Fraile, se han dado a la tarea de pedir el voto crítico y 
ético de los asambleístas, los operadores morenovallistas, Roberto Grajales y Ángel Alonso Díaz Caneja, no se 
han andado por las ramas para exigirlo a nombre del gobernador.  
La exigencia de Grajales y Ángel Alonso, a no ser que se tenga la cabeza dura, se entiende que lleva 
implícita la buena o mala relación que elijan los alcaldes con el mandatario, un asunto nada fácil, si 

tomamos en cuenta que las participaciones y los programas sociales descienden de las distintas dependencias a 
los municipios. Los alcaldes han de decidir pues, si la llave se abre o se cierra. 

Autoría intelectual 
***El diputado Tony Gali López pudiera ser la carta elegida por el gobernador Rafael Moreno Valle 
para sustituir a Miguel Ángel de la Rosa Esparza en la dirigencia estatal del PRD; de momento, ha iniciado 
un interesante recorrido por el interior del estado en compañía de su par Eric Cotoñeto Carmona con el 
propósito de darse a conocer entre las tribus perredistas. ***La dupla: De la Rosa-Raúl Castillo, ya saca 
humo en el PRD. Y si saca humo es porque camina, aunque sea como las viejas locomotoras de antaño.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-300511.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“El Poder Judicial en Puebla; predio de intocables” 
El pasado viernes 27 de los corrientes, Esiquio Martínez Hernández,  Secretario de Acuerdos del 
Juzgado Noveno del Distrito Federal en Materia Administrativa, fue detenido por elementos de la 

Procuraduría General de la República, la razón;  le imputan el cargo de enriquecimiento ilícito por no 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-300511.php
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demostrar el origen de los más de 400 millones de pesos detectados en la cuenta bancaria del 
referido “servidor público”. Este evento, de un modesto Secretario de Acuerdos, nos permitió mirar por 
enésima vez, hacia el Poder Judicial poblano, que permanece intocable, inamovible sin el más mínimo viso de 
cambio, modernización y moralización, como si el sexenio de Mario Marín Torres tuviera una extensión 

vitalicia, pese a que fue una de las promesas políticas del entonces candidato a gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Todo apunta, a que el hoy gobernador se ha encontrado con un verdadero dique en el Poder Judicial y que 
sus ofrendas de renovación han sido solamente discurso cuasi político, o bien, fue parte de las posesiones de 
poder negociados entre grupos de la clase política saliente y entrante, esto es, entre el intocable marinismo y 
el morenovallismo. 

Con respecto al C. Magistrado Presidente David López Muñoz, se asegura que intenta denodadamente 
mantener una doble lealtad. 

Los mismos grupos y subgrupos continúan interactuando, retardando y acelerando los procesos judiciales 
que convienen y que están negociados. El nepotismo en el Poder Judicial poblano, lejos de amilanarse con la 
llegada de un nuevo gobierno va en crecida, donde familiares de primer y segundo grado continúan formando 
cercos administrativos con toma de decisiones focalizadas, materialmente herméticos, de ahí que, como ha 
demostrado el académico Ernesto Villanueva, el 18% de Jueces y Magistrados en el Poder Judicial 

Poblano adolecen de Cédula Profesional, lo que significa, que si estamos ante un impartidor de justicia 
poblano, tenemos casi un 20% de probabilidad de que no esté  habilitado profesional, académica y 
jurídicamente para ejercer su función, tal y como lo establece la Ley Orgánica del Poder Judicial, siendo que en 
el ámbito federal esa cifra de usurpación de funciones es de apenas .5%, lo que significa que en Puebla 
es 36 veces mayor. 
En suma, dilación o agilidad de procesos a modo, improductividad, nepotismo, corrupción, tráfico de 
influencias, impunidad y permanencia –ad perpetuam- de grupos y subgrupos de dominación 

interna campean el Poder Judicial local. 
Sigue vigente, eso esperamos los poblanos, la promesa política del gobernador de sanear al Poder 

Judicial, así como instituir el Consejo de la Judicatura local.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-
300511.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
“YA SE SOLTO AL FLECHA, AHORA HABRA QUE VER, QUE PEGUE EN EL BLANCO” 

Que tal mis asiduos cibernautas y lectores de otros medios, esta vez mi comentario no es grande, pero si lleno 
de orgullo y con la esperanza de que no nos salgan nuestras autoridades con que a Chuchita se la Bolsearon y 
no pueden cumplir con los compromisos que se tienen pendientes  
El comentario viene a colación porque en últimas fechas, una vez mas y aunque ustedes no lo crean, Puebla, 
Estado y Capital han dado muestras de la calidad con que se puede trabajar en las filas de los encargados de 
hacer cumplir la ley, ―los Policías‖ en materia de capacitación y tecnología. 

Y menciono estos por dos simples razones que mucho tienen que ver entre sí, las dos relacionadas con el 
famoso ―Plan Mérida‖ que se contempla en colaboración con los Estados Unidos de Norteamérica. 

En el primero de los casos es que con recursos del Estado de Puebla de la Federación y del Famoso Plan antes 
mencionado, de donde se recibirán más o menos veintidós millones de dólares, se llevara a cabo en conjunto 
con las instalaciones que en los encinos se tienen para la capacitación policial, una academia de calidad 
internacional y porque no decirlo tal vez hasta mundial, en donde se prepararán no solo a los policías y 
elementos en general de la Seguridad Pública del Estado, sino de toda la República Mexicana, solucionando en 

parte con esto, la falta de capacitación policial que se tiene en nuestro país y como apoyo a el programa de 
profesionalización nacional que en todo México tanto se ha mencionado. 
Este evento, queda obviamente, bajo la lupa y dirección del Gobernador del estado Dr. Rafael Moreno Valle, 
quien dígase lo que se diga se ha puesto las pilas en forma contundente por generar cambios en el estado y 
como responsable directo esta el Consejo Estatal de Seguridad pública del Estado de Puebla a cuyo mando se 
encuentra el Maestro Mauricio Tornero, mismo que en su discurso dentro del margen de la Colocación de la 
Primera Piedra de lo que será la Academia de Policía mencionada con anterioridad y que no tiene precedentes 

en el estado y tal vez ni en la República Mexicana dijo:  
―La seguridad pública no es sólo compromiso de países o estados. Debe ser una forma de vida. Sin seguridad, 
no podemos siquiera pensar en el futuro. Así, el futuro es de nosotros, los ciudadanos comprometidos y 

decididos a asegurar un porvenir para los nuestros. Bien dijo Adolfo Suárez: ―El futuro no está escrito, porque 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-300511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-300511.php
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solo el pueblo puede escribirlo‖. 
El pueblo, el ciudadano entonces, es corresponsable del futuro. El gobierno de puebla, que encabeza Rafael 
Moreno Valle, se preocupa y compromete en apoyar proyectos como la Academia Nacional ―General Ignacio 
Zaragoza‖ (http://noticiaspuebla.wordpress.com/2011/05/10/mauricio-tornero-en-puebla/). 

El segundo tema viene hermanado con el primero pues los representantes del vecino país de Norteamérica en 
lo concerniente al plan Mérida al conocer las instalaciones del CERI de nuestra Puebla Capital, no sólo se fueron 
satisfechos sino que además se comento en los diversos medios de comunicación que bien podría ser un 
ejemplo a nivel nacional para ser ocupado en diversas entidades de nuestra Patria. 
En este caso toca la responsabilidad a Eduardo Rivera Presidente Municipal y a el Maestro Amadeo Felipe Lara 
Terrón Secretario de Seguridad Pública del Municipio, quienes tendrán que velar, no sólo por que siga 

funcionando al cien por ciento, sino que además, este centro, se esté actualizando constantemente en beneficio 
de la ciudadanía en general que habita en este municipio y quienes lo visitan por una u otra razón. 

En fin, esto viene a sumarse a logros como los que en antaño se han tenido en el Estado de Puebla y el 
Municipio al Capacitar a elementos de la Policía Federal Preventiva, a los de la Policía Federal, así como del 
CISEN y otras corporaciones, es así la importancia y seriedad de la capacitación con que el estado ve la 
capacitación con todo y que a veces se han colado elementos negativos que del tema no conocen nada, es por 
eso que ahora se tendrá una puntual atención en este tema a fin de que siga siendo nuestra entidad punta de 

lanza en la Profesionalización y  producción de policías cada vez mejores, más profesionales y  comprometidos 
con el estado el municipio y el país. 
Si en ambos niveles de gobierno se cumplen con lo prometido en cada área estamos convencidos de que no 
habrá razón alguna para no tener la mejor policía del país. 
¿O, no? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/mayo/colum-codigotres-300511.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Cuando se hacen bien las cosas 
Es casi seguro que hoy se hará efectiva la decisión del Cabildo del ayuntamiento de Izúcar de 
Matamoros, de revocar el mandato del presidente municipal de ese lugar, doctor Carlos Gordillo 
Ramírez, una vez que el Congreso del estado acepte como legal la decisión tomada el pasado 
jueves, aprobada por casi la totalidad de los regidores y el síndico (sólo hubo dos abstenciones, del 
Partido del Trabajo). 
Haber hecho las cosas con estricto apego a la ley logrará que el cambio de autoridad (se llamará al presidente 

municipal suplente, profesor Arturo Medel) se realice en un ambiente completamente tranquilo. 
La decisión del Cabildo de revocar el mandato hizo que los grupos que habían tomado las instalaciones del 
palacio municipal se retiraran tranquilamente para esperar el paso legal siguiente. La cabecera del municipio, 
sus 14 barrios, sus colonias y juntas auxiliares están, desde el sábado, en completa calma. Será el cambio de 
autoridad municipal más tranquilo de las tres últimas décadas, en las que se han registrado cinco de éstos 
cambios en Izúcar. 

El más violento fue, sin duda, el del doctor Manuel Mastache, que fue depuesto por un grupo político local que 
se sintió marginado. Esto fue durante el gobierno estatal del doctor y general Rafael Moreno Valle. José Manuel 

Brito de la Fuente, en los tiempos del gobernador Guillermo Jiménez Morales, no esperó que el movimiento en 
su contra tomara fuerza y salió de la presidencia y de la población cuando grupos de adversarios políticos 
pretendían agredirlo en presencia del gobernador; Rafael Cruz Dehesa tuvo tres meses muy conflictivos, con 
presencia de contingentes policiacos y perros para evitar su caída, en los tiempos del gobernador Manuel 
Bartlett Díaz; la caída de Rubén Gil Campos se debió a su detención por parte de las autoridades 

estadunidenses, acusado de tráfico de drogas, pero su cuñado, el profesor Arturo Herrera, que fue su sucesor, 
tuvo que ser sacado por policías judiciales en un viejo Nissan, por una puerta lateral del nuevo palacio 
municipal para protegerlo de la multitud enardecida que rodeaba el palacio. 
Hoy todo será tranquilo, pues hasta el Comité Ciudadano que se opone a la reanudación de los trabajos en la 
fábrica de agroquímicos El Dragón retiró su apoyo al presidente Gordillo. 
Este problema se veía venir casi desde el inicio del mandato del actual presidente, el 15 de febrero 
pasado. Los cien días de su gobierno sólo sirvieron para demostrar su falta de oficio político y su 

incapacidad para dialogar y llegar a acuerdos con los trabajadores del ayuntamiento, con los 
regidores, con los representantes de los diversos sectores de la población, con sus propios 
funcionarios… 

No tuvo tiempo de realizar obra alguna o de planear lo que haría durante su gobierno, como sí lo hicieron 

http://noticiaspuebla.wordpress.com/2011/05/10/mauricio-tornero-en-puebla/
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alcaldes de otros municipios de la Mixteca, como Tlapanalá, Tepeojuma, Acatlán, Chiautla de Tapia, etcétera. 
Es reconocido como un muy buen médico, pero jamás había participado en actividades políticas ni ocupado un 
cargo de representación popular o partidista, y no recibió o no quiso recibir ningún apoyo de su partido para 
superar los problemas que surgieron desde el inicio de su gobierno. 

Esto fue sólo cosa de tiempo; el problema de El Dragón vino a ser ―la gota que derramó el vaso‖, pues se 
opuso cerradamente al dictamen emitido por la Profepa, dependencia federal encargada de determinar si una 
empresa industrial es peligrosa para los habitantes de la zona donde está ubicada o si daña el medio ambiente. 
El dictamen fue favorable a la empresa que da trabajo a 150 jefes de familia. 
La postura del presidente municipal de negarse a aceptar el dictamen y lo que venía detrás, fueron las causas 
de su caída. 

Los partidos políticos deben sacar una enseñanza de todo esto: el oficio político es importante para un 
candidato a cualquier puesto de elección popular, y ese oficio se adquiere en la práctica, no en las aulas. Un 

buen estudiante de lo que sea puede llegar a ser un buen profesionista, pero sólo llegará a ser un buen político 
si se empeña en conocer y dominar el oficio. 
Los priistas pregonan su cambio 
Durante el informe del secretario general del Movimiento Territorial del PRI, Alberto Sánchez 
Barranco, efectuado en esta capital ante la presencia del dirigente nacional de ese movimiento, 

Carlos Flores Rico, y del dirigente estatal del PRI, Carlos Lastiri Quirós, se habló de los supuestos 
cambios que se han operado en el Revolucionario Institucional. 
Don Carlos Lastiri Quirós, dirigente de los priistas en Puebla, afirmó que el PRI ha invertido su pirámide 
jerárquica y que ahora mandan las bases y no las cúpulas. 
Muy difícil de creer esta afirmación. El mando cupular en el Partido Revolucionario Institucional viene desde sus 
orígenes. No fue un partido que surgiera de las bases, sino creado por el poder presidencial (Plutarco Elías 
Calles fue el que creó el PRI y no las bases revolucionarias). Toda la cultura política de los priistas, desde 1929 

hasta la fecha, ha sido esa: decisiones cupulares y acatamiento de las bases. 
Hubo conatos de rebelión en los gobiernos de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, pero fue por las torpezas 

políticas que ambos tecnócratas habían cometido en contra del tricolor. Finalmente las bases pusieron sus 
condiciones para designar al siguiente candidato a la Presidencia de la República y, entonces, el señor Zedillo 
entregó el poder al PAN. Así de sencillo y así de fácil. 
La afirmación del señor Lastiri sobre la inversión de la pirámide jerárquica deberá tener su comprobación en la 

próxima designación de candidatos a senadores y diputados. Ya veremos. 
En ese mismo acto, Alejandro Armenta Mier, el anterior dirigente priista en Puebla, rindió protesta como 
presidente del Consejo Consultivo de Movimiento Territorial en el estado. 
En el acto hubo críticas al gobierno de Felipe Calderón: mil 500 municipios del país en alta marginación; 7 
millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan; 60 millones de mexicanos en situación de pobreza y 29.5 
millones de mexicanos en el desempleo, fue el resumen. 
 Notas breves: el Sindicato de Trabajadores de la Industria Cinematográfica (STIC), que en Puebla 

dirige Víctor Alejandro Saavedra Ramírez, recordará hoy a Ricardo de la Torre Navarro, quien fuera un 
auténtico líder de esa organización y que ocupó diversos cargos realizando una intensa labor social, aparte de 
lograr la sindicalización de las jóvenes que laboraban en las dulcerías de los cines; impulsó el deporte y formó 
la mejor banda de guerra de los sindicatos adheridos a la CTM. Falleció en la ciudad de México cuando se 

encontraba en las oficinas de su central, el 30 de mayo de 2002……… Muy oportunos u oportunistas se 
vieron los dirigentes de los partidos de la Revolución Democrática, don Miguel Ángel de la Rosa, y 
de Convergencia, diputado José Juan Espinosa, encabezando la marcha que varios miles de miembros de 

las agrupaciones lésbico-gay llevaron a cabo en esta capital el pasado sábado……. Ayer fue declarada 
inocente de la acusación que el PRI presentó en su contra, la señora Myriam Arabian, y de inmediato 
se presentó con el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien después de felicitarla le pidió que 
hoy se presentara a la Secretaría de Desarrollo Social del estado, de la que es titular con licencia, para 
solventar el problema, a fin de reanudar sus actividades al frente de la mencionada dependencia……. Dicen 
que quien se sube al ladrillo del poder, si es inteligente se marea y si es tonto se vuelve loco: para 

muchos perredistas, a este último grupo pertenece el actual diputado local del partido del sol azteca, Éric 
Cotoñeto, pues afirman que ya perdió el sentido de la realidad y siente que es el amo y señor del ruedo y que 
el partido gira en torno de él, pese a que hasta ahora no ha entregado cuentas a la militancia sobre su 
actuación como secretario de Finanzas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-300511.php 
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(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
Por desmadre en obras en capital, que se vayan todos  
La obra pública se mantendrá como un auténtico dolor de cabeza para el alcalde Eduardo Rivera Pérez, más 

allá de las pugnas abiertas por el control del diezmo a construcciones entre los titulares del área: Felipe 
Velázquez Gutiérrez y Rodolfo Rondero Pacheco. 
El enemigo está adentro. 
De acuerdo con un oficio S.G.1/104/2011, firmado por el líder sindical, Israel Pacheco, con fecha 18 de mayo, 
en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, prevalece el caos, desorden y carencia de 

infraestructura. 

Según la misiva enviada al titular Felipe Velázquez Gutiérrez las necesidades urgentes son: 
1.- Existe un desabasto impresionante de equipo y herramienta de trabajo que dificultan el desempeño de las 
funciones del personal (cámaras fotográficas, vehículos, equipos de cómputo, impresoras, cintas métricas y 
flexómetros, entre otros) 
2.- Urge suministro de papelería y material de limpieza. 
3.- Urge la ampliación y/o adecuación de espacios físicos dignos, que faciliten la organización y desempeño de 
las funciones que se realizan en el edificio. 

4.- No se cuenta con un área para que los compañeros puedan tomar sus alimentos y/o refrigerios. 
5.- Urge habilitar salidas de emergencia para poder evacuar las áreas en caso de alguna contingencia. 
6.- Urge la revisión y mantenimiento en general del edificio (instalación eléctrica y redes de cómputo, sanitaria 
e hidráulica) 
En la dirección de obras públicas (pisos 1, 4 y 5) 
1.- Urge equipo de cómputo e impresoras. 

2.- No se cuenta con los vehículos necesarios para la supervisión de obras. 

3.- Los jefes de sector y el jefe de Pavimento no tienen la capacidad y el criterio para unificar la elaboración de 
expedientes, por lo que se duplica y se retrasa el trabajo. 
4.- El equipo de cómputo es obsoleto. 
En la dirección de desarrollo urbano (pisos 2 y 3) 
1.- La atención al ciudadano por los jefes de área y subdirectores se otorga mediante horarios restringidos de 
9.00 a 13.00 horas los lunes, miércoles y viernes, no importando la naturaleza de los servicios como ―oficina 

pública‖, que requiere de soluciones al momento. 
2.- Los sellos oficiales que a la fecha se manejan muestran errores en las leyendas y en la mayoría de las áreas 
no se cuenta con ellos. 
3.- Urge reestructurar el catálogo de usuarios y registro de accesos del personal que opera el sistema BPM, en 
función de la responsabilidad de la responsabilidad que implica la operación de éste, así como su 
funcionamiento en general, ya que a la fecha presenta fallas (duplica números de expedientes, no se cuenta 
con acceso a la base de datos para consulta de los trámites ya efectuados) 

4.- Los documentos que se reciben por oficialía de partes se retrasan, debido a que son turnados de forma 

incorrecta, por su falta de conocimiento, situación que provoca el descontento de la ciudadanía. 
5.- Se requiere implementar un adecuado control de las personas que entran a las áreas que brindan atención 
al público, ya que los gestores entran y salen sin control alguno, brindándoles un trato preferencial. 
6.- Se sugiere evitar al máximo, se ponga en marcha una ventanilla única para trámites exclusivos de los 
gestores, lo que propiciaría un trato preferencial, ya que de ninguna manera se debe privilegiar a un sector que 
media entre el contribuyente y la autoridad, para evitar que se siga fomentando la acreditación de estos como 

pseudo trabajadores y representantes del Ayuntamiento que gozan de influencias (lo anterior a los 
acercamientos que ha habido con la dirección), lo que ha confundido de manera importante a los trabajadores 
que tienen a su cargo las actividades de atención al público. 
7.- Alineamientos. Se considera inconveniente que se realicen modificaciones a los expedientes analizados que 
ya han sido concluidos por parte del analista, ya que el sistema no registra al usuario que modificó por última 
vez el documento, situación que se ha dado en el área de alineamientos, a través de los cuales se han 

modificado los números oficiales, el nombre o la dirección de la calle (es pertinente mencionar que únicamente 
tiene acceso a todos los usuarios, el jefe del Departamento). 
8.- Resulta preocupante que se envíen a prestadores de servicio social a realizar visitas de campo, ya que ellos 

no cuentan con la experiencia necesaria y consecuentemente no asumen responsabilidad alguna al respecto. 
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9.- Supervisión. En el área de Supervisión de Obra existen diversas anomalías en las cuantificaciones que 
deben realizarse por conceptos de excedentes de obra y multas por actas de visitas y clausuras de obra. 
Se requiere que una vez elaboradas las cuantificaciones, éstas se rubriquen y se elaboren en el área 
correspondiente y no se turnen a otras áreas que no tiene responsabilidad alguna al respecto, como 

actualmente sucede; que se turnan al área de Fraccionamientos. 
10.- Usos de suelo. Falta de personal con perfil requerido, debido a que el personal actual no es suficiente para 
cubrir las actividades que corresponden. 
11.- Fraccionamientos. Existe discresionalidad tanto para el ingreso de expedientes, como para la emisión de 
los mismos, ya que en algunos casos no cumplen con los requisitos establecidos. 
Hasta aquí el oficio sindical. 

El alcalde Eduardo Rivera ya está enterado. Hubo copia para él. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6386%3Aante-desmadre-

en-obras-de-la-capital-que-se-vayan-todos&catid=35%3Aalportador&Itemid=70 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
La experiencia de las cargadas  
 
El anticipado destape del todavía Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, como precandidato presidencial de 

un buen número de destacados panistas, incluyendo desde luego al Gobernador Rafael Moreno Valle, deja 
bastante material para el análisis de lo que puede venir en los próximos meses. 
En primer lugar, llama la atención la forma en que se hizo, obligando al propio titular de Hacienda a declarar 
que aún tiene que seguir trabajando en el Gabinete de Felipe Calderón. Uno se pregunta si no más bien fue una 
forma sutil de presión al propio precandidato para que ya se defina… o si fue una estrategia ideada desde Los 
Pinos para ya bajar por lo menos a los otros tres integrantes del equipo calderonista (Javier Lozano, Alonso 
Lujambio y el tal Heriberto Félix Guerra). 

De hecho, el poblano Lozano ya insinúa que dejará la contienda interna panista por la candidatura presidencial 
para buscar una de menor peso; seguramente un lugar en la fórmula por el Senado en este Estado. Lujambio 
medio protestó el viernes… pero sin mucho vigor, además de que también conoce su escaso posicionamiento 
(aunque siempre mejor que el del propio Cordero). Y Heriberto Félix hará lo que le ordene su Jefe en Los Pinos. 
Entonces, todo parece indicar que el mentado desplegado de apoyo a Ernesto Cordero sí fue permitido por el 
Presidente. Por varios motivos: Hacerlo crecer en las encuestas, que se bajaran los otros del Gabinete y… hacer 
que entiendan los otros (Creel, Vázquez Mota, Emilio González) por dónde estará el apoyo presidencial. 

Y hasta ahí todo está muy bien, pero… la experiencia dice que no siempre el apoyo presidencial y las cargadas 
son lo que define una candidatura presidencial. Al menos no en el PAN. 
Hace seis años, era más que evidente que el apoyo de Vicente Fox era para Santiago Creel. Y se hizo de todo 
para operar su triunfo en la interna panista. Pero les ganó justamente el que no traía la etiqueta de ser el 
candidato impuesto del presidente. Y ese desobediente era Felipe Calderón Hinojosa. 
Por supuesto, lo anterior no quiere decir que esta vez vaya a ocurrir lo mismo (de que el candidato del 

presidente sea rechazado por la mayoría de panistas), pero lo que sí es un hecho es que Ernesto Cordero no 
tiene posicionamiento alguno ni entre panistas ni entre la sociedad en general en cualquier medición seria. 

Claro, Calderón y sus incondicionales piensan que así fue su caso en 2006 y lograron ganar la candidatura con 
un precandidato que no era conocido ni traía mucha intención de voto. 
Pues sí, pero yo nuevamente digo que 2012 no es 2006. En aquella ocasión los panistas no quisieron al 
candidato que pretendía imponer Fox y esta vez dudo que vean con agrado que Calderón quiera insistir con la 
candidatura del peor posicionado, solo por ser quien él desea ver como su sucesor. 

Por otro lado, en 2006 no había un Enrique Peña Nieto en el PRI, y éstos tuvieron que lanzar al peor candidato 
de su historia, o sea Roberto Madrazo. Y aún así, Calderón solo ganó por menos de medio punto porcentual a 
López Obrador. 
En otras palabras, la estrategia de las cargadas ya no funciona muy bien en nuestro país. Es más, me arriesgo 
a decir que es contraproducente. En los últimos diez procesos estatales, es raro donde haya ganado una 
elección quien tenía el apoyo del Gobernador en turno y a quien apoyaban las ―cargadas‖. 
Por todo lo anterior, creo honestamente que los abajofirmantes del desplegado de apoyo a Ernesto Cordero se 

excedieron en el adelanto de tiempos. No solo no ayudó en nada al aún secretario de Hacienda, sino que unió a 
todos sus adversarios panistas en la denuncia de los dados cargados a su favor, de la imposición presidencial y 
de usar tácticas priístas para favorecer a un precandidato. 

A menos que, por lo menos para alguno, el firmar el desplegado sea también una estrategia propia. Puedo 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6386%3Aante-desmadre-en-obras-de-la-capital-que-se-vayan-todos&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6386%3Aante-desmadre-en-obras-de-la-capital-que-se-vayan-todos&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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apoyarlo a él en desplegados (aunque sea muy difícil que llegue a ser el candidato e incluso siéndolo que llegue 
a ganar la elección constitucvional), con lo que también mantengo la amistad y el favor presidencial, y por otro 
lado también estoy con el que todo indica será el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. Y probablemente (si él 
fuera el candidato del PRD) hasta con Marcelo Ebrard, con quien también hay magnífica relación. 

Vamos, igual que la maestra Elba Esther Gordillo: Apoyaré a todos y al final ganaré con cualquiera de ellos. En 
los últimos días ya se percibe que Felipe Calderón nuevamente anda apapachando a la maestra, con lo que 
ésta le jurará que apoyará a quien sea su candidato. Pero también todo sabemos que la maestra y su Partido 
(Nueva Alianza) sí apoyan a Enrique Peña Nieto y que también trae una fuerte amistad con Marcelo Ebrard. 
Quizás con el único que realmente no trata la señora Gordillo es con Andrés Manuel López Obrador, pero 
también sabe que éste no trae consigo la fuerza necesaria para ganar la elección presidencial: En cualquier 

encuesta, AMLO es quien mayor rechazo provoca. 
Entonces, volviendo al tema original, la firma del Gobernador poblano apoyando a Ernesto Cordero trae detrás 

de sí toda una estrategia excelentemente planeada: Yo apoyé al candidato del Presidente, pero si éste no 
llega… pues eso ya es otra cosa. Siempre me quedará la amistad con Peña Nieto (a cuya precampaña ya se 
sumaron varios operadores poblanos morenovallistas… nombres próximamente) y por supuesto la de Marcelo 
Ebrard. 
No hay pierde: Apoyando a varios, con cualquiera se gana. 

Se llama Real Politik. Y en Puebla hoy se domina. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6395%3Ala-experiencia-
de-las-cargadas&catid=37%3Aalpie&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Arrasa Moreno Valle en las asambleas panistas de este domingo 

* Sus operadores logran 50 candidaturas, mientras Mondragón 41 
* La administración de Blanca Alcalá sí tiene pendientes por aclarar 

* Lo dicho: Myriam Arabian regresó al gabinete como titular de la SDS 
Con las 13 candidaturas que este domingo obtuvieron sus operadores, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas prácticamente aseguró la mayoría en el próximo Consejo Estatal del Partido Acción 
Nacional. 
Lo relevante de la jornada dominical, además de la suspensión de la asamblea municipal de Tehuacán, es que 
en las ocho asambleas que sí se efectuaron, los candidatos del grupo del dirigente estatal, Juan 

Carlos Mondragón Quintana y Ana Teresa Aranda Orozco, fueron materialmente arrollados por los 
candidatos de la corriente del mandatario estatal. 
El descalabro más significativo para el grupo de Mondragón se lo llevó en Cuautempan, donde Mario 
Palacios, un desconocido militante panista de Tepexi de Rodríguez, venció a José Antonio Díaz García —
quien ha sido candidato a la alcaldía de Puebla, diputado federal y delegado federal— con 31 votos contra 8. 
Las cuatro asambleas que no se realizaron corresponden a los municipios de Tehuacán —donde 
además de candidatos a consejeros se elegiría al presidente del Comité Municipal del PAN—, Acatzingo, 

Francisco Z. Mena e Izúcar de Matamoros. 
Con las 13 candidaturas ganadas este domingo, la corriente del gobernador Moreno Valle —que tiene 
como principales operadores dentro del PAN al senador Ángel Alonso Díaz Caneja; al delegado federal de la 
SCT, Roberto Grajales Salas; y al jefe de la Jurisdicción Sanitaria número 6 de la Secretaría de Salud, 
Genaro Ramírez Rojas— suma ya 50 prospectos a consejeros estatales. 
En cambio, el grupo de Juan Carlos Mondragón que hasta el domingo pasado tenía 32 candidaturas, 
se quedará con 41 considerando que el Comité Directivo Estatal tiene derecho a nueve posiciones dentro del 

Consejo. 
De acuerdo con estas cifras, la asamblea estatal programada para el 19 de junio será de mero trámite, 
pues prácticamente todos los candidatos electos en asambleas municipales serán nombrados 
consejeros. La situación habría sido diferente si la lista de prospectos hubiera sido de 120 ó 130, pues se 
habrían tenido que eliminar 20 ó 30 en una o varias votaciones. 
Esta ventaja tampoco le da a la corriente del gobernador Moreno Valle la posibilidad de relevar de 

inmediato a Juan Carlos Mondragón al frente del Comité Directivo Estatal del PAN. 
Para que un dirigente panista sea removido de su cargo, se requiere la votación de las dos terceras 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6395%3Ala-experiencia-de-las-cargadas&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6395%3Ala-experiencia-de-las-cargadas&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
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partes del Consejo Estatal y una causa justificada, lo que significa que Juan Carlos Mondragón 
posiblemente se quede en el PAN hasta octubre de 2102, mes en que concluye su gestión de tres años. 
EN CORTO 
Los resultados de las ocho asambleas municipales del PAN que este domingo se efectuaron en igual 

número de municipios son los siguientes: 
En San Pedro Cholula, los candidatos ganadores para llegar al Consejo Estatal fueron la señora Yariv 
Alexander, Jorge Gómez Carranco y David Castellanos, todos ellos de la corriente de la alcaldesa Dolores 
Parra y el gobernador Moreno Valle. 
Los tres candidatos electos en San Andrés Cholula fueron Juan Pablo Tomé Toxqui, Mercedes Morales 
Coyopol y Yolanda Gregorio Jiménez, que están identificados con el alcalde Miguel Ángel Huepa y el 

gobernador Moreno Valle. 
En Chignahuapan se llevó la victoria Misael Espinoza; en Tepeaca, Roberto González Mota, que es 

presidente del Comité Municipal del PAN; en Tepatlaxco, Arturo Espinoza; y en San Pedro Yeloixtlahuaca, 
Sergio Quiroz Corona, quien derrotó a María Nieto, del grupo de Ana Teresa Aranda. 
Los ganadores en la asamblea de Xicotepec de Juárez fueron Antonio Carballo, empleado de la Secretaría 
de Desarrollo Social, y Daniel Solís, empleado de la Secretaría de Desarrollo Social en la cabecera municipal. 
Y en Cuautempan el ganador de la asamblea fue Mario Palacios, que venció a José Antonio Díaz García 

por 30 votos contra ocho. 
*** 
Entre el lunes y viernes de esta semana el Cabildo del municipio de Puebla tendrá que analizar y 
discutir el dictamen elaborado por la Comisión de Entrega-Recepción —encabezada por el regidor 
panista Pedro Gutiérrez Varela— que contiene observaciones y supuestas irregularidades atribuibles a la 
gestión de Blanca Alcalá Ruiz por un monto cercano a los 2 mil millones de pesos. 
Si bien dicho dictamen resulta polémico —hasta para algunas áreas de la actual administración municipal 

como la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, que han cuestionado el manejo 
mediático del caso y el monto de la cuantificación del supuesto daño patrimonial — lo cierto es que hay 

observaciones sí merecen una explicación pública. 
En particular tres que fueron documentadas, motivadas y fundamentadas por los funcionarios entrantes 
de la Secretaría de Administración. 
Me refiero a la omisión de 77.2 millones de pesos que la gestión de Blanca Alcalá no cubrió a la 

Secretaría de Hacienda por concepto de Impuesto Sobre la Renta producto de los salarios y 
compensaciones pagadas al personal del ayuntamiento de Puebla; el pago de 31.9 millones de pesos por 
un software que no funciona ni opera denominado Sistema de Planeación de Recursos Gubernamentales 
que se contrató a la empresa Spersa y que ésta a su vez subcontrató a Advancent Consulting Solutions 
SC; y el desvío de 808 mil pesos en vales de gasolina que los días 6, 7, 14 y 18 de enero se entregaron 
a Estela Hernández Rodríguez para la Pista de Hielo. 
Los detalles de cada una de estas tres anomalías observadas por la administración de Eduardo Rivera 

Pérez puede consultarlas en los siguientes tres archivos: 
Vales de gasolina 
Sistema de Planeación de Recursos Gubernamentales 
Evasión del ISR. 

*** 
Tal como se lo anticipé desde el martes pasado, Myriam Arabian Couttolenc está de regreso en el 
gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas como secretaria de Desarrollo Social del estado, una 

vez que la Juez Primero de Distrito, Rosaura Rivera Salcedo, la exoneró del delito de peculado 
electoral por el que fue acusada como candidata a diputada federal del PAN en 2009. 
Myriam Arabian primero obtuvo un amparo contra la orden de aprehensión que le obsequió el 
Magistrado Unitario de Circuito, Carlos Loranca Muñoz, después de que éste revocó la resolución de la juez 
federal que en primera instancia desechó las pruebas presentadas en contra de la excandidata panista. 
Y el sábado logró que la misma juez desechará en definitiva las pruebas y acusaciones formuladas 

por María de Lourdes Écatl Gavito y Anel Fernández Zempoalteca dentro del expediente penal 72/2009, 
integrado con las averiguaciones previas AP/PGR/PUE/PUE-IV/425/09 y AP/PGR/PUE/PUE-IV/426/09, en las 
cuales fue acusada de condicionar la entrega de dos litros de leche Liconsa a cambio de que votarán por ella en 
las elecciones federales de julio de 2009. 
*** 
Pablo Fernández del Campo Espinosa será nombrado este lunes secretario adjunto a la presidencia 

del Comité Directivo Estatal del PRI, que preside Juan Carlos Lastiri Quirós. 

http://www.e-consulta.com/portal/Documentos/110529-corte-Vales_gasolina.xls
http://www.e-consulta.com/portal/Documentos/110529-Sistema_d.xls
http://www.e-consulta.com/portal/Documentos/110529-corte-isr.xls
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El acto donde rendirá protesta del cargo se efectuará este mismo lunes a las 18 horas en las oficinas del 
PRI de la Diagonal Defensores de la República. 
*** 
Simón dice: 

La victoria y el fracaso son dos impostores, y hay que recibirlos con idéntica serenidad y con saludable punto 
de desdén. 
Rudyard Kipling (1865-1936) Novelista británico. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los (verdaderos) dueños de los moto taxis 
El hermano de un ex gobernador, el diputado Jesús Morales Flores. Antorcha Campesina. Presidentes 
municipales. Políticos ligados al PRI, PRD o Convergencia. Connotados líderes regionales de la CNC y CNOP. 

Panistas, tianguistas, dirigentes de comerciantes y caciques locales… 
Todos ellos forman parte de la mafia, la auténtica mafia, detrás de los mototaxis, una verdadera mina de 
oro inventada por el marinismo –desde la época que Valentín Meneses mandaba en la otrora SCT- y 
alimentada por la corrupción y su hermana gemela, la impunidad. 
El reportero obtuvo el padrón completo, con santo y seña, del gran negocio de los moto taxis. Es el padrón, 
por cierto, que se maneja al interior de la Secretaría General de Gobierno. En esta entrega lo publicamos 

íntegro. 
Antes, hay que volver a recordar que fue el anterior gobierno quien dejó crecer a los verdaderos dueños 
de los moto taxis y que para obtener buenas, millonarias ganancias, en el colmo del cinismo, hasta les 
entregaron calcomanías y un registro. 

Pagaron 13 mil pesos por cada pegote y por su ingreso al padrón, mismo que hoy da cuenta de 3 mil 500 
unidades -aunque hay quien habla de hasta 10 mil, una cifra negra que precisamente por ser negra es de 
difícil verificación-. En todo caso estamos hablando de un negocio de ¡45 millones de pesos! Libres de polvo 

y paja. 
Los intereses del PRI por el tráfico de influencias de dirigentes partidarios, los toleraron. 
Se convirtió en un negocio familiar y de grupos corporativos en varios municipios.  
Hoy son un problema político y social de primer orden. 
Un monstruo de mil cabezas que crece y crece… sin control. 
Y es que ya entraron en conflicto con los intereses de las rutas de combis y transporte colectivo en más de 40 
municipios del estado. 

Y con varias agendas particulares. 
Como la del diputado Jorge Garcilazo Alcántara, del PRD y presidente de la Comisión de Transporte del 
Congreso local, quien está muy interesado en su cancelación porque él es un próspero permisionario de la 
región de Ciudad Serdán. 
Otros, como Jesús Morales Flores, Fernando Morales y hasta el diputado por Chiautla, David Espinoza 

Rodríguez, pariente por cierto del arzobispo Víctor Sánchez, defienden los intereses de varios dueños de 

moto taxis pero en realidad se defienden a sí mismos. Defienden sus bolsillos. 
Porque de que son negocio, los moto taxis son negocio.  
Y hasta negocio político: 
Pepe Momoxpan, ayer; José Juan Espinosa, hoy, han tomado una parte del movimiento de los moto taxis, 
para ganar clientelas y gestionar prebendas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/  

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

El gobernador no es Dios  
Hecho el destape o dedazo de Felipe Calderón en favor de su ―delfín‖ Ernesto Cordero, los hombres de Rafael 
Moreno Valle Rosas, tendrán que aplicarse a poner en acción el plan B, estrategia que obliga al gobierno a 
bajar el tono de su manejo mediático. 
No me han dicho en qué consiste ese plan B, sin embargo, conociéndolos como los conozco, puedo apostar a 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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que esta segunda acción política se encauzará al fortalecimiento de las redes partidistas que, a la alimón, 
tejieron Rafael y Fernando Manzanilla Prieto, asistidos desde luego por Luis Maldonado Venegas. Se trata de los 
membretes o partidos políticos que fueron utilizados y que ahora podrían servir a la causa presidencial, sin 
alterar el leal y comprometido apoyo a la maestra Elba Esther Gordillo, líder moral de otro partido (Panal) y 

obvio de los maestros. Así que desde Casa Aguayo se manejan los hilos de las llamémosle marionetas que 
empezaron a moverse en el gran teatro republicano. Un ejemplo, el que tenemos más a la mano: Eukid 
Castañón, quien desde Convergencia operará las instrucciones de Fernando y de Luis. 
Como en cualquier sesuda estrategia, el nuevo esquema en cuestión tiene algunas variantes de beneficio para 
el grupo; camarilla que al parecer llegó para quedarse, cuando menos doce años más. Para ellos lo ideal sería 
que Cordero reventara y que este evento obligara a Calderón a buscar un bateador emergente, posibilidad que 

forma parte de los sueños de los hombres de Boston. 
Claro que se trata de un deseo natural del ―animal político‖ que traza su destino de acuerdo con la esencia de 

su educación, ejemplo o preparación; anhelo en este caso preocupante porque encontró tierra fértil en las 
cabezas del grupo (Fernando y Rafa) entrenado por los gringos, precisamente para dirigir y conducir 
apegándose al eje histórico de su digamos que alma máter, acción que puede definirse con dos palabras: 
destino manifiesto. Ya sabe usted cómo funciona esta teoría apegada a la concepción estadunidense del 
liberalismo, semilla que sembró Adam Smith. 

Ahora veamos cómo se mimetizarán quienes por el hecho de gobernarnos y adoptar a Puebla como su segunda 
patria, pasaron a formar parte de la historia que para los antiguos mexicanos empezó en el valle donde las 
víboras cambian de piel (Cuetlaxcoapan). 
Como Martin Luther King, en una noche de verano, Rafael y Fernando tuvieron un sueño: obtener el poder. 
Antes de ponerlo en acción, el primero se vio obligado a obedecer a su señor padre, y por ende a ingresar al 
sector financiero internacional. Mientras Manzanilla encontraba su espacio en las juventudes priistas que 
entonces trabajaban en el entorno del malogrado Luis Donaldo Colosio Murrieta. Ocurrió la tragedia que todos 

conocemos y México se sacudió, agitación que indujo a Rafael a mirar hacia la tierra de su abuelo.  Así empezó 
esta historia que parece un cuento o ficción al estilo de Tom Clancy, pero sin la violencia y la sangre que 

caracterizan al novelista estadunidense, cuando menos no en esta etapa de gobierno. 
En el plan ―A‖ figuraba la posibilidad de que Moreno Valle se fuera a la grande, apoyado por Calderón y la 
maestra Elba Esther, deseo o aspiración que indujo al grupo a posicionar al mandatario estatal. De ahí la 
profusa y para los poblanos carísima campaña mediática que hasta hace pocas horas vimos en las pantallas de 

cristal. De haber tenido éxito esta táctica o estrategia política basada en los medios electrónicos, Fernando 
hubiera resultado el indicado para ocupar o cuando menos manejar la gubernatura bajo otro esquema también 
de control transexenal, pero con un ejercicio del poder ya sin la presión que significa equilibrar la relación 
directa, jerárquica y amistosa: sus acciones serían así mucho más libres y en consecuencia más efectivas. 
Al decir efectivas me refiero a no tener que verse obligado a justificar algunas de las decisiones de su jefe, 
mismas que, verbigracia, vulneran al municipio libre, célula del federalismo mexicano, y sede de la autonomía 
consagrada por la Constitución. Sabemos que los munícipes han sido convocados para que signen un Convenio 

donde le ceden al gobierno estatal la licitación y ejecución de la obra pública municipal, acto que convertiría a 
la presidencia municipal en un ente administrativo sujeto a la autoridad del poder Ejecutivo. 
Rescato lo de Adam Smith para destacar algún legado, el que en su esencia jurídica aporta algo que deberían 
recordar quienes tuvieron como maestros a los neoliberales gringos: 

 ―Al hombre no se le pueden conceder ciertos derechos ya que nació con ellos. Y esos derechos son ilimitados, 
soberanos y no enajenables. Cualquier poder que trate de derogarlos es visto con profunda sospecha y gran 
hostilidad, incluso igual o mayor que la que trata de eliminar‖. 

Eso es si pensáramos en inglés. Pero como lo hacemos en mexicano basta leer la Constitución de México para 
entender que aquí, en lo jurídico, nadie está hecho a imagen y semejanza de Dios. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13348:el-gobernador-no-es-
dios&Itemid=137  

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Las lucubraciones de Moreno Valle  
Le cambió el escenario y el futuro político al gobernador de Puebla. El dedazo de Calderón a favor de ―Mr. 

Lamb‖ como se le conoce en los medios, destruyó sus anhelos e ilusiones de ser el elegido. Seguramente 
pensaba que como la caballada del PAN está tan escuálida, gris diría el ex embajador Pascual, usarían su 
―charm‖ para competir contra Peña Nieto. Y que se lanza a contratar a Televisa y a TV Azteca para que le 

hicieran imagen a nivel nacional. No importaba que los pagos fueran millonarios, ni que no estuviera 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13348:el-gobernador-no-es-dios&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13348:el-gobernador-no-es-dios&Itemid=137
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transparentado el recurso utilizado; todo se justificaba ante la gran oportunidad de servir a los mexicanos 
como su Presidente. Bueno hasta calló en la manipulación de Bremer, con su gran negocio de la Ciudad de las 
Ideas, que sólo deja ganancias para el organizador. En la revista Réplica encontrará la fundamentación de mi 
dicho. 

Moreno Valle estará pensando y dándole vueltas a su nueva estrategia. Después de que hizo público su apoyo 
al secretario de Hacienda y Crédito Público, para que sea el candidato del PAN a la presidencia de la República 
el año entrante, en un destape al denostado estilo priista, tiene que pensar que tendrá que permanecer 
gobernando a los discriminados  poblanos por los próximos seis años. Y además que tiene que construirse una 
imagen, no de televisión, sino como estadista, para así poder aspirar a la grande en el 2018.  
Desde que Calderón tomo posesión se sabía que su delfín, el más querido de sus amigos, era Juan Camilo 

Mouriño. Pero después de su muerte en un accidente, lo substituyó por Ernesto Cordero, quien se ha hecho a 
su sombra, ocupando dos secretarias de Estado, una en donde se entera y encarga de recaudar los dineros 

públicos y la otra de cómo repartirlos para obtener votos. La señal no pudo estar más clara cuando entre la 
organización que lo promueve ―Unidos con Ernesto‖, están el padre y el hermano de Mouriño. Su fundamento 
es que consideran que Cordero es el más aptó para representar los ―logros‖ que el PAN ha tenido como 
gobierno desde que Vicente Fox asumió la presidencia de la República, en el 2000. 
La profesora Elba Esther Gordillo, ha manifestado que apoyará a Peña Nieto en su candidatura a la Presidencia 

de la República. Pero acude a un acto magisterial en la ciudad de Puebla y se desvive en elogios para Calderón 
y su pupilo sale muy orondo a apoyar al candidato del presidente. Da la impresión de que están apostando a 
dos cartas y que en cualquier momento, como ha sido su costumbre y por aquello de que son pragmáticos, 
podrán traicionar al que no les convenga. Si gana el PRI, Rafael gobernará a contracorriente, pues ha 
trascendido que no es del agrado del gobernador del Estado de México, a no ser que su maestra interceda por 
él. Pero para que sea candidato del PAN en el 2018 y  tenga alguna oportunidad, tendría que demostrar que de 
verdad le interesa Puebla y que no sólo es un trampolín para otro puesto, como ha venido haciendo desde que 

entró al servicio público. 
La situación caótica en que tiene Calderón al país, hace casi imposible que alguien que lleva como lema el 

seguir con los ―logros‖ actuales, pueda triunfar en la contienda electoral que se avecina. El Ejecutivo nacional 
ha comprometido seriamente en cuatro años y medio, la seguridad nacional de México. Y parece que no lo 
comprende, pues le ha dado por hacer chistes irresponsables sobre la violencia que ha generado.  
El último de ellos fue decir en Estados Unidos, que él había visto a miles de jóvenes extranjeros  en las playas 

mexicanas y que los únicos ―shots‖ (tiros) que recibieron fueron de tequila. Esto después de 40 000 muertos 
mexicanos es una cruel burla para sus familias y para todos los mexicanos. Sin embargo, confundiendo lo que 
es México como país, con su gobierno, fustiga a quienes mediante señalamientos críticos persiguen la 
demolición del ánimo nacional y lamenta que mientras en el mundo hay cosas que se reconocen a México, 
nosotros encontramos la manera de que se vea mal y que se arruine. 
Lo anterior en clara referencia a la medalla que le otorgó Colombia al Secretario de Seguridad Nacional, a quien 
se le olvidó que la Constitución establece que antes de aceptarla deberá ser autorizado por el Congreso y que 

una de las consecuencias de no hacerlo es perder la ciudadanía mexicana. Esto cuando debe ser el primero en 
cumplir con la ley para poder hacerla cumplir. 
El Presidente seguramente pondrá todo el peso de las instituciones y el recurso público para tratar de que gane 
Cordero. Pero si ve que no puede hacerlo por su bajo nivel de conocimiento, (ya que por lo único que se le 

conoce es por su pifia de que una familia con un salario de 6000 pesos puede tener coche, casa, escuelas 
particulares etc.) preferirá apoyar a un candidato ciudadano, como ya lo ha dicho, o a Marcelo Ebrard, antes de 
entregar la presidencia al PRI.   

Mientras tanto Moreno Valle, envía al Congreso una iniciativa de reformas a la Constitución poblana para crear 
los instrumentos de participación ciudadana como el referéndum y el plebiscito. ¿Con que objetivo? 
Aparentemente es para que los ciudadanos puedan destituir al gobernador en turno; sin embargo, establece 
que para que la medida prospere necesita una votación del 30% del padrón actual, avalado por el Instituto 
Federal Electoral y el Instituto Electoral del Estado, o sea que de los 4 millones 600 mil integrantes del padrón, 
1 millón trescientos mil electores (200 mil más de los que votaron por Moreno Valle) deberán pedir que deje el 

cargo. Considero que será el comportamiento hacia los poblanos lo que determine que este supuesto se dé, no 
obstante puede usarse de manera perversa contra los políticos que estorben a la administración actual. ¿O hay 
otra lectura? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13347:las-lucubraciones-de-moreno-
valle&Itemid=137  

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13347:las-lucubraciones-de-moreno-valle&Itemid=137
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(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
Plagian la campaña de Moreno Valle en el Estado de México 
Las estrategias de campaña que usó Rafael Moreno Valle durante su campaña electoral han sido prácticamente 

copiadas por Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN al gobierno del Estado de México. 
Las fotos con pose casual, las promesas de campaña y hasta la leyenda ―Rafa Gobernador‖ -mutada en ―Bravo 
Gobernador‖- las ha venido utilizando el ex secretario particular de Felipe Calderón Hinojosa en aras de ganar 
la gubernatura. 
En un revelador reportaje de Elvia Cruz, publicado hoy en Sexenio, aparecen los puntos sustanciales retomados 

por el equipo de Bravo Mena, aunque también destacan réplicas casi iguales en las otras campañas: la de 

Eruviel Ávila (PRI-Nueva Alianza-PVEM) y la de Jesús Encinas (PRD). 
He aquí un fragmento del reportaje de Elvia: 
―El más evidente es el panista, pues en sus anuncios espectaculares aparece de perfil, viendo a la cara a la 
ama de casa, al obrero, a los niños, o a los jóvenes; con las manos de la camisa azul arremangadas, para 
aparentar juventud y exponer una imagen de un político trabajador, estrategia usada por Moreno Valle en 
Puebla. 
―Incluso, el uso de ‗RafaGobernador‘ para la cuenta en redes sociales así como en páginas oficiales de campaña 

también es retomado por el blanquiazul mexiquense, pero como ‗Bravo gobernador‘.‖ 
Algo tendría que hacerse en el futuro: legislar sobre los derechos de autor de las campañas para que no 
ocurran cosas como estas. 
Invito al lector a que lea el reportaje completo. 
No tiene pierde. 
El Perito de Hotmail y las Pruebas de las Mentiras en el Caso Miriam Arabián. La jueza Rosaura Rivera Salcedo, 
que llevaba el caso de Miriam Arabián, le pidió que probara que los correos electrónicos de Hotmail no podían 

ser manipulados en la fecha y en la hora marcadas. 
La respuesta fue en el sentido de contratar a un perito de esa empresa, mismo que demostró que gracias a un 
algoritmo era imposible introducir correos con fechas y horas distintas a las establecidas en el momento de ser 
enviados. 
La jueza quedó conforme y Miriam pagó los gastos del perito. 
Esta prueba en descargo fue básica para que la jueza le concediera el auto de libertad en el penoso caso de las 

señoras priistas de Agua Santa contra la secretaria de Desarrollo Social. 
Y es que Miriam y su abogado, el talentoso Carlos Requena, argumentaron que los dichos de las señoras que 
buscaban inculpar a la funcionaria eran falsos de toda falsedad, una vez que varios correos electrónicos 
demostraban que la entonces candidata del PAN a la diputación federal por el Distrito 11, con cabecera en 
Puebla, había estado ocupada en menesteres muy diferentes a los señalados por sus acusadoras, quienes 
argumentaron que Arabián les había querido su voto con dos litros de leche -con las fechas de caducidad 
borradas con un plumón- y con la zanahoria de un programa social dependdiente de la SEDESO federal. 

Fue entonces que la jueza pidió que alguien le explicara el asunto de los correos de Hotmail. 
También negó categóricamente los dichos de las señoras en el documento de Pruebas y Argumentos 

presentado ante la jueza. 
Así lo puntualizó en los puntos que siguen: 
―8. Niego categóricamente haber ofrecido recompensa alguna a las falsas denunciantes MARÍA DE LOURDES 
ECATL GAVITO y ANEL FERNÁNDEZ ZEMPOALTECA, respectivamente. 
―9. Niego categóricamente haber ofrecido a las dos falsas denunciantes, supuestos beneficios de los programas 

Oportunidades y Mujeres emprendedoras. 
―10. Niego categóricamente haber entregado un supuesto envase de leche a las dos falsas denunciantes.‖ 
Más adelante, Arabián da luces sobre lo que realmente ocurrió: 
―EL DELITO ES INEXISTENTE 
―PORQUE YO, MYRIAM ARABIAN, NO ME ENCONTRABA EN EL LUGAR, EL DÍA Y HORA EN QUE LAS DOS FALSAS 
DENUNCIANTES REFIEREN LOS HECHOS 

―Las dos acusaciones no tienen sustento alguno, toda vez que son fruto directo e inmediato de una falsedad 
manifiesta. 
―Las dos denunciantes MARÍA DE LOURDES ECATL GAVITO y ANEL FERNÁNDEZ ZEMPOALTECA mintieron en 

forma temeraria al aseverar ante la Representación Social de la Federación, que sus supuestos hechos habían 
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tenido verificativo el día 5 de mayo del año 2009, según falsamente dicen, entre las 12:30 horas y las 13:30 
horas, respectivamente. 
―Existe prueba plena, válida y contundente de que yo, MYRIAM DE LOURDES ARABIAN COUTTOLEC, me 
encontraba precisamente el día 5 de mayo de 2009, en una importante REUNIÓN DE PLANEACIÓN de la 

CAMPAÑA FEDERAL 2009 en la sede del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), 
conjuntamente con otras personas. 
―Dicha REUNIÓN DE PLANEACIÓN se llevó a cabo aproximadamente de las 9:30 horas y hasta las 18:00 horas, 
precisamente del día 5 de mayo de 2009, en forma continua y estando yo siempre presente. 
―En estricto apego de esta aseveración, la cual demuestra plenamente la única verdad histórica de los hechos, 
es importante señalar que existe evidencia objetiva suficiente para confirmar en forma contundente y más allá 

de toda duda razonable, que con motivo de dicha REUNIÓN DE PLANEACIÓN se enviaron correos electrónicos 
desde el 4, 5 y 6 de mayo de 2009, respectivamente, entre diversas personas, los cuales confirman la 

convocatoria, celebración y confirmación de los acuerdos y propuestas como resultado de dicha REUNIÓN del 5 
de mayo de 2009; comunicaciones electrónicas que fueron corroborados por medio de los dictámenes periciales 
en materia de Informática Forense, para el pleno perfeccionamiento de la prueba ante la fe judicial. 
―Por consiguiente, contrario a lo que se asevera en el pliego de consignación y resolución del toca de apelación, 
no estuve en posibilidad jurídica ni material de ejecutar la conducta típica que falsamente se me imputa, 

consistente en la supuesta solicitud de votos, como actividad política de campaña electoral, a cambio de una 
recompensa. Por lo que la descripción típica del artículo 403, fracción VI, del Código Penal Federal, no se 
actualiza en el presente asunto‖. 
En aras de probar la ridiculez de la acusación, Arabián expuso: 
―c) Son falsas e inverosímiles las declaraciones de las denunciantes, pues no es creíble que el 5 de mayo del 
año 2009 (DÍA DE LOS FESTEJOS (por cierto cancelados por la emergencia sanitaria de prevención de la 
influenza), una candidata a diputada federal se haya trasladado hasta la Unidad Habitacional Agua Santa, 

donde viven aproximadamente más de 15,000 (QUINCE MIL) personas, para dirigirse al domicilio de sólo dos 
(2) personas, las cuales –por cierto- se ha demostrado tienen un interés político-partidista contrario al PAN en 

la entonces contienda del 2009‖. 
Al lector interesado le presento el documento completo con solo hacer clic en estas líneas. 
Hay que decir que el abogado de la secretaria es socio del prestigiado despacho Requena Abogados, S.C., con 
sede en Taine 245, Primer Piso, Colonia Chapultepec. 

Ganar el Partido sin Perder el Gobierno (El nuevo triunfo de Moreno Valle). La corriente panista ligada 
al gobernador Moreno Valle arrasó en las ocho asambleas muicipales celebradas este domingo y logró una 
mayoría difícil de superar (cincuentaiún posiciones) que habrá de ratificarse el 19 de junio, fecha en la que se 
realizará la asamblea estatal del PAN en vías de la conformación del influyente Consejo Estatal. 
Cuatro fueron las asambleas canceladas ayer por diversas causas. 
La más patética fue la de Tehuacán, en la que a pesar de haber quorum dejó de realizarse por la tozudez del 
Comité Directivo Estatal. 

En la jornada de ayer, Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina, abiertos simpatizantes de Moreno 
Valle, barrieron al Yunque, a Juan Carlos Mondragón, a Ana Teresa Aranda y a José Antonio García, alias ―El 
Mosco‖. 
No hay dudas: el control del Consejo (y en consecuencia del partido) lo tendrá el gobernador. 

Los días de Mondragón están contados. 
1, 2, 3, 4, 5... 
***Este día habrá algo más que un acuerdo legislativo en el Congreso local: un acuerdo político. 

En el mismo participarán el gobernador Rafael Moreno Valle, Fernando Manzanila Prieto, Guillermo Aréchiga 
Santamaría y los diputados de todas las bancadas. 
Este acto, hay que decirlo, no tiene precedentes en la vida política de la entidad y nos habla de una voluntad 
de esfuerzos que tiene como fin sacar adelante las reformas necesarias que requiere Puebla. 
No se olvida que fue el diputado federal Juan Carlos Natale, secretario general del PVEM, quien desde hace 
algún tiempo habló de la necesidad de establecer un acuerdo de esta naturaleza. 

Y más: que a través de Elías Abaid, coordinador del Partido Verde en el Congreso, hizo llegar las primeras 
propuestas en ese sentido. 
Hoy el acuerdo tomará forma en un acto inédito. 
***Por cuarta vez vendrá a Puebla el presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
Esto ocurrirá el próximo viernes en el Centro Expositor, donde se realizará la entrega de premios y 
reconocimientos del Consejo Mexicano de Comercio Exterior. 

Además el presidente se quedará a comer en Puebla. 

http://sexenio.com.mx/diario/20110530/documentoQuinta.docx
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Está visto: Obras son amores y no buenas razones. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1846 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que de 2 mil 698 millones de pesos que se señalaron como probable daño causado por la administración de 
Blanca Alcalá Ruiz, sólo entre 500 y 600 millones de pesos son los que podrían constituirse como daño 

patrimonial real, reporte que será enviado en el dictamen al Congreso del Estado. 
Por otra parte, a propósito de recursos financieros, las modificaciones al Presupuesto de Egresos del presupuesto 

2011 del ayuntamiento tendrán una característica muy particular. 
Es que los regidores están etiquetando absolutamente todos los montos, para evitar que los recursos 
extraordinarios obtenidos por la comuna se apliquen de manera discrecional.  
Que este lunes la Sedecap de Patricia Leal realizará un evento para la Mejor Gubernamental en el Museo de Arte 

San Pedro, tema que resulta relevante ante el flujo de información en torno a la rendición de cuentas de los 
funcionarios públicos. 
Se trata de la Secretaría de la Contraloría que no fue la protagonista en el arranque del sexenio, como se 
esperaba, porque encontró todo ―tan en orden‖ de la pasada administración que da gusto el profesionalismo de 
anteriores funcionarios estatales de todos los niveles de gobierno, mismos que se pasean por las calles de la 
ciudad con la cara bien en alto, de tan honrados que resultaron. 
Que todo indica que el panismo identificado con el gobernador Rafael Moreno Valle le dio la vuelta al resultado de 

las consejos municipales, y como ya se había adelantado, en las asambleas pendientes no únicamente 
emparejaron el marcador, sino que superaron la marca. 
Los neopanistas contemplaban un marcador final de 2 a 1, y a reserva de verificar datos específicos, Juan Carlos 
Mondragón, el dirigente estatal del PAN, sufriría un revés electoral y la composición del Consejo Estatal se estaría 

orientando en otra dirección política e ideológica. 
Que anoche, cerca de las 23 horas, locatarios del Gran Bazar La Piedad se confrontaron al exigir la destitución de 
la mesa directiva que encabeza Maricela Reyes Rosete, a quien acusan de estar nueve años al frente del mercado 

con mano de hierro y grupos de golpeadores. 
La agria discusión que se llevaba en el interior del mercado fue interrumpida cuando se supo que se habían 
iniciado los golpes en la calle, entre un grupo que intentaba entrar al mercado y los que buscaban impedirlo, 
dejando como saldo un comerciante golpeado. 
Coincidente o no, a las acusaciones de que la mujer incluso paga protección a la policía se sumo la extraña 
ausencia de agentes de seguridad, a pesar de la tensión que se vivió en ese momento. 

http://impreso.milenio.com/node/8966814 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Arabian, acción preventiva 
El ―auto de libertad por falta de elementos para procesar, con la reservas de ley, a favor de Myriam Arabian 

Couttolenc‖, le quita la presión al gobierno de Rafael Moreno Valle y a la relación que éste tiene con la dirigencia 
del Partido Acción Nacional. 
Arabian retoma el control de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado sin ninguna dificultad, y se 
cumple la disposición del mandatario estatal de esperar el término constitucional para conocer la sentencia 
judicial, como ocurrió. 
Independientemente de que el episodio judicial catapulte a Myriam Arabian con sus bonos políticos a una 
nominación albiazul en la fórmula al Senado de la República, quedará en la interpretación la insinuación del 

dirigente priista Juan Carlos Lastiri, en el sentido que el caso judicial por la comisión de un delito electoral se 
trataba de ―fuego amigo‖. 
Por supuesto que llama la atención la decisión del Poder Judicial, que después de negar la orden de aprehensión 
el 11 de diciembre de 2009 solicitada por el MP, éste apela y el 18 de enero de 2010 el Primer Tribunal Unitario 
(toca penal número 352/2009-1) libra la orden de aprehensión. 
Con fecha 20 de enero de 2010, mediante oficio número 106, se encomendó el cumplimiento de ese mandato de 
captura. Sin embargo, ―se suspendió el procedimiento y se ordenó el archivo provisional de la causa‖. 

Fue hasta el 16 de mayo pasado cuando se reactiva el proceso judicial ―con oficios números 248/2011-IV y 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1846
http://impreso.milenio.com/node/8966814
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257/2011-IV (…), derivados del juicio de amparo e incidente de suspensión registrados con el número 23/2011-
IV, promovidos‖ por Myriam Arabian contra la orden de aprehensión, pasando por la declaración preparatoria y 
hasta la sentencia de auto de libertad. 
El episodio judicial da la impresión más de una acción preventiva para limpiar el ―expediente‖ personal de 

cualquier antecedente por la comisión de un delito electoral, que le impidiera jurídicamente aspirar a un cargo de 
elección popular en el 2012. 
Myriam Arabian conocía de la denuncia y la orden de aprehensión, decidió el momento de encarar el problema 
para demostrar con pruebas su inocencia, y de paso eliminaría cualquier sospecha en su desempeño como 
servidora pública al frente de la Secretaría de Desarrollo Social, acción judicial que la fortaleció en los frentes: el 
partidista y de la función pública. 

Da la impresión que las relaciones por militancia partidista y de amistad alertaron a la funcionaria de la existencia 
de la orden de aprehensión reactivada por el Primer Tribunal y que se hallaba suspendida. 

http://impreso.milenio.com/node/8966813 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 

El extraño retorno de Myriam Arabian 
Myriam Arabian regresa a la Sedeso. Sí, hoy desde las ocho de la mañana estará atendiendo a sus viejitos y sus 
viejitas, desde sus oficinas allá donde antes era el Colegio Humboldt. 
Y regresa con todo el poder. Con todo el respaldo no sólo del gobernador sino de su amiga, la esposa del 
presidente Calderón, Margarita Zavala. 
Lo que no mata fortalece, y ella retorna con todas las de la ley, pues se desechó la orden de aprehensión al 
carecer de pruebas para inculparla. 

Decía Vito Corleone que el hombre más rico no es aquel que tiene más dinero, sino aquel que tiene entre sus 
amigos a los más poderosos. 
¿Que qué va a ocurrir ahora? 

Bueno, un subsecretario suyo tendrá problemas gástricos, pues ya anhelaba esa posición. 
Y es que Néstor Gordillo –quien desde el inicio de la administración no ha hecho más que atacar y filtrar 
información contra Arabian– se enfermó del estómago de una enfermedad conocida técnicamente como 
"chorrillo" cuando Antonio López, el otro subsecretario y gente de Myriam, fue ascendido como encargado de 

despacho. 
Y no, no se rían. 
Es en serio que le dio el famoso ―corre que te alcanzo‖ al señor Gordillo, porque llegó al hospital víctima de una 
infección, seguro de tantos corajes porque no es el actual titular de la Sedeso. 
Néstor Gordillo fue uno de los encargados –así como en su momento Juan Carlos Lastiri y Juan Manuel Vega 
Rayet– de filtrar información contra Arabian, pues la veían muy endeble. 

En el caso de los dos priistas, porque saben que ella "sabe demasiado". En particular, Lastiri sabe muy bien cómo 
es que manejó sus cuentas y las razones de por qué hasta sus secretarias particulares llegaron a tener 
compensaciones de hasta 60 mil pesos. Aunque eso será tema de otra columna. 
Arabian sí se irá de la secretaría, pero cuando tenga que ir a jugar la candidatura al Senado por su partido. Y en 
diciembre, entonces, ya veremos si es que este señor Néstor Gordillo se vuelve el titular, se va a vender 

productos de Mary Kay, o de plano se compra una dotación completa de Peptobismol. Eso ya dependerá del 
gobernador y sus enroques. 

Muchos no vieron el mensaje: si ascendieron a Antonio López como encargado de despacho, es que Arabian 
regresaría a su puesto sin ningún contratiempo, pues el subsecretario es de sus personas más cercanas. 
Como haya sido, con las intenciones que hayan tenido, Myriam resultó beneficiada, pues ahora ya tendrá el 
camino libre para lo que sea. 
Y no, tampoco fue un golpe para la administración estatal, por si alguien lo quiso 
ver así.  
http://impreso.milenio.com/node/8966815 

 
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 
 
Tensiones y Digresiones 
Hemos asentado en estas páginas la conveniencia de asumir el proceso sucesorio del 2012 con toda la 

responsabilidad que tal evento amerita. Los gobiernos federal y de los estados deben, en caso de no haberlo 

hecho, inscribir el seguimiento y atención de este proceso como parte de su agenda de riesgos. Esto desde una 

http://impreso.milenio.com/node/8966813
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óptica de estado.  
Los titulares de los poderes Ejecutivos nacional y locales, tiene desde luego la potestad de ejercer sus derechos 
políticos al interior de sus partidos y aún de hacer valer, con apego a la ley, su liderazgo. Pero el desequilibrio de 
poderes que distingue al sistema político mexicano, dota al presidente de la República y a los gobernadores de 

competencias meta constitucionales, es decir, de un enorme poder discrecional que hoy como ayer puede arrasar 
la vida interna de los partidos y a la postre comprometer a las instituciones en la contienda electoral. 
Los partidos y sus militantes tienen también enormes responsabilidades. Se trata de órganos de interés público 
que son financiados con recursos fiscales, que deben cumplir el mandato constitucional de auspiciar la 
organización y participación democrática de la sociedad para acceder al poder público. Si los partidos no se 
esmeran en observar el mandato constitucional y legal lo más seguro es que las pasiones se desborden, se 

profundicen las rupturas y que, hoy como ayer, se impongan intereses contrarios a la democracia y la legalidad. 
Si los actores no aquilatan la responsabilidad que asumen al presentarse como ―aspirantes‖ a la Presidencia de la 

República podrían configurarse, antes de que inicie formalmente el proceso, escenarios de confrontación e 
impugnación. 
Si los grupos de interés se empeñan en dirimir sus disputas por el control de los mercados a través de la 
sucesión, jugando a favor de uno u otro partido o mediante alianzas inconfesables con el Estado, la contienda 
electoral se trasladará a una confrontación de capitales que podría poner en riesgo la estabilidad de la economía. 

En fin, varias de estas tensiones y digresiones están presentes ya, en los escenarios, nacional y locales. Existe el 
imperativo ordenar el debate antes de que tales extremos causen mayor confusión y empiecen a fracturar la de 
por si endeble unidad de la nación y de los estados que la componen. Por lo pronto proponemos, a manera de un 
prontuario de consulta urgente para los actores protagónicos, tener presente lo siguiente: 
1) El proceso electoral para las elecciones federales del 2012, no ha empezado; iniciará la primera semana de 
octubre. 2) La convocatoria para la elección interna de candidatos deberá ser publicada por los partidos la tercera 
semana de noviembre, 30 días antes de la fecha en que iniciarán las precampañas lo que por ley sucederá la 

tercera semana de diciembre. 3) Los aspirantes no pueden hacer proselitismo antes del inicio de la precampaña 
ni contratar por sí o a través de terceros publicidad en radio y televisión; si lo hacen quedan inhabilitados para 

ser candidatos. 4) No se pueden utilizar recursos públicos para influir en las precampañas o en las campañas, los 
servidores públicos que incurran en este delito, incluyendo al presidente y los gobernadores serán castigados con 
penas corporales.  
Otro más es la decisión de favorecer a los consorcios televisivos en detrimento de la libre competencia, para 

condicionar su apoyo en la elección presidencial. En fin, existen ya pautas de conducta que de convertirse en 
evidencias podrían alterar la normalidad de las elecciones 2012. Estamos a tiempo de evitar una confrontación 
que podría tener repercusiones irreversibles.  
http://impreso.milenio.com/node/8966792 

 

 
 
(Posdata/ Alfonso González) 
 
El regreso de Arabian... 
Varias son las lecturas que podrían adjudicarse al regreso de Myriam Arabian Couttolenc a la Secretaria de 

desarrollo social del gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas. Sin embargo, al menos un par de 
estas son las más interesantes. Vamos, con las que se podría especular un poco por lo delicado de su 
trascendencia. 

Sobre todo cuando en el PAN poblano se han dado últimamente acontecimientos que tendrían que ver con la 
figura del gobernador poblano, o por lo menos con la relación que el albiazul podría tener con el mandatario. 
De entrada, al inquilino de Casa Puebla no le conviene que su gabinete y su administración queden fracturados, 
así que es de suma importancia proyectar inclusión, sensibilidad, tolerancia y todos los adjetivos que le permitan 
el reconocimiento de los ciudadanos. 
A nadie en el gobierno actual le conviene, tampoco, una ruptura directa con el PAN por la salida de Myriam 

Arabian de la administración central. Mucho menos ahora que la mecha de la dinamita política panista está 
encendida y podría estallar en cualquier momento. 
Y es que si el mandatario ordena la ejecución de Arabian y corta su cabeza de tajo las cosas se le podrían 
complicar aún más. Le habría declarado abiertamente la guerra al PAN y aceptado su primera derrota en la lucha 
contra El Yunque. 
Tal vez a eso se deba el retorno de la única funcionaria estatal del PAN. Y tal vez, también, a que las 
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circunstancias políticas actuales a eso lo obligan. 
Por lo pronto Arabian logró un milagro y obligó a las autoridades federales a resolver su caso en apenas 15 días, 
cosa maravillosa  si pensamos que el poder judicial va a operar de esa forma las próximas solicitudes y 
problemas de los ciudadanos. 

Y es que el gobernador bien sabe guardar las formas, asestar golpes en el  momento preciso. Tal vez  con Myriam 
suceda lo mismo, tal vez no, el caso es que aun no es prudente q el gobernador le demuestre al PAN y al yunque 
quien es el que manda en el estado. 
Y quien sabe, pero ahora en desarrollo social los demonios andas sueltos. Y la nueva inconformidad es que a los 
trabajadores les retuvieron su sueldo bajo el argumento de que Arabian no firmó los cheques de nómina. ¡Cosa 
preciosa! 

------------- 
Otras Posdatas: 

* Cochinero en el PAN…   
Al viejo estilo priista, la compra de votos, imposiciones y grupos de choque predominaron en las doce asambleas 
municipales del PAN efectuadas el pasado domingo. 
Los grupos encabezados por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y Juan Carlos Mondragón, líder 
estatal del PAN, medirán fuerzas en la elección del consejo estatal panista el próximo 19 de junio. 

Ya en ambos bandos preparan -con mayor agresividad- las nuevas zancadillas y los piquetes de ojos. Y la nueva 
guerra, dicen, promete mucho. 
-------------- 
* Tuitero de lujo…   
Y para quienes escriben con frecuencia al poblano Javier Lozano Alarcón, Secretario del Trabajo y Previsión Social 
del gobierno federal, sepan que personalmente responde los correos electrónicos y mensajes de twitter. 
―Les aclaro que nunca encargo a ningún colaborador que responda un solo correo o un solo tweet a mi nombre. 

Siempre soy yo‖, así lo señaló en la red social, en la que, por cierto, escribe casi todo el día. 
-------------- 

* Acciones municipales…   
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, viajará a España, a Osma, para asistir a la 
Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. Al parecer el edil panista se ausentará por unos días a partir del 
próximo jueves.  

La intención del munícipe, me cuentan, es estar presente en la beatificación y aprovechar el viaje para buscar un 
hermanamiento con Osma y así tener el pretexto perfecto para volver a tierras españolas. 
A propósito, por el viaje de los diputados a España todo mundo se indignó y escandalizó. ¿Por qué no diablos no 
sucedido lo mismo con Eduardo Rivera?  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-regreso-de-Arabian...&id=1181 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Arzobispo de Puebla con Antorcha Campesina 
Desde hace varios quinquenios, importantes miembros de la iglesia católica buscaron involucrarse en las 
demandas de los trabajadores del campo y la ciudad. Frente a la creciente influencia de denominaciones 

cristianas, algunas de ellas de origen norteamericano que habían logrado incorporar a su seno a dirigentes 
sociales como Rubén Jaramillo, líder campesino, pastor evangelista y miembro del Partido Comunista Mexicano 

(PCM), asesinado en diciembre de 1960 junto a su esposa y dos hijos, desde de Roma -mucho antes del Concilio 
Vaticano Segundo-, se discutieron algunas propuestas para reincorporar a las masas a la iglesia católica. 
La encíclica Mater et Magistra, de Juan XXIII, del 15 de mayo de 1961, establece, entre otras cosas, que el bien 
común abarca el conjunto de aquellas condiciones de vida social con las cuales los hombres, las familias y las 
instituciones pueden lograr mayor plenitud. La carta papal provocó opiniones diversas: un sector de la iglesia 
católica ligada a las dictaduras militares calificó de viejo loco al santo padre; por otra parte, la encíclica renovó la 
fe en sacerdotes, ministros y católicos justos que se oponían a los abusos gubernamentales, como en México 

sucedía. 
Madre y maestra fue un discurso de esperanza y acción, en las comunidades de base en la iglesia católica. Por su 
parte, el PCM por voz de Arnoldo Martínez Verdugo, se definió: ―… Nuestro partido ha comenzado a pasar de los 
pronunciamientos generales a formas iniciales de colaboración y acción conjunta con la corriente que encabeza el 
obispo de Cuernavaca monseñor Sergio Méndez Arceo. Este es un aspecto de la mayor importancia en la lucha 
por conformar una fuerza de alternativa al régimen actual. El retraso de la dirección del partido en la formulación 

cabal de una política en relación con el movimiento de los sectores de izquierda del clero retarda los procesos de 
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acertamiento entre católicos y comunistas‖. 
Se trae a colación esos hechos porque anoche se inició el primer acercamiento entre el arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa con dirigentes importantes de Antorcha Campesina, entre ellos, Ulises Córdoba Morán, 
Soraya de los mismo apellidos y otros dirigentes estatales. El motivo del acercamiento lo dio la bendición de una 

pequeña iglesia erigida con recursos de los vecinos de Balcones del Sur, colonia populosa que maneja la 
importante organización política que durante varios meses hizo plantón frente a Casa Aguayo, cuando Mario 
Marín era gobernador del Estado. 
Las alianzas, sin son espirituales tienen como objetivo servir al reino de Dios. Sin embargo, tomando en cuenta la 
larga historia de la iglesia católica y la habilidad que viene demostrando el arzobispo poblano para retomar el 
poder de su diócesis, cuando menos se puede especular la conformación de una fuerza que impida el abuso del 

gobierno en turno con el cual Antorcha tiene muchos pendientes, entre ellos, las definiciones de procesos 
electorales de las juntas auxiliares de Santa Clara Ocoyucan, Tlapanalá y Jopala por los cuales, Soraya Córdoba 

Morán anunció manifestaciones en el centro de Puebla. De esa alianza, el arzobispo ¿podría obtener algo? Desde 
luego. 
Colofón de Plaza. El sábado pasado poco más de dos mil personas de diversas organizaciones que integran el 
movimiento Gay de Puebla iniciaron la campaña propagandística: ―Hagamos un hecho, nuestros derechos.‖ Se 
manifestaron hombres y mujeres valientes que demandan 13 derechos, entre ellos: Decidir libremente sobre su 

cuerpo y sexualidad; ejercer y disfrutar plenamente su vida sexual; manifestar públicamente los afectos; decidir 
y compartir vida y sexualidad; respeto a la intimidad y vida privada; vivir libre de violencia sexual. Una de sus 
demandas causa escozor en buena parte de la sociedad: el derecho a la libertad reproductiva, dicen los 
demandantes: ―…como mujer u hombre tengo derecho a decidir, de acuerdo con mis deseos y necesidades, tener 
o no tener hijos, cuántos, cuándo y con quien…‖ Esta demanda, por ahora, dormirá el sueño de los justos; las 
alianza, entre ella, la que hemos mencionado, lo pueden impedir, a cambio se puede modificar el artículo 331 bis 
del Código Penal para agregar el odio -la homofobia- como agravantes en los delitos penales. José Juan Espinosa, 

diputado local, presente en la marcha Gay, recibió con beneplácito la propuesta de modificar el artículo y estimó 
en tres mil los participantes de la marcha, uno de ellos estimó que cuando menos, por cada uno de los 

manifestantes, tres se quedaron en el closet de universidades, gobiernos estatal y municipal, curatos, instituto 
estatal electoral, empresas, en decir en toda la sociedad. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4135/Arzobispo-de-Puebla-con-
Antorcha-Campesina 

 

 
 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 

El PRD tendrá nuevo dirigente estatal el 30 de junio 
Si en el PAN se han dado hasta con la cubeta en el proceso de renovación del Consejo Estatal, habrá que ver 
cómo se desarrollan las cosas en el PRD ahora que en ese partido se han definido las fechas para nombrar al 
nuevo Comité Directivo Estatal. 
A Miguel Ángel de la Rosa Esparza hoy le queda exactamente un mes en el cargo. 
Para el 18 de junio se tiene programada la asamblea del Consejo Estatal, que integran 150 perredistas, solo para 
formalizar el 30 del mismo mes como la fecha para renovar el Comité Estatal. 

La corriente que ya se prepara para dar otra vez el zarpazo es Nueva Izquierda, que al menos los últimos dos 
dirigentes estatales han sido emanados de ese grupo. 
Esa tribu está planeando que el método de selección, el cual todavía no se define, sea por Consejo, como ocurrió 
a nivel nacional que fue elegido Jesús Zambrano, y es que es la que más representantes tiene dentro. La 
mecánica es obtener el 50 por ciento más uno, para poder quedarse con la dirigencia. 
Cuatro son los miembros de esa corriente que quieren el lugar de Miguel Ángel de la Rosa. 

Uno es el diputado local Eric Coto-fleto Carmona, quien en el Día Internacional de la Mujer fue calificado de 
misógino y despectivo en su cuenta de facebook, luego de redactar en el muro de Leticia Zayas Centeno, esposa 
de su asistente Mario, un reclamo de porqué no había lavado la ropa ni los traes, y de tener la casa sucia. 
El otro es el actual consejero Ambrosio Linares Amayo, quien ya fue secretario General del PRD Estatal, en 
sustitución de Irma Ramos Galindo, quien dejó el cargo para desempeñar su cargo como diputada local, en la 
pasada Legislatura. 
Una más es Ruth Castro Corona, que ya fue secretaria de Prensa de la dirigencia estatal del Sol Azteca. 

Y el cuarto es Anselmo Venegas Bustamante, quien desempeñó el cargo de subsecretario de Agricultura de la 
Secretaría de Desarrollo Rural en el sexenio del ex gobernador Mario Marín Torres, del que fue destituido en 2008 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4135/Arzobispo-de-Puebla-con-Antorcha-Campesina
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4135/Arzobispo-de-Puebla-con-Antorcha-Campesina
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por manejos no muy claros de proyectos productivos en la región de Matamoros, por lo cual la Sedecap le inició 
un procedimiento. 
Fue candidato a diputado local de la coalición Compromiso por Puebla por el distrito 10 de Izúcar de Matamoros, 
en el año 2010, pero perdió contra el priista Filiberto Guevara. Además fue considerado parte del grupo del priista 

Javier López Zavala. 
CARLOS IBÁÑEZ, FILTRA INFORMACIÓN A PRIISTAS 
Compañeros del regidor Carlos Ibáñez Alcocer afirman que el presidente Eduardo Rivera Pérez está analizando la 
posibilidad de sacarlo de la mayor cantidad de las Comisiones de Cabildo, de las que forma parte, por filtrar a los 
priistas información del ayuntamiento. 
Ibáñez es uno de regidores más críticos de la administración del edil, se le relaciona dentro del PAN con el grupo 

del senador Humberto Aguilar Coronado. Es el que ha provocado la ira del alcalde durante las sesiones de 
Cabildo. 

Se dice que el regidor, quien es presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos, le pasa información sobre 
temas que si bien no deben ser confidenciales, deben esperar cierto tiempo para no hacerse públicos, a su 
compañera Sandra Montalvo Domínguez, del grupo del PRI. 
Lo que más acabó de molestar al presidente municipal, es que Carlos Ibáñez participó la semana pasada en una 
rueda de prensa que organizaciones lésbico gay ofrecieron para dar a conocer su marcha del pasado sábado, en 

la que también estuvo Sandra Montalvo. 
La instrucción que ha dado el edil a algunos regidores del PAN, es que en las Comisiones que Ibáñez solo forma 
parte como vocal, es que no lo inviten, de tal modo que no pueda sacar información que luego los priistas ocupan 
para revertir lo que anuncia el gobierno municipal. Página(s) 10 
 
(Asoleadero/Raúl Zarate López) 
PANISTAS DISPUTARAN A MORENO VALLE 18 CANDIDATURAS EN 2012 

SI ANA TERESA ARANDA OROZCO, FRANCISCO FRAYLE GARCIA, JUAN CARLOS MONDRAGON QUINTANA, 
RAFAEL MICALCO. AUGUSTA SANCHEZ DIAZ DE RIVERA, HUMBERTO AGUILAR CORONADO, JORGE OCEJO 

MORENO, entre otros conspicuos panistas del viejo cuño conservador y tradicionalista (incluidos los del Yunque), 
estuvieran dentro del gabinete estatal, fueran secretarios de RAFAEL MORENO VALLE, el PAN estaría avasallado, 
cautivado, controlado, a las ordenes y bajo el liderazgo unívoco, inequívoco e indiscutible del Gobernador. 
PAN Y GOBIERNO integrarían una, simbiosis perfecta, casi indivisible e inseparable'. Serían pareja matrimonial, 

unidos en cuerpo y espíritu, en intereses y conveniencias, serían perfiles de un mismo rostro... ¡La DUALIDAD 
PERFECTA!. 
ESTOS PANISTAS ACTUARIAN, posarían, hablarían, se sentirían orgullosa, zumbona, cascabeleramente moreno 
vallistas. Y el Gobierno se explicaría, actuaría y operaría con apego a los cánones y a la sacrosanta doctrina 
albiceleste. Una convergencia de vasos virtuosamente comunicados, sin huella de división o separación. 
PERO COMO TODOS ellos (en contra de su voluntad) están ausentes, fuera del gobierno coalicionista de RAFAEL 
MORENO VALLE, quien no se dejó acompañar en campaña de estos inquietos y rumbosos correligionarios (les 

demostró que "los panistas no ganan elecciones, quien las gana es MORENO VALLE"); ni los ha incorporado a su 
gobierno, es lógico que este puñado de panistas, controladores de la enclenque estructura organizacional panista, 
anden generando un movimiento PARTIDISTA SEGREGACIONISTA, que marque y precise que el PAN es 
independiente al gobierno. 

ESTA COFRADIA QUE individualmente ha escalado destacados peldaños en el poder público federal y estatal, que 
aspiraron y añoran llegar algún día a Casa Puebla (algunos ya les ganó la edad), están inconformes y resentidos; 
mascullan sus frustraciones partidistas, rumian sus animadversiones políticas hacia quien, portando el gafete de 

Acción Nacional, llegó a la Gubernatura. Y los dejó fuera, no les ha obsequiado prebenda alguna o rincón en su 
gobierno. 
NO SE RESIGNAN a estar fuera de un gobierno panista. Se olvidan, la mayoría de ellos, (ANA TERESA, opositora 
a ultranza) que dignamente interpusieron los más formidables valladares a su alcance para evitar que MORENO 
VALLE se hiciera candidato del PAN a la gubernatura. Aunque FELIPE CALDERON y ELBA ESTHER GORDILLO 
desbarataron magia negra y alquimia partidista para impulsarlo a la resonante victoria que sacó al PRI de Casa 

Puebla. 
RECHAZAN LA PARADOJA de que en un gobierno AZUL -en realidad multicolor y multipartidista- quienes se 
autoproclaman fervientes devotos AZULES, estén fuera del paraíso albiceleste. Por esa poderosa razón, pugnan, 
pujan y empujan un movimiento aglutinador independiente, paralelo. 
UN PROCESO DE resistencia y oposición, de fuego amigo. Pretenden fortalecer al PAN y su capacidad de 
autonomía, para que las decisiones que se van a tomar en 2012, como la selección y elección de 16 candidatos a 
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DIPUTADOS FEDERALES y dos SENADORES, las discutan y disputen con el Gobernador MORENO VALLE, quien, 
obviamente, buscará instalar a la mayoría, si no es que a la totalidad de los candidatos. 
Y ESTOS PANISTAS están en alerta máxima para que el PARTIDO (que sienten propiedad de ellos) sea el que 
postule, al nivel de sus preferencias, las 18 candidaturas a DIPUTADOS y SENADORES, aunque bien saben que 

sin el apoyo económico del gobierno no la van a hacer. 
ESE ES EL fondo de la diversidad y de la divergencia. Por eso dibujan los LINDEROS, delinean la FRANJA 
FRONTERIZA entre PAN Y GOBIERNO. El PAN para los panistas. Y el Gobierno para los moreno vallistas. Su 
presidente, JUAN CARLOS MONDRAGON, ha descrito de manera incontrastable en su artículo del lunes 23 en la 
Sección de Opinión de El Sol de Puebla, esa SEPARACION DE CAMINOS: 
"DEBEMOS ENTENDER QUE partido y gobierno son caminos paralelos, que tienen que caminar juntos, con 

respaldo, respeto y TOMANDO CADA UNO las DECISIONES que le COMPETEN. El gobierno generando más y 
mejores condiciones de vida para sus ciudadanos, y el partido fortaleciendo su estructura interna para OFRECER 

A LA SOCIEDAD LOS MEJORES CANDIDATOS que estén respaldados con las mejores propuestas de gobierno". 
"EL SIGUIENTE CONSEJO Estatal, independientemente de quien lo integre, respaldará las acciones de gobierno de 
RAFAEL MOREN VALLE, y sabrá tomar, de manera INDEPENDIENTE, las decisiones que COMPETEN a la vida 
interna del instituto político. 
"EN ESTE PROCESO no está en juego el CONTROL del partido o EL APOYO INCONDICIONAL al mandatario estatal, 

o la lucha por el poder entre DOS grupos. Los panistas tenemos que rechazar lo que siempre hemos condenado, 
la compra de votos, las intimidaciones y las presiones, y debemos seguir CONSERVANDO nuestra LIBERTAD y 
nuestra IDENTIDAD. Tienen miedo de perder su identidad partidista. 
ANA TERESA ARANDA, quien disputó entonadamente la candidatura del PAN a MORENO VALLE, junto con 
Eduardo Rivera PEREZ, Presidente Municipal, son el eje ideológico y financiero (recursos municipales) del grupo 
que ha establecido esa LINEA DIVISORIA entre PARTIDO Y GOBIERNO. Sus palabras al diario CAMBIO, son una 
calca de las dichas por JUAN CARLOS MONDRAGON: 

"UNA ELECCION DE Consejo Estatal es siempre importante. Hay que asegurar que Acción Nacional siga siendo un 
instrumento en el que puedan estar presentes las diferentes corrientes y grupos del PAN; el partido NO PUEDE 

SER EXCLUSIVO DE UNA SOLA PERSONA, NO DEBE"..."El partido debe seguirse manteniendo LIBRE DE 
CUALQUIER INTERVENCION DEL GOBIERNO o los gobernantes emanados de sus filas". 
SI EL GOBERNADOR LE ganó a este GRUPO la carrera por la gubernatura, no sería remoto encuentre caminos 
nuevos para ganar el control del Consejo Político Estatal, y 'posteriormente jugar con la lista de candidatos que, 

obviamente, deberá distribuir entre los partidos de la coalición que representa... SALDRAN CHISPAS, FUEGO 
AMIGO entre la FAMILIA PANISTA. Continuamos el lunes venidero. Página(s) 10 
 
 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Moreno Valle, en vías de quitarle el PAN a El Yunque  

―Si Rafael Moreno Valle gana la gubernatura, nos acabará ganando el partido‖, esa era la advertencia que hace 
años y medio decían los yunquistas que veían con cierto recelo la posibilidad de que el ex priista obtuviera la 
candidatura panista a la gubernatura. Ahora tal parece que se estaría cumpliendo con esa advertencia, pues de 

acuerdo son el último recuento de la disputa de los espacios del Consejo Estatal de Acción Nacional, los 
morenovallistas podrían obtener el control de ese órgano y decidir quien debe ser el próximo dirigente estatal del 
PAN. 
De acuerdo al recuento que hasta ayer hacían los morenovallistas, tendrían garantizado unos 52 lugares en el 
Consejo Estatal contra 40 de El Yunque, lo que significaría la posibilidad de quitarle al Yunque el control del PAN 
en el estado que tiene desde hace 19 años.  

Pero en caso de que los panistas afines a Moreno Valle no alcanzaran esa cifra –ya que hay una guerra de cifras–, 
queda claro que se han convertido en la fuerza opositora más poderosa que nunca había existido en contra de 
una dirigencia oficial del PAN. Por lo menos desde principios de la década de los años 90, cuando los neopanistas 
–encabezados por Francisco Fraile García– expulsaron a los llamados panistas doctrinarios Teodoro Ortega, 
Rosalía Ramírez, Alejandro Cañedo y Jesús Bravo, entre otros. 
Para que Moreno Valle consiguiera la candidatura a la gubernatura tuvo que pactar con una parte de El Yunque, 

representada por su actual secretario de Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa; pero al mismo 
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tiempo, evitó que esta corriente de ultraderecha controlara al PAN durante la campaña a la gubernatura, razón 
por la cual fue acotando a los yunquistas desde el proceso electoral. 
A eso obedece a que Moreno Valle privilegió a ex priistas en muchos municipios chicos y medianos por encima de 
aspirantes del PAN, además de relegar a Juan Carlos Mondragón, el actual presidente de Acción Nacional, en 

muchas de las tomas de decisiones que se pactaban en las mesas de acuerdos de la extinta coalición  
Compromiso por Puebla. 
Es decir, Moreno Valle al mismo tiempo que hacia una alianza con El Yunque, buscó la manera de ir dividiendo y 
acotando el poder de esa agrupación.  
La necesidad del gobernador de crear su propia corriente dentro del PAN e intentar que ésta tome el control del 
mismo, se percibió desde la campaña electoral, ya que el entonces candidato a jefe del Poder Ejecutivo se 

quejaba que, desde 2006, se percató que Acción Nacional no tenía una estructura sólida y eficaz para ganar los 
comicios de gobernador o la mayoría del Congreso local.  

Decía que primero, cuando en 2006 dejó el PRI y entró el PAN, creía que los panistas eran muy celosos y no le 
enseñaban sus recursos electorales. Años más tarde, se dio cuenta que en realidad éstos eran débiles y no le 
alcanzaban para derrotar al tricolor. 
Ahora, el mandatario está planteando la necesidad de tener este control del partido, en lugar de pactar con El 
Yunque, para que pueda tener una estructura electoral panista que esté acorde a sus intereses políticos para los 

próximos cinco años.  
El problema de esta coyuntura es preguntarse si el grupo del mandatario está  actuando en la ruta y los modos 
correctos, ya que el mayor riesgo de esta disputa entre morenovallistas y yunquistas, es que los segundos no 
resistan esta lucha de poder y a mediano o largo plazo se acabe convirtiendo en una fuerza política abiertamente 
opositora a Moreno Valle Rosas. 
Tal vez los grupos tradicionales del PAN no tengan la fuerza necesaria para ganar una elección de gobernador, 
pero sí para ser una piedra en el zapato del jefe del Poder Ejecutivo en turno. Tal como lo hicieron en los 

sexenios de Mariano Piña Olaya y Manuel Bartlett Díaz.  
Eso sin contar que se está dando una fractura que podría ser causa de crisis en gobiernos del PAN, tal como se 

observa en la segunda ciudad más importante del estado, es decir Tehuacán. 
Ahí, se han creado dos corrientes dentro del PAN. Una es dirigida por Felipe Mojarro, el actual director del 
Instituto Poblano de la Vivienda; el edil Eliseo Lezama y el diputado local Lucio Rangel.  
Y la otra está conformada por el grueso de los grupos de Acción Nacional, entre los que está la poderosa familia 

Lezama, el ex senador Fernando Herrero, Sonia López, Heriberto García Paredes, José Bulas y Sergio Gómez 
Olivier. 
El grupo mayoritario de panistas se unió con tres propósitos: 
1. Quitarle el control del PAN a Felipe Mojarro, quien luego de haber sido alcalde y líder del panismo local, ahora 
está peleado con la mayoría de las corrientes albiazules. 
2. Desconocer las líneas directrices del Comité Directivo Estatal del PAN, que este domingo desconoció la 
asamblea para elegir al presidente del Comité Municipal del albiazul. Pues los grupos han dicho que el dirigente 

será designado por los panistas de Tehuacán y no por los burócratas del partido que despachan desde la ciudad 
de Puebla. 
3. Ostentarse como el grupo que es afín al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
El resultado de esta división por ahora es poco favorable para los intereses del PAN como fuerza política, ya que 

el alcalde de Tehuacán, Eliseo Lezama, se ha quedado solo. Los grupos de su partido están actuando en su 
contra, cuando el edil no lleva ni el primero de sus tres años de gobierno. 
Imposición en la Universidad Pedagógica Nacional  

En la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) desde hace 10 años había una tradición democrática de que sus 
integrantes votaban para elegir al director general de esta institución, que es la más importante en el estado en 
profesionalización de docentes. Ahora, la SEP ha decidido que será el titular de esta dependencia, Luis Maldonado 
Venegas, quien de manera unilateral decidirá el nombre del  nuevo directivo de la UPN para el próximo trienio. 
Lo grave de esta situación no es solamente que se está buscando anular un proceso democrático, sino que ahora 
se quiere que el nuevo director de la UPN sea una posición del SNTE, en lugar de que se busque la mejor opción 

académica para dicha institución. Entre los candidatos a ese puesto se encuentran: Pablo de San Lázaro; el ex 
subsecretario de la SEP, Xicoténcatl Arroyo, y Andrés Bravo, quien es el único que actualmente labora en esta 
universidad. 
Esta determinación muestra la pobre pericia de la SEP para resolver conflictos. Es cierto que en la UPN se ha 
vivido un periodo oscuro, de atraso, por la gestión del actual director Pedro Valdés Martínez, y que es un acierto 
evitar la reelección de este personaje o que designe a su sucesor. Pero tampoco puede irse al otro extremo e 

ignorar la opinión de los integrantes de la institución. 
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Tal parece que en la SEP todavía no se percibe que este método de selección le permitirá apagar un fuego, pero 
al mismo tiempo le provocará nuevos incendios, ya que se dice que en varios planteles de la UPN no se aceptará 
la imposición del nuevo director.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Ilegalidad y confrontación en el PAN 
Desde hace varias semanas en el Partido Acción Nacional (PAN) han venido sucediéndose enfrentamientos que 
han ido escalando paulatinamente en sus dosis de violencia. Los grupos en pugna los integran panistas 
identificados con la corriente del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y con la organización ultraderechista 
El Yunque, es decir, la de la militancia tradicional. 

La puja es motivada por la conformación del Consejo Estatal del instituto político derechista, órgano que tendrá 

entre sus primeras funciones elegir a la nueva dirigencia partidista. 
Si algo había caracterizado al PAN a lo largo de muchos años, pero sobre todo en la transición democrática, es 
que era una organización sumamente rigurosa con la aplicación de su normatividad interna, lo que le generó 
tener un fuerte sistema democrático es su interior, que lograba el equilibrio entre las diferentes corrientes. 
Llama la atención que a últimas fechas las discusiones han derivado en peleas violentas y que las acusaciones 
sobre actos fraudulentos e ilegales van convirtiéndose en práctica común para los panistas. Las recientes 

elecciones, en las que los votos de varios consejeros no fueron contabilizados, son una de varias muestras de la 
descomposición que hay en el PAN. 
Es preocupante, no sólo para el PAN, que los partidos políticos no respeten sus reglas particulares, que sus 
militantes y dirigentes en todos los niveles no puedan saldar sus diferencias por la vía democrática y con apego a 
la legalidad, porque esa carencia es una evidencia clara de que siendo gobiernos no tendrán capacidad de 
respetar la ley y de hacerla valer tampoco. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Los frutos de la gira del rector Agüera • ¿Justicia pronta y expedita? • Sube la temperatura en el 
PAN 
El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez todavía permanecerá esta semana en Estados Unidos, donde ha 

recorrido ya algunas ciudades, pero en concreto, estará en Nueva York donde se encuentra la sede de la 
certificadora internacional Standard & Poors que por un año más le entregará de nueva cuenta un documento que 
avala el sano manejo financiero de la Máxima Casa de Estudios. 
Enrique Agüera ha sido sumamente cuidados en el manejo de los recursos que recibe la BUAP cada año y por ello 
no solo se ha conformado con subsanar las cuentas de acuerdo a lo que le marca la ley, es decir, el Órgano de 
Fiscalización del Congreso y la Auditoría Superior de la Federación, en cuanto a los recursos federales se refiere, 

sino que también solicitó el trabajo minucioso de estas firmas internacionales como S&P, Moody‘s y Fitch Ratings, 

con lo que queda clara la transparencia en el uso y aplicación de recursos, lo que por su puesto impacta en la 
estabilidad de las transferencias de los gobiernos estatal y federal, así como en consolidar el prestigio de la BUAP, 
lo cual puede constatarse cada año con la altísima demanda de ingreso a los diferentes niveles y opciones 
educativas que ofrece, no solo a los poblanos, sino a estudiantes de la región sur sureste del país. 
Enhorabuena por este reconocimiento que llegará a manos de la BUAP y su rector en esta misma semana. 
A unas horas que se venciera su licencia para retirarse por 10 días de la Secretaría de Desarrollo Social, Myriam 

Arabián dio a conocer que fue exonerada por el delito de peculado y se anunció su regreso al gabinete. A su lado 
en todo momento, Fernando Manzanilla, avalando su declaración. 
Y finalmente, ¿de dónde salió la bala? 
Si la justicia fuera tan expedita para todos, ¡cuántos inocentes ya estarían libres! 
Donde las cosas siguen calientitas es en el PAN, pues luego de las agresiones que se dieron el pasado jueves 
cuando los inconformes con los resultados de la asamblea del domingo pasado, acudieron a presentar las 
impugnaciones correspondientes, proceso que dicen, les fue obstaculizado y entonces vino el encontronazo. 

Al día siguiente, el viernes, Juan Carlos Mondragón advirtió que estaban en riesgo las asambleas de Tehuacán y 
Cholula y tal parece que buscaba el pretexto perfecto para justificar el hecho, pues ayer en Tehuacán, 

simplemente no llegaron los listados que servirían para llevar a cabo la votación. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/30/puebla/editorial.php
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Por su puesto que esto provocó la inconformidad de los asistentes y la asamblea quedó en el aire. Incluso 
Mondragón fue más allá y lanzó la advertencia de sancionar a Roberto Grajales, Angel Alonso Díaz Caneja y al 
propio Genaro Ramírez, incluso con expulsarlos del partido.  
Sin embargo, más tarde y ante la insistencia de los más de 500 panistas presentes, la asamblea se llevó a cabo y 

el resultado fue 12 consejeros afines al grupo de Angel Alonso Roberto Grajales, en fin, el grupo del gobernador y 
solo 2 para los que se identifican con El Yunque o lo que es lo mismo, con la dirigencia estatal del Blanquiazul. 
Así que nada está dicho para ese grupo radical, pues las cuentas no terminan de cuadrarles y la Asamblea Estatal 
no está muy lejos. 
Para Genaro Ramírez, hoy coordinador de la Jurisdicción Sanitaria 6, no sería la primera vez que recibiera una 
sanción, pues en el 2009 también fue señalado por haber reventado una asamblea y hasta lo suspendieron de 

sus derechos por varios meses. 
Sin embargo, hoy la historia es diferente pues se trata de un personaje muy cercano al gobernador Rafael 

Moreno Valle. 
CONFETI…Alejandro Armenta está de regreso en Puebla. A diferencia de su compañero que tenía a solo dos 
lugares, Javier López Zavala nadie le puso en pero para volver a la entidad, aunque siga en su encargo especial 
en Nayarit donde el 3 de julio habrá elecciones. A Zavala, por educación, solo lo saludaron, pero nada más. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3531 
 

 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
El regreso de Myriam Arabian  
Ayer, durante la rueda de prensa que ofreció el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, para 

anunciar la reincorporación de Myriam Arabián a su cargo como titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso), una cosa fue muy clara: la funcionaria viene con el afán del revanchismo que tanto la caracteriza y 

dispuesta a cobrarle cuentas a quien se la debe. 
La sonrisa burlona y los gestos de la señora no pueden interpretarse de otra manera, por lo que a propios y 
extraños causó mala impresión la cara de Arabián, quien cabe mencionar, tiene de cabeza la dependencia que le 
encargó el ejecutivo de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas. 

Myriam Arabian ha sido criticada en este medio por sus múltiples excesos y abusos contra el personal de la 
dependencia, quien prometió incluso  manifestarse y realizar todo tipo de boicot si la señora regresaba a su 
puesto, cosa que al parecer tendrán que cumplir. 
Y es que lo que caracteriza a Myriam Arabian no es precisamente la sencillez; al contrario, gusta pisotear los 
derechos de sus subordinados, amenazarlos, explotarlos y llenar el hambre de poder que la persigue a todas 
partes por extrañas circunstancias. 
Lo sorprendente del caso, es la rapidez con que la secretaria del juzgado federal absolvió a la señora Arabian, ya 

que cualquier ciudadano común y corriente tendría que esperar por lo menos 6 largos meses para ver si los 
corruptos funcionarios del Poder Judicial revisan o por lo menos abren su caso, no sin antes embarrarles el hocico 
de dinero que tanto les gusta. 
Héctor Alonso: Diputado oportunista 

Para que la gente crea que cumplirá su palabra, el diputado del Panal Héctor Alonso Granados, ya pintó algunos 
edificios que dan a la avenida principal llamada Fidel Velázquez, con los colores del Panal. 
Ese es un acto de verdadero oportunismo y protagonismo de alguien que carece de moral y ética política, pues 

lucra con las necesidades de la gente de escasos recursos, como lo hace con los obreros que viven en La 
Margarita. 
Muy pronto, la fotografía que comprueba a  este tipo de animal político. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 
Rafael Moreno Valle hasta el 2018  
Era una locura la especie de que Rafael Moreno Valle intentara ser el candidato del PAN a la Presidencia 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3531
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40768-rafael-moreno-valle-hasta-el-2018.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 30 de Mayo de 2011 
 

 

 

 55 

de la República para el 2012. Aquí, en el Coloquio de los perros lo escribí en su momento y apenas en la 
semana recién terminada se confirmó que el gobernador de Puebla pospondrá sus aspiraciones. O las pondrá en 
marcha en el mejor momento para él. 
Moreno Valle ha firmado el desplegado de apoyo a Ernesto Cordero, junto con más de cien panistas de 

prosapia y abolengo, lo que termina con las especulaciones que corifeos y amanuenses habían adelantado 
y alimentado. Ese fue el acontecimiento político nacional de la semana anterior. 
Despacio que llevo prisa, pareciera ser la máxima de Rafael Moreno Valle, quien está convencido de que 
primero debe convertirse en figura nacional sólida, militante indiscutible del panismo, y después aspirar a 
dirigir al País.  
Locura aldeana de voceros oficiosos impulsar que el gobernador poblano estuviera 14 meses al frente de los 

poblanos para decidir ir por la presidencia de la República para, una vez más, no concluir una 
responsabilidad de elección popular. 

A la estrategia de Rafa se ha sumado Ernesto Cordero y Felipe Calderón, quienes junto con la profesora 
Elba Esther reconocen la imagen de Moreno Valle y en sus objetivos incorporarán las ambiciones nacionales 
del político poblano. En todo caso no lo descarten para dirigir una importante secretaría de estado en caso de que 
el delfín de Felipe Calderón logre sus objetivos de dirigir al País. 
Por lo pronto la tarea de Moreno Valle no se antoja fácil. Trabajar intensamente por Puebla y los poblanos y 

placearse en escenarios nacionales e internacionales. Para ello son los medios nacionales y con ellos 
seguirá trabajando. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40768-rafael-moreno-valle-hasta-el-2018.html 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
  

¿Y el seguro popular, Apá?  
La semana pasada, TV Azteca Puebla transmitió un reportaje profundamente emotivo. Es la historia de 
una niña que padece una enfermedad extraña que impide su crecimiento y su desarrollo. A los nueve años 
de edad, parece de uno. No alcanza los pedales de su triciclo. Abandonó la escuela porque, por su tamaño y 

nivel intelectual, los demás niños tendían a aprovecharse de ella.  
La enfermedad, parece, es tratable, pero como siempre en estos casos, el tratamiento es extremadamente 
costoso. Su padre, policía municipal, gana cuatro mil pesos mensuales (apenas dos mil menos de lo que el 

precandidato Cordero dice es un excelente ingreso). Evidentemente, no puede sufragar los gastos médicos 
de su hijita.  
Como siempre, el auditorio de la televisora se solidarizó al instante e inmediatamente llovieron las 
llamadas para ofrecer apoyo, esencialmente en efectivo. En los próximos días, la niña y su mamá asistirán a 
las instalaciones de TV Azteca y los generosos donadores podrán conocerlas en persona. Aunque esta parte ya 
me parece mucho ―show‖ y creo raya en el morbo, no puedo negar que sea una acción bastante positiva para 

recaudar fondos.  
Cada año, Lucerito y Marco de Regil hacen lo propio durante las transmisiones del Teletón. Igual, 
mucho show y bastante morbo, pero no se pueden negar los resultados. Todo indica que la niña protegida 
por TV Azteca y su equipo logrará, si no estabilizar su condición, por lo menos superar una etapa muy difícil.  
Este es un ejemplo más de la solidaridad de la sociedad civil. Una vez más, la gente toma en sus manos la 

responsabilidad de ayudar a sus semejantes. Algunos ofrecen equipo especializado, otros dinero y la mayoría un 
apoyo moral importante. Pero… y en todo eso, ¿qué hace el Estado?. Es claro y evidente que es el primer 

responsable, el que, antes que nadie, debería responder a esas peticiones.  
En el caso de esta niña, que yo sepa, el Estado no ha movido un solo dedo. Ni la secretaría de Salud, ni la 
de Desarrollo Social, ni los sistemas DIF, municipal y/o estatal…  Eso sí, el discurso oficial sigue siendo muy 
bonito: los ―spots‖  nos informan que miles, millones, de mexicanos están ya más allá del bien y del mal por obra 
y gracia del seguro popular.  
¿Qué ha hecho el seguro popular para ayudar a esta familia que, realmente, necesita apoyo. No se trata de 
un catarrito, se trata de un síndrome mucho muy cabrón. Señores secretarios de Salud, federal y estatal, ¿Dónde 

están?, ¿qué hacen?, ¿a qué se dedican?  
Con sólo el costo de uno de los promocionales acerca del seguro popular, la niña tendría para un año 
de tratamiento. Pero no. Es mejor, más bonito, publicitar mentiras y buenas intenciones (de dientes para 
afuera) que hacer un trabajo real. Ahora que Sicilia es el hombre de moda, recuerdo a uno de sus antecesores, 
Martí, que pedía, solicitaba, exigía: “Si no pueden renuncien”.  
No todo es guerra contra el narco. México vive también otra realidad: la falta de cobertura médica en un 

marco de alta marginación y pobreza. Además de la muerte de miles de inocentes por conflictos, retenes y 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40768-rafael-moreno-valle-hasta-el-2018.html
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detenciones, también mueren miles por falta de atención, por no tener los cientos o miles de pesos necesarios 
para una intervención clínica o quirúrgica.   
En esto también, estamos hasta la madre…  
Señores políticos, déjense de discursitos, olviden sus prebendas y sus privilegios y, de una vez por 

todas, pónganse a trabajar. Dejen de mentir acerca del seguro popular, y mejor, échenlo a andar. Así sí se 
van a hacer famosos y van a pasar a la historia.  
México necesita un seguro popular, ¡pero ya! 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40767-iy-el-seguro-popular-apa-.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El imperio de la ley 
La infamia que se orquestó para continuar con una denuncia por peculado contra Miriam Arabián no prosperó y 
dio una clara lección de que por lo pronto en Puebla, nadie está por encima de la ley. Así sean poderosos 
empresarios e incluso, como en el caso de la secretaria de Desarrollo Social, funcionarios vinculados al 

gobernador, pues ella se separó de su cargo para hacer frente al proceso judicial. 
Fueron dos semanas intensas, donde se vinieron abajo hipótesis descabelladas que elucubraban sobre una 
conjura desde Casa Puebla en contra de la funcionaria para dejarla fuera y aunque saliera exonerada, como 
sucedió, no iba a volver a su puesto. Los hechos pusieron a cada uno en su lugar. 
No existió duda, desde el principio, que nunca hubo delito en realidad y que las denunciantes fueron preparadas 
para hacerlo. La defensa presentó peritajes profesionales y pruebas contundentes que echaron por tierra la 

supuesta compra de votos con recursos federales. 
El expediente 352/2009 contaba sólo una copia de un par de envases de leche Liconsa, sin ningún testigo para 
afirmar la coacción del voto, pero hubo interés que esa supuesta prueba prevaleciera hasta ordenar la 

aprehensión de la exdiputada, quien mujer valiente al fin, solicitó la licencia y desde una posición personal: limpió 
su nombre y espero a que venciera el plazo legal, ayer a las 13:30, para conocer la resolución de la juez de 
distrito responsable del caso. 
El pasado 16 de mayo, el día que empezó la licencia de Arabián de la Sedeso, el reportero le informó: 

Miriam ―no es un secreto que es una poblana honesta y destacada. Su familia y desempeño personal y 
profesional son conocidos por distintos sectores de la sociedad, así como su activismo que empezó en 
organizaciones no gubernamentales y derivó en su militancia panista hasta ser diputada federal en una ocasión y 
buscarla nuevamente en el 2009. Miriam antes de aceptar la invitación del gobernador para sumarse a su 
gabinete fue secretaria técnica de la Comisión Nacional para la Atención de Personas Discapacitadas, que es una 
designación presidencial y es que ella mantiene una espléndida relación con la familia Calderón-Zavala. 
―La honestidad de ella y el reconocimiento de su labor por parte de Rafael Moreno Valle se expresan por la 

solicitud de licencia por dos semanas que realizó para atender el caso y esperar que dentro del plazo legal que 
tiene el juez -144 horas- se resuelva si procede el auto de libertad o libera la orden de aprehensión solicitada por 
la PGR. 
―El gobernador conoció del tema y de inmediato habló con ella y llegaron al acuerdo de hacerlo el viernes y no 

esperar hasta el lunes como sugerían algunas fuentes de la Ciudad de México. No hay nada que temer ni 
esconder. Es más, el mandatario dejo como encargado de despacho en Sedeso a un funcionario cercano a 

Arabián, Antonio López, porque hay confianza de que no cometió ningún delito y regresará para seguir sacando 
su trabajo‖. 
Arabián regresa hoy a sus oficinas y vale la pena tomar en cuenta las palabras del jefe del gabinete, Fernando 
Manzanilla, ayer, minutos después de que se conoció el falló: ―la secretaría General de Gobierno se congratula de 
que los asuntos jurídicos se esclarezcan ante las autoridades competentes con pleno respeto a la legalidad y al 
estado de derecho‖. 
Agregó: ―hace votos e invita a todos los actores de la vida pública poblana a que resuelvan y diriman sus 

controversias con objetividad para que las diferentas políticas se mantengan en un plano de respeto y civilidad‖. 
El mensaje tiene dedicatoria y mucho de la respuesta de ¿quién o quiénes están detrás de la infamia? Sin 
sospecha y libre, regresa la secretaria hoy a cumplir con sus funciones. Enhorabuena. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40767-iy-el-seguro-popular-apa-.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Alejandro Armenta Mier regresó ayer a los puestos directivos del Revolucionario Institucional en el estado, muy 
a pesar de algunos de sus ―compañeros‖ de partido, en especial los marinistas que intentaron crucificarlo y 
echarle la culpa de la derrota del año pasado, cuando él fue un soldado leal, eficiente y advirtió de los errores por 

las imposiciones que le ordenaron operar. 
Coherente, agradeció ayer que lo hayan rescatado políticamente y aunque algunos están preocupados que desde 
la secretaria general del Movimiento Territorial busque el Senado, en realidad su objetivo de corto plazo es la 
nominación a diputados federal por el distrito de Tepeaca en el 2012. Lo otro es una decisión que tomará solo el 
candidato presidencial priista y no hay presión que valga. 
@ 

Del fin de semana aciago que vivieron las huestes del senador Ángel Alonso Díaz Caneja hace ocho días, ayer 
ganaron todas las posiciones en las ocho asambleas municipales que se efectuaron y se cancelaron cuatro de las 

que impugnarán sólo dos: Tehuacan e Izúcar de Matamoros. 
En la primera hubo diversas denuncias que tendrá que revisar la comisión interna; y en la segunda, no existieron 
condiciones de seguridad según el reporte oficial, pero los operadores de Díaz Caneja aseguran que se pusieron 
de acuerdo los directivos panistas con el dueño del local para que no abriera. 
Por lo pronto, el escenario para dentro de dos semanas que se efectuará la asamblea estatal es más que 

disputado, porque los grupos panistas han empezado a enconar las diferencias hasta llevarlos a conflictos 
personales. Hay quienes advierten que habrá pleito ese domingo de junio. ¿Será? 
@ 
No se sabe con que intenciones, pero los panistas parecen por ahora interesados en no volver a tocar el tema 
de las agresiones contra las oficinas de la dirigencia estatal del jueves pasado por la noche. 
Aunque existe una denuncia penal en la Procuraduría hay elementos pare pensar que quisieran que prevalezca el 
carpetazo, no es común y menos positivo que haya una agresión en contra del partido gobernante y la impunidad 

prevalezca. Falta el ―caiga quien caiga‖ del procurador Carrancá, por lo menos ¿o, no? 
@ 

El viernes concluyó la estancia del postgrado que está tomando en ciencias políticas el rector de la UAP, el 
doctor Enrique Agüera, en Washington y mañana estará en Nueva York recibiendo un reconocimiento de una 
calificadora por el buen manejo de sus finanzas y las expectativas positivas. El jueves estará despachando aquí y 
la próxima semana inaugurará obras con el gobernador Moreno Valle. 

Un universitario discreto pero no menos importante en el trabajo del rector Agüera en estos años, ha sido el 
doctor Jorge David Cortés Moreno, quien no solo lleva adelante la trascendente tarea de información y difusión de 
las actividades al interior y exterior de la institución, sino que tiene diversas temas encargados, como las que 
realiza el Ciso. 
Jorge David estuvo las dos últimas semanas tomando el postgrado en Washington y desde hoy regresa a sus 
oficinas del centro poblano, pero su relación personal y vinculación con el rector se ha fortalecido. No en balde fue 
el coordinador de su campaña en 2005. 

@ 
Se estima que por lo menos serán 100 los poblanos que viajen a España a partir de esta fecha para presenciar 
la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. El arzobispo poblano, Víctor Sánchez, saldrá el 2 de 
junio para estar en la ceremonia del próximo domingo. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La cloaca del ISSSTEP 

Quienes conocen detalles de lo ocurrido en el ISSSTEP en los últimos dos años del sexenio de Mario Marín Torres, 
advierten que se destapará una verdadera cloaca. 
Este fin de semana el líder sindical, Eduardo Acastenco López, reveló que son 26 plazas otorgadas ilegalmente. 
Pero hay quien afirma que son 200 plazas. 
La cantidad quizá puede ser menor, pero no por eso deja de ser un abuso. 
Las plazas han sido peleadas durante muchos años por médicos, enfermeras y personal administrativo que 

cumplen con el perfil y la antigüedad. 

Todo indica que los familiares y recomendados del sexenio pasado tendrán que devolver las plazas. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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La base trabajadora fue muy clara el pasado sábado, al exigir que recuperen esas plazas. 
Así que pronto se destapará la cloaca. 
**                                          **       ** 
Una carta enviada a este reportero. 

El presente documento es de carácter aclaratorio debido a las difamaciones y calumnias que se hacen a mi 
persona. 
En términos de la Ley de Imprenta y del Código Civil del Estado de Puebla, solicito se publique la presente en el 
mismo espacio de la Columna ―Contrastes‖  del señor Gómez. 
El día viernes 27 de mayo su colaborador Carlos Gómez autor de la Columna ―Contrastes‖ se refiere a mi persona 
con calumnias y difamaciones, lo cual genera daño moral hacia mi persona. 

Para su conocimiento no existe, ni nunca ha existido, denuncia alguna en contra de mi persona por la comisión de 
algún ilícito, por lo que es imposible que alguna autoridad competente pudiera emitir una orden de aprensión o de 

ningún otro tipo, por lo que no existen antecedentes que manchen mi imagen ni mi reputación que me impidan el 
continuar con el procedimiento de impugnación que presenté en contra de las irregularidades que se suscitaron en 
el proceso de renovación de la dirigencia del ONMPRI. 
No alcanzo a adivinar las razones por las cuales el autor de ―Contrastes‖ se ocupa de un tema que me involucra 
para denostarme, sin tener ningún fundamento de tipo jurídico ni pruebas que amparen su dicho, no se a quien o 

quienes obedezca su pluma, seguramente políticos de poco pelo, y que no se da cuenta que al hacer uso de 
comentarios y rumores lo único que provoca es desprestigiar al medio de comunicación que representa y al 
periodismo en Puebla. 
Soy una mujer convencida de los principios y valores que rigen a mi Partido, creo en la democracia vista no solo 
como una forma de gobierno, sino como una forma de vida, respeto las ideas e inquietudes de los demás y la 
inclusión de estas para el beneficio colectivo, lo que implica apertura sin preferencias, eso Señor Gómez, significa 
competencia con reglas claras y equitativas, mis demandas van más allá de un interés personal o pretencioso, 

demandas con las cuales busco la defensa y el respeto de los derechos de las mujeres priistas, no solo de mi 
Estado, sino de toda nuestra nación, mujeres que con nuestra sensibilidad representamos el corazón y la emoción 

social de las mexicanas, y somos parte fundamental en la construcción de una nación con igualdad de derechos y 
equidad de género. 
El Popular se ha caracterizado por ser un periódico proclive a trascender la verdad de los acontecimientos 
nacionales e internacionales, reitero mi respeto al periodismo, reitero mi admiración por el reportero que busca la 

noticia veraz y que informa de manera imparcial perdóneme Señor Gómez que disienta de lo que es usted y de lo 
que representa para el periodismo en Puebla. 
Ma. del Socorro Figueroa Andrade‖. 
Hasta aquí la carta. 
Aquí una parte de la respuesta de este reportero. 
Le recomiendo que lea la columna titulada ―Robo en familia (priísta)‖ del siempre bien informado periodista, 
Arturo Luna Silva. 

Fue publicada el 29 de noviembre de 2009 en el portal Puebla On Line. 
Y en este link la puede encontrar: http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=1893 
El resto de la respuesta vendrá en los siguientes días. 
Servida. 

**                                          **       ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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